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Le livre de l’Apocalypse est un mystère pour 
la plupart des gens. Toutefois, peu de gens 

comprennent que le livre de Daniel de l’Ancien 
Testament est la clé pour comprendre le livre 

mystérieux de l’Apocalypse.

Daniel réalisa continuellement que Dieu était 
son juge et a donc refusé de compromettre, quel 

que soit l’épreuve dans laquelle il se trouvait.

C’est seulement à quelqu’un avec ce 
genre d’attitude que Dieu peut révéler la 

compréhension spirituelle qui descelle Sa 
révélation incroyable.
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Chapitre 1
L’accent sur le Père 
dans la prophétie

Une dame de l’Église Universelle de Dieu (éud) m’avait 
permis de consulter les notes qu’elles avait prises, 
en 1984, de certains messages que quelques-uns des 

ministres haut placés dans l’éud avaient donnés sur la pro-
phétie. Cette dame est maintenant un membre de l’Église de 
Philadelphie de Dieu (épd).

En révisant ces notes, deux choses m’avaient frappé. D’abord, 
j’avais été très impressionné par les détails de la connaissance 
prophétique des ministres.

Mais, quelque chose d’autre m’avait troublé—un problème 
flagrant dans ce que je lisais. C’était quelque chose qu’ils 
répétaient constamment dans les messages qu’ils donnaient à 
l’époque. C’était un problème qui m’aida à comprendre ce qui 
les avait amenés à se rebeller.

Qu’est-ce qui n’allait pas ? C’est une question cruciale que 
nous devons nous poser continuellement. Nous devons nous 
assurer de bien comprendre les leçons de cette échec.

«   D É CO U V R I R   »  L E S  P R O P H É T I E S  ?

Dieu m’a aidé à comprendre plus profondément un passage 
dans l’Apocalypse, et j’aimerais partager cette compréhension 
avec vous. Il s’agit d’une des prophéties les plus stupéfiantes 
dans la Bible. 
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« Ce sont aussi sept rois : cinq sont tombés, un existe, l’autre 
n’est pas encore venu, et quand il sera venu, il doit rester peu 
de temps » (Apocalypse 17:10).

Voici ce qui m’a époustouflé au sujet des notes prises des 
enregistrements sur casette par ces hommes dans un détail 
inhabituel. Dans un message, un ministre a parlé de ce verset et 
a fait la déclaration que « Herbert W. Armstrong avait découvert 
cette prophétie ».

Découvert ? M. Armstrong n’a rien découvert !
C’est une des prophéties les plus importantes dans toute la 

Bible, et Dieu a dit que quelqu’un serait sur la scène, par qui 
Dieu la révélerait. M. Armstrong est-il juste arrivé « à découvrir 
ceci» ? Cela semble comme si c’était quelque chose qu’il avait 
tout simplement découvert et dévoilé par lui-même. Ce n’est 
pas ce qui est arrivé du tout! 

Comprenons-le bien. Dieu appela M. Armstrong à un 
moment dans l’histoire de la bête où « un existe »—la sixième 
résurrection du Saint Empire romain. C’était là le « temps fixé » 
où Dieu voulait que cette prophétie fût révélée et proclamée 
au monde. Ce verset concerne deux ères de l’Église, dont l’une 
devait venir après que M. Armstrong eût quitté la scène (lorsque 
la septième résurrection de cette bête paraîtrait sur la scène). 
Cependant, durant qu’il fut là, ce fut sans doute la plus grande 
Œuvre, en terme de nombre de gens rejoints avec le message de 
Dieu, qui fut accomplie (Malachie 3:1 ; 4:5-6 ; Matthieu 17:10-
11 ; 24:14). Il avait été envoyé par Dieu à un moment précis 
dans les affaires du monde. Ce ne fut qu’à ce moment-là 
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qu’il put comprendre, et qu’il fut en mesure de donner une 
compréhension claire d’Apocalypse 17:10—et de ce qui allait 
se passer au cours des deux dernières ères de l’Église de Dieu. 

Le 17 décembre 2004, je me suis réveillé à 3 heures du matin 
et je n’arriva plus à me rendormir. Je lus les notes du message 
du ministre de l’éud. Immédiatement j’ai vu combien ce ministre 
laodicéen excluait Dieu de son enseignement.

Ainsi voici le point  : Non seulement Dieu doit révéler 
Apocalypse 17:10, mais Il doit aussi nous révéler comment les 
Laodicéens ont dégénéré. Nous devons savoir non seulement que 
les Laodicéens ont dégénéré, mais aussi comment et pourquoi. 
Cette compréhension est aussi une partie d’Apocalypse 17:10 et 
de plusieurs autres versets au sujet de la rébellion laodicéenne, 
qui sont inclus dans l’intervalle de temps d’Apocalypse 17:10.

Rappelez-vous, ce verset concerne deux ères de l’Église de 
Dieu du temps de la fin et de deux têtes du Saint Empire romain. 
M. Armstrong ne comprenait pas tout à fait « l’autre [qui] n‘est 
pas encore venu » et ce qui allait arriver à l’Église, après sa mort.

M. Armstrong croyait que toute la Bible avait été préparée 
surtout pour le cadre temporel d’Apocalypse 17:10 ! Il ne s’agit 
donc pas d’un verset qu’un homme peut découvrir. Cela exigea 
énormément de réflexion et de planification de la part de Dieu, 
et aucun homme ne sait quand cela a eu lieu.

En un mot, cet étonnant verset révèle toutes les prophéties 
de Dieu du temps de la fin ! Il renferme l’histoire à la fois de 
l’ère de Philadelphie et de l’ère de Laodicée.

Un tel verset couvre un nombre stupéfiant d’événements 
mondiaux majeurs. Seul Dieu comprend et révèle une telle 
prophétie. Aucun homme ne pourra jamais découvrir ou 
tomber sur une telle prophétie—ou toute autre prophétie de 
Dieu. Croire qu’un homme le pourrait, c’est défier le bon sens 
et la logique.

On peut certainement voir qu’on ne parle pas ici de la pensée 
d’un homme—on parle de la pensée de Dieu !

Jusqu’à quel point croyons-nous ce que Dieu dit ? Dieu 
est l’Initiateur, ou l’Auteur, des prophéties. Seul Dieu révèle 
la vérité ! Lui seul révèle la prophétie ! Si nous ne voyons 
pas au-delà de l’homme, nous allons tout droit au désastre ! 
Personne ne pourra jamais découvrir une prophétie de Dieu—
certainement pas une prophétie aussi importante que celle 

STEVE WILKINS
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d’Apocalypse 17:10. Même le Christ n’a pas « découvert » cette 
prophétie ! C’est Dieu le Père qui révéla cette prodigieuse 
vérité ! Ainsi que nous allons le voir, c’est Dieu—et non le 
Christ—qui a tout orchestré de manière à ce que tout arrive 
comme c’est arrivé. 

Lorsque je parle de prophétie, je ne «  découvre  » pas la 
prophétie. La compréhension d’une prophétie vient du Dieu 
suprême ; c’est Lui qui ouvre l’esprit d’une personne, pour lui 
permettre de la comprendre !

Voyez ce qui arriva à ces ministres. Ils durent attribuer trop 
de mérite à M. Armstrong—ou ils s’en attribuèrent trop à eux-
mêmes. Quoi qu’il en soit, la chose était axée sur des hommes. 
Puis, lorsque M. Armstrong quitta la scène, ils s’écartèrent de 
la voie spirituelle ! C’est parce qu’ils n’avaient pas les yeux fixés 
sur le Christ, la Chef spirituel de l’Église de Dieu. 

Comment est-ce important ? Notre compréhension de cette 
vérité déterminera si nous irons dans le lieu de refuge, ou dans 
la Grande Tribulation—dans le Royaume de Dieu, ou dans 
l’étang de feu.

H O N O R E Z  L E  P È R E

Remarquez le tout premier verset du livre de l’Apocalypse  : 
«  Révélation de Jésus Christ, que Dieu lui a donnée pour 
montrer à ses serviteurs les choses qui doivent arriver bientôt, 
et qu’il a fait connaître, par l’envoi de son ange, à son serviteur 
Jean » (Apocalypse 1:1).

Personne ne possède une compréhension prophétique 
aussi profonde que celle du Père. Seul Dieu le Père connaît le 
jour et l’heure du retour du Christ—même le Christ l’ignore 
(Matthieu 24:36). Et notre Père est l’Auteur de ce livre, le plus 
grand livre prophétique dans la Bible. Dieu le Père donna ce 
livre au Christ, qui le donna à un ange, qui le donna à Jean. 
Et, chose incroyable, nous comprenons la majeure partie de ce 
livre aujourd’hui—plus que l’Église ne l’a jamais comprit !

Méditez profondément sur ce premier verset. Dieu veut être 
certain, alors que nous franchissons ces prophéties, que nous 
honorons le Père !

Le Christ aussi veut en être certain—en fait, Il consacra tout 
Son ministère à tenter de nous amener à honorer le Père. Il est 
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venu sur cette terre pour nous faire connaître le Père (Jean 1:18). 
Personne sur la terre ne comprend cela, sauf les véritables élus !

Les laodicéens n’honorent pas leur Père ! (Malachie 1:6). Ils 
sont séduits par des hommes. C’est là une grave erreur que 
nous ne pouvons pas nous permettre de commettre ! Si nous 
n’honorons pas le Père, nous ne comprenons même pas l’Évangile, 
qui est la bonne nouvelle de la Famille de Dieu à venir, et de 
laquelle le Père est le Chef.

Personne ne comprend la Famille Dieu, sauf les véritables 
élus ! Satan a détruit cette connaissance dans les Églises 
laodicéennes. Sans cette connaissance, nous subirons un 
énorme échec.

Aucun livre de la Bible ne possède une introduction comme 
celle de l’Apocalypse. Le tout premier verset montre que si 
nous comprenons cela et servons Dieu, nous devons honorer 
le Père ! Dès que nous faisons cela, nous commençons alors à 
voir toute la lumière dans le livre de l’Apocalypse ! Le Père est 
Celui qui nous imprègne de Son Saint-Esprit, pour que nous 
puissions naître dans Sa Famille ! Le mot apocalypse, que le 
monde associe à toutes sortes de malheurs, veut dire en fait 
éclairer. Mais vous ne serez pas éclairé si vous ne comprenez 
pas le rôle du Père. Chaque fois que nous étudions ou que nous 
parlons de ce livre, Nous devons vraiment honorer le Père—
puisque ce livre vient de la plus haute puissance ! Les livres de 
l’Apocalypse et de Daniel sont des « cours de niveau collégial » 
qui nous sont dispensés en ce temps de la fin. 

« Révélation de Jésus-Christ, que Dieu lui a donnée ». Quand 
le Père met l’accent sur quelque chose comme cela, nous devons 
en prendre note ! Si nous n’abordons pas ce sujet avec l’honneur 
qui convienne à Dieu le Père, nous ne comprendrons jamais 
ce qu’Il est en train de faire ! Nous nous perdrons comme les 
laodicéens, qui ont complètement perdu la compréhension de 
la Famille Dieu.

Nous devons voir comment toute prophétie se rapporte au 
concept de la Famille Dieu. Il s’agit là d’une profondeur qui 
ne vient que du Père, qui est le Chef de la Famille. Dieu veut 
que nous comprenions cela avec plus de profondeur. Si nous 
ne comprenons pas vraiment cette introduction du livre de 
l’Apocalypse, nous ne comprendrons pas les prophéties du 
Père ! Mais si nous honorons le Père, nous serons unis comme 
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aucun autre peuple sur terre. Après tout, Il est notre Père, et Il 
maintient la Famille dans l’unité—si nous l’honorons.

U N E  RU P T U R E  D R A M AT I Q U E  D U  T E M P S

« Et l’ange me dit : Pourquoi t’étonnes-tu ? Je te dirai le mystère 
de la femme et de la bête qui la porte, qui a les sept têtes et les dix 
cornes » (Apocalypse 17:7). Il y a des parties de l’Apocalypse que 
les gens, en général, comprendraient mieux s’ils rassemblaient 
les morceaux et en acceptaient les réalités fondamentales. Par 
exemple, n’importe qui peut comprendre que, dans la Bible, 
une femme représente une église. Ici, on dépeint une femme 
chevauchant une bête, signifiant qu’une église sera à la tête 
d’une entité politique. Si les gens acceptaient ce genre de faits 
fondamentaux, ils pourraient mieux comprendre le livre de 
l’Apocalypse.

Ce passage parle du Saint Empire romain.
Les versets suivants, toutefois, créent un casse-tête : « La bête 

que tu as vue était, et elle n’es plus. Elle doit monter de l’abîme 
[cachette clandestine], et aller à la perdition. Et les habitants 
de la terre, ceux dont le nom n’a pas été écrit dès la fondation 
du monde dans le livre de vie, s’étonneront en voyant la bête, 
parce qu’elle était, et qu’elle n’est plus, et qu’elle reparaîtra. C’est 
ici l’intelligence qui a de la sagesse. Les sept têtes sont sept 
montagnes [gouvernements de la bête politique], sur lesquelles 
la femme est assise » (versets 8-9). La plupart des gens ont de 
la difficulté à comprendre cette déclaration à la fin du verset 
8 qui dit: «  parce qu’elle était, et qu’elle n’est plus, et qu’elle 
reparaîtra ». Et, au verset suivant : « Ce sont aussi sept rois : 
cinq sont tombés, un existe, l’autre n’est pas encore venu, et quand 
il sera venu, il doit rester peu de temps » (verset 10). Voilà une 
déclaration qui peut déranger mentalement quiconque cherche 
à la comprendre.

Pourquoi Jean l’écrivit-il de cette manière, sinon parce que le 
Père l’inspira à voir un cadre temporel prophétique particulier—
lorsqu’un homme surgirait pour expliquer cette prophétie ? 
Une emphase dramatique est mise sur le temps ici—lorsque 
« un existe » durant la sixième résurrection de la bête ! Dieu 
envoya un apôtre (« un envoyé de l’Éternel ») alors que « cinq 
sont tombées, et un existe ». Dieu le Père envoya M. Armstrong 
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à un moment précis, afin de proclamer Son message au monde, 
alors que « cinq sont tombées, et un existe ».

Cela signifie que Dieu ferait surgir un homme afin de 
comprendre les événements entourant le sixième Saint Empire 
romain—lorsque « un existe ».

Cela signifie aussi que Dieu révélerait la vérité à M. Armstrong 
au sujet du Saint Empire romain chevauché par la grande 
prostituée—à propos des cinq qui sont tombés. Mais pour qu’il 
comprît cela, Dieu allait aussi devoir lui révéler ce en quoi 
concerne la grande statue de Daniel. L’Empire romain original 
faisait partie de la statue de Daniel 2. Et c’est de l’Empire romain 
que prit naissance le Saint Empire romain en 554 de notre ère.

Ainsi donc, cette Écriture—Apocalypse 17:10—nous montre 
aussi que M. Armstrong devait comprendre le fondement 
de toutes les prophéties bibliques (pas seulement Daniel et 
l’Apocalypse). Et 90 pour cent de ces prophéties se rapportent 
au temps de la fin. Comment est-ce qu’aucun homme aurait-
il jamais pu découvrir une si grande quantité de prophéties 
bibliques ? Il n’y a que Dieu qui révèle ces fabuleuses prophéties.

Tout d’abord, le livre de l’Apocalypse est à propos de Dieu. Il 
en va de même pour toute la Bible. Cela concerne ce que Dieu 
est en train de faire. Nous devons voir au-delà des hommes, ou 
nous serons séduits. Nous devons voir comment Dieu contrôle 
Son Plan magistral d’une manière détaillée et méticuleuse. Nous 
devons aller au-delà de M. Armstrong, des anges et même Jésus 
Christ, pour atteindre le Père ! C’est seulement à ce moment-
là que nous parvenons au Chef de la Famille. Tout doit entrer 
dans le contexte de la Famille Dieu.

L’ O R C H E S T R AT I O N  P R O P H É T I Q U E  D E  D I E U

Nous devons reconnaître la main de Dieu dans tout cela. Jean ne 
comprit pas ce qu’il écrivit ici ; il ne fit qu’enregistrer ce que Dieu 
lui dit d’enregistrer. Ce fut la même chose pour Daniel (Daniel 
12:8- 9). Ces prophéties furent révélées à Herbert W. Armstrong.

Dieu allait en révéler davantage à l’épd, après la mort de M. 
Armstrong.

Dans Qui est «  le prophète » ?, j’ai écrit sur un passage de 
la Genèse qui montre que Dieu, il y a longtemps, lors de la 
rédaction du tout premier livre de la Bible, connaissait déjà « le 
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prophète » ! Et ce prophète devait paraître au « temps de la fin » 
du règne de l’homme sur cette terre.

Voyez ce que l’Apocalypse 17:10 révèle quant au raisonnement 
de Dieu  : Il devait savoir que M. Armstrong paraîtrait sur la 
scène. Il savait aussi que «  le prophète » allait surgir lors de 
la montée de la septième tête de cette bête—« l’autre n’est pas 
encore venu ». En fait, si nous avions compris ce seul verset 
quand M. Armstrong était vivant, nous aurions pu nous rendre 
compte qu’il n’aurait vraisemblablement pas été vivant lors de 
la dernière résurrection de la bête !

« L’autre n’est pas encore venu ». Cette déclaration n’est pas 
futile ! Il s’agit du dernier son de cloche, en ce qui concerne la 
bête. Et, nous vivons au temps où «  l’autre » est venu ! Dieu 
nous honore en nous faisant faire ce travail durant l’époque de 
la dernière tête de la puissance de la bête. Nous pouvons en fait 
parler pour Dieu, le représenter, et montrer aux gens du monde 
comment l’honorer, puis les éclairer quant au sens réel de cette 
prophétie ! Quelle bénédiction époustouflante !

Le Père savait tout cela bien avant que M. Armstrong ne 
paraisse sur la scène et ne «  découvrît  » toute prophétie ! 
Personne n’a jamais «  découvert  » cette prophétie, et jamais 
personne ne le pourra ! C’est une prophétie révélée, que Dieu 
le Père et le Christ connaissaient depuis au moins plusieurs 
milliers d’années déjà—et peut-être depuis bien plus longtemps 
encore ! Dieu a orchestré le tout, et Il arrange tout cela en 
faisant agencer les moindres détails. Seul l’Esprit de Dieu peut 
travailler à ce niveau !

J’étais frappé de voir à quel point ces ministres dans l’éud 
en connaissaient long sur la bête—et, en même temps, de 
voir à quel point ils en connaissaient si peu sur Dieu ! Cette 
prophétie ne concerne pas vraiment la bête—mais plutôt le 
Dieu suprême, qui peut agencer tout cela avec précision ! Si 
nous ne voyons pas que tout cela a pour but de nous amener 
à honorer le Père et la Famille Dieu, nous sommes aveugles ! 
Dieu veut que nous gardions les yeux fixés sur Lui, afin que 
nous puissions voir à travers Ses yeux. Si on ne fait pas cela, on 
peut devenir découragé en pensant à cette bête. L’apôtre Paul a 
dit : « Et quand j’aurais le don de prophétie, la science de tous 
les mystères et toute la connaissance … si je n’ai pas la charité 
[l’amour], je ne suis rien » (1 Corinthiens 13:2). On ne peut pas 
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tirer profit de la prophétie si l’on a pas l’amour de Dieu ! Sans 
amour, la connaissance de toutes les prophéties ne vaut rien. 

Ces ministres dans l’éud prophétisaient, comme Dieu 
ordonne de le faire. Puis un homme est venu, et il leur a dit : 
« Ne prophétisez pas ! » ; alors ils ont dit : « Oui, monsieur ! ». 
Comment expliquer cela ? Comment ces hommes pouvaient ils 
trahir Dieu de la sorte ? Ils ne connaissaient pas vraiment Dieu, 
et si on ne connaît pas Dieu, on sera séduit.

Dans ces notes, leur connaissance du Saint Empire romain 
était admirable—mais, ils ne mettaient pas autant l’accent sur 
Dieu et sur Son Œuvre ! Toute cette prophétie du temps de la 
fin se déroule suivant le Plan et la vision de Dieu. Rien de ce 
qui arrive à ces bêtes n’est contraire au Plan de Dieu. C’est une 
chose que de comprendre la bête—c’en est une autre que de 
comprendre Dieu !

Si nous ne comprenons pas le rôle que Dieu le Père tient 
dans tout ceci, nous deviendrons des fils rebelles. N’allez pas 
croire que Satan va un jour cesser de séduire le peuple de 
Dieu—il n’arrête jamais d’essayer. Les ministres de Dieu ont 
la responsabilité de nous amener à nous concentrer non pas 
d’abord sur la puissance de la bête, mais sur Dieu et Son Œuvre ! 
Ensuite nous devrions comprendre la bête dans ce contexte.

Pourquoi est-ce si important ? Parce que cela place Dieu 
et Son Œuvre au premier plan. Cela signifie que vous jouez 
un rôle capital dans l’avertissement qui est lancé au monde 
concernant cette dernière bête. Seulement un petit reste a 
l’honneur de remplir ce rôle.

« L’autre n’est pas encore venu » se rapporte à vous—cette 
Œuvre de Dieu, aujourd’hui ! Nous avons l’occasion unique de 
faire connaître le Christ au monde. 

Serait-il logique qu’un homme découvre des prophéties aussi 
stupéfiantes sur les événements conduisant directement au 
retour du Christ ? Il s’agit là du plus grand événement à jamais 
se produire dans l’univers !

Sans Dieu, nous ne sommes rien. Cependant, si nous 
proclamons le message de Dieu maintenant, cela nous préparera 
à faire partie de la Famille de Dieu pour l’éternité !

Comme il est inspirant de savoir que lorsque «  l’autre  » 
sera venu et parti, le Christ régnera ! C’est de cela que parle 
Apocalypse 17:10.
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Finalement, ce sera la fin de l’ère de Laodicée. Ce qui voudra 
dire que notre travail dans un monde dirigé par des hommes 
sera achevé. Après quoi, nous occuperons nos postes avec le 
Christ, pour gouverner ce monde.

Les laodicéens pourraient avoir une bonne compréhension de 
la bête, mais ils ignorent où tout cela mène dans le Plan magistral 
de Dieu. Rien n’est plus important. Nous devons nous concentrer 
sur Dieu, et placer notre cœur dans Son Œuvre, aujourd’hui.

L’ H I S TO I R E  D U  T E M P S  D E 
L A  F I N  E N  U N  S E U L  V E R S E T

Il est impossible de comprendre le livre de l’Apocalypse si l’on 
ne comprend pas le livre de Daniel. Daniel 2 est la clef pour 
comprendre Daniel 7. Daniel 7 est la clef pour comprendre 
Apocalypse 13. Apocalypse 13 est la clef pour comprendre 
Apocalypse 17. De plus, le livre de l’Apocalypse montre le cadre 
temporel de toute prophétie biblique.

Apocalypse 17:10 est l’une des plus grandes prophéties dans la 
Bible. Dans ce seul passage se trouve le cœur des prophéties des 
derniers jours. Durant la période où seulement « un existe », ce 
verset résume l’accomplissement de plusieurs autres prophéties 
majeures : Matthieu 17:10-11, qui parle de l’Élie des temps de 
la fin rétablissant toutes choses ; Malachie 3:1, qui parle d’un 
messager du temps de la fin préparant le monde pour le retour 
du Christ ; et Matthieu 24:14, qui décrit l’Évangile étant prêché 
autour du monde. Ces prophéties étaient au cœur de l’Œuvre 
de l’ère de Philadelphie. Tellement de choses tournent autour 
de l’Élie des temps de la fin !

Après l’ère où «  un existe  », il ne reste qu’un court laps 
de temps pour «  l’autre [qui] n’est pas encore venu  ». Cette 
allégation constitue le genre d’emphase le plus pénétrant qui 
soit concernant la septième tête. Nous verrons seulement une 
autre tête—après quoi nous pourrons oublier ce qui se rapporte 
à la bête ! Les guerres, le terrorisme, les désastres climatiques—
toutes ces choses disparaîtront à jamais ! Dès que «  l’autre » 
sera venu, et qu’il aura achevé son travail, le Christ reviendra  
et Il régnera pour l’éternité ! Voilà avant tout ce sur quoi il 
nous faut nous exciter, et non sur une quelconque prophétie 
captivante sur la bête.
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Certains laodicéens savent que Daniel dévoile le livre de 
l’Apocalypse ; cependant, Dieu ne leur fait aucune révélation 
aujourd’hui. C’est parce qu’ils ont négligé leur relation avec 
Dieu. Nous devons mettre l’accent sur la connaissance de 
Dieu—et non sur la connaissance de la prophétie !

Personne sur cette terre ne comprend Apocalypse 17:10, 
excepté les élus de Dieu. Et nous n’avons qu’un court laps de 
temps pour proclamer cette révélation. C’est pour cela que 
Dieu nous l’a révélée. Il nous faut voir l’urgence de propager ce 
message tandis qu’il reste encore du temps.

Apocalypse 17:6 montre la bête ivre du sang des saints. 
Plusieurs laodicéens disent du bien de cette femme, mais son 
passé montre qu’elle tue le peuple de Dieu ! C’est ce qu’elle fait 
le mieux ! Mais, les laodicéens n’ont pas assez de courage pour 
dire au monde qui elle est vraiment, bien que ce soit là ce que 
Dieu nous ordonne de faire.

Remarquez comment l’Église de Dieu est entortillée avec la 
bête. Nous sommes son ennemi numéro un. Et ceux qui sont 
laodicéens—95 pour cent du peuple de Dieu aujourd’hui—ne 
seront pas protégés par Dieu. Ils vont mourir d’une mort sanglante, 
et ils verront finalement—à leurs dépens—à quel point cette 
prostituée meurtrière est mortelle. Espérons qu’ils croiront Dieu 
à ce moment-là, et qu’ils ne l’abandonneront plus jamais.

DA N I E L  8

La prophétie de Daniel 8 amplifie Apocalypse 17:10. Elle fut 
écrite plus de 500 ans avant la première venue du Christ—c’est 
2 500 ans passés—et elle contient des détails très spécifiques 
à propos de l’Église de Philadelphie de Dieu, aujourd’hui ! 
Daniel 8:9-27 constitue une seule vision. Tout coule ensemble, 
et montre où nous en sommes en ce moment dans la prophétie. 
Dieu s’attend à ce que nous prophétisions de nouveau—pour 
nous préparer pour Son Second Avènement. C’est ce qu’Il nous 
commande de faire.

« Elle s’éleva jusqu’au chef de l’armée, lui enleva le sacrifice 
perpétuel, et renversa le lieu de son sanctuaire » (Daniel 8:11). 
C’est ici l’histoire et la prophétie de notre Église aujourd’hui. 
Cela suppose aussi qu’un homme devait être utilisé pour bâtir 
ce qu’eux avaient renversé.
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Comme je l’explique dans ma brochure Daniel—enfin dévoilé !, 
ce passage parle de deux abominations, y compris la destruction 
spirituelle dont nous avons été témoins au sein de l’Israël spirituel, 
ou l’Église de Dieu. Satan avait détruit l’amour, la foi, et 
l’espérance du peuple de Dieu. Ce qui s’est passé là se rapporte 
directement à la destruction physique des nations d’lsraël et des 
laodicéens. Si vous avez vu la destruction spirituelle, y aurait-il 
une raison de douter de l’avènement de l’abomination physique ? 
Regardez le monde aujourd’hui  : l’abomination physique nous 
saute aux yeux. Elle est presque pleinement formée.

«  De l’une d’elles sortit une petite corne, qui s’agrandit 
beaucoup vers le midi, vers l’orient, et vers le plus beau des 
pays » (verset 9). La « petite corne » c’est Antiochus, un type 
du dirigeant à venir du Saint Empire romain—et aussi un type 
d’un dirigeant dans la propre Église de Dieu.

Il y a ici une dualité à double pointes. Antiochus est un type 
de l’abomination à la fois spirituelle et physique, dans les derniers 
jours. D’abord, Satan se sert d’un Antiochus pour détruire 
l’Église de Dieu, l’Israël spirituel, à partir de l’intérieur. Puis il y 
a un autre Antiochus—dirigeant le Saint Empire romain—qui 
détruit les nations d’Israël. Il y a donc deux types d’Antiochus 
détruisant à la fois I’Israël physique et spirituel.

« Elle s’éleva jusqu’à l’armée des cieux, elle fit tomber à terre 
une partie de cette armée et des étoiles, et elle les foula » (verset 
10). Il nous faut comprendre clairement le sens du mot armée. 
Dans certaines versions nous lisons : « de l’armée des étoiles ». 
Ceux du peuple de Dieu sont aidés par les étoiles, ou les 
anges, de Dieu (Apocalypse 1:20) s’ils désirent de l’aide. Cette 
mauvaise puissance « les foula aux pieds »—les laodicéens du 
temps de la fin—ces saints qui ont transgressé la Loi de Dieu.

L’œuvre des anges et du peuple de Dieu fut «  foulée aux 
pieds » au moment où les saints abandonnèrent Dieu. 

La concordance Strong défini ainsi le mot armée  : «  une 
foule de gens, particulièrement organisés pour la guerre » 
et «  soldats, armée ». L’expression signifie également  de 
rassembler des soldats pour faire la guerre. Armée peut faire 
allusion à une armée de démons, d’anges ou d’hommes. Dieu a 
une armée d’anges et de saints. Satan a une armée de démons 
et d’hommes—dans ce cas-ci, des saints pécheurs. Dans Daniel 
10 se trouve l’exemple de Gabriel qui, alors qu’il livrait une 
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prophétie à Daniel, fut attaqué par Satan. Gabriel envoya 
chercher Micaël, et il fallu à eux deux, 21 jours pour venir 
à bout de lui ! (Daniel 10:13). Satan possède une puissance 
prodigieuse ! Nous sommes vraiment dans une guerre spirituelle !

L’église de Philadelphie de Dieu combat le même ennemi 
que Daniel, Gabriel et Micaël combattirent ! Cette guerre est 
invisible. Mais les véritables élus en sont vivement conscients !

AC H E V E R  L’Œ U V R E

« Elle s’éleva jusqu’au chef de l’armée [le Christ], lui enleva le 
sacrifice perpétuel, et renversa le lieu de son sanctuaire » (Daniel 
8:11). Anciennement, le sacrifice perpétuel, ou continuel, était 
l’œuvre accomplie à partir du tabernacle, ou du Temple, de 
Dieu. Aujourd’hui, l’Œuvre de Dieu consiste à proclamer Son 
message à partir du Temple, ou de la vraie Église de Dieu. Notez 
ceci : le premier péché majeur des laodicéens a été d’aider Satan 
et ses démons à détruire l’œuvre de Dieu ! Cela nous amène 
au cœur de la raison pour laquelle les laodicéens ont échoué. 
En 1988, Joseph Tkach (le père) m’a dit personnellement que 
désormais leur principal objectif était le Collège Ambassadeur. 
Ils se séduisirent eux mêmes en croyant que c’était là ce que 
Dieu voulait qu’ils fissent. En vérité, lorsque l’Œuvre fut 
détruite, le Collège était déjà mort—sauf qu’ils ne le savaient 
pas ! Le but du Collège était d’aider à accomplir l’Œuvre de 
Dieu. Quand l’Œuvre disparaît, tout le reste disparaît. Ce n’est 
alors qu’une question de temps.

Daniel 8:11 s’accomplissait au moment même où M. Tkach 
parlait. Il était en train de perdre sa lutte contre Satan, alors 
qu’il croyait servir Dieu. Mais, tout au fond de lui même, il 
devait savoir que quelque chose n’allait pas.

Quel est le premier péché majeur ? Détruire l’Œuvre 
de Dieu, qui consiste à prêcher l’Évangile autour du monde. 
Cette mission est toujours celle de l’Église de Dieu. En cette 
«  dernière fin  », notre mission demeure la même, sauf que 
l’emphase a changé. Nous avons reçu l’ordre de prophétiser de 
nouveau, comme l’avait fait M. Armstrong. L’accent est mis sur 
l’avertissement—et non sur l’Évangile, comme ce fut le cas avec 
M. Armstrong. C’est parce que le temps se fait court, et que 
les événements mondiaux sont extrêmement terrifiants. Nous 
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RENVERSÉ  La maison déchue de Dieu subsiste en tant que rappel 
pour l’ÉPD, pour nous rappeler que le lieu, ou l’installation, que Dieu 
pourvoit tombera en ruine si nous n’accomplissons pas Son Œuvre !
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vivons à l’époque où Satan a été précipité—l’ère de Laodicée. 
Nous prêchons toujours l’Évangile au monde. Cependant, 
nous mettons l’accent sur l’avertissement qui mène à la bonne 
nouvelle. L’avertissement attire toujours l’attention sur le retour 
de Jésus-Christ—la bonne nouvelle de la venue du Royaume de 
Dieu (ou l’Évangile). Cette vision de Daniel 8:9-27 se termine 
avec le retour du Christ.

Cette « dernière fin » exige que nous mettions l’accent sur 
l’avertissement. L’homme est sur le point de vivre la pire des 
souffrances. Comme un bon météorologiste, nous devons 
avertir le monde au sujet de la venue éminente de la « tempête 
parfaite ». Nous ne faisons que leur donner «  la nourriture 
au temps convenable  ». Cependant, nous parlons aussi à 
l’humanité de la bonne nouvelle (l’Évangile) au-delà de la 
tempête.

Néanmoins, nous devons donner à ce monde l’avertissement 
le plus intense qui soit ! Notre avertissement doit être l’égal de 
la sévérité sans précédent de la tempête à venir.

Dieu veut que notre avertissement soit le plus puissant que 
l’homme ait jamais entendu, parce qu’il est sur le point de vivre 
la pire des souffrances.

Donc, pourquoi Satan cherche-t-il, d’abord et avant tout, à 
détruire l’Œuvre ? La seule raison pour laquelle nous avons 
été appelés est pour faire l’Œuvre de Dieu. Autrement, nous 
aurions été appelés en même temps que le reste du monde—
soit, après le retour du Christ.

Dans un sens, Dieu nous a mis en danger, en nous appelant 
aujourd’hui. Pourquoi ? Pour accomplir l’Œuvre—annoncer 
Son message.

Pourquoi sommes-nous dans la vraie Église de Dieu, 
aujourd’hui ? Pour une raison  magnifique : pour accomplir 
l’œuvre de Dieu. Je le répète  : pour accomplir l’Œuvre de 
Dieu. Nous devons prophétiser de nouveau et comme jamais 
personne n’a prophétisé pour Dieu auparavant. Nous devons 
livrer le message de Dieu. Cela est au cœur même de la raison 
pour laquelle 95 pour cent du peuple de Dieu ont trahi Dieu, 
aujourd’hui ! Voilà ce que signifie d’être laodicéen ou tiède. Ils 
veulent faire leur propre œuvre—et non l’Œuvre de Dieu. 

Les saints qui sont tièdes ont fait s’écrouler le tabernacle de 
Dieu. Maintenant, à travers l’Église de Philadelphie de Dieu, 
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Dieu nous a amenés à « relever de sa chute la maison de David » 
(Amos 9:11).Cela en dit long sur l’esprit philadelphien !

Le lieu du sanctuaire de Dieu a été renversé (Daniel 8:11). 
Selon le International Critical Commentary, « le mot utilisé pour 
lieu est rare ; il implique une construction ». Oui, il est rare : il se 
rapporte à l’Auditorium Ambassadeur. M. Armstrong l’appelait la 
maison de Dieu—il avait été construit comme lieu d’adoration, 
et pour glorifier Dieu. Il est désormais détruit spirituellement, 
et je pense qu’il pourrait bien être détruit physiquement aussi.

L’Œuvre a été ravivée. Mais, « le lieu de Son sanctuaire [à 
Dieu]  » demeure renversé en tant que mémorial de l’échec 
spectaculaire des laodicéens !

La maison déchue de Dieu subsiste en tant que rappel pour l’épd, 
pour nous rappeler que le lieu, ou l’installation, que Dieu pourvoit 
tombera en ruine si nous n’accomplissons pas Son Œuvre !

Si le lieu n’est plus utilisé pour aider le peuple de Dieu à 
concentrer sur cet objectif, ce lieu, et tout le reste, tombera en 
ruine.

La priorité dans Daniel 8, c’est l’œuvre. Lorsque Satan l’a 
détruit, il savait que tout était détruit. Si nous ne faisons pas 
l’œuvre, l’église meurt. L’Œuvre, ou la porte ouverte, identifie 
l’Église (Apocalypse 3:7-8). C’est ainsi que l’on connaît où Dieu 
Se trouve. Nous devons, chacun individuellement, placer notre 
cœur dans cette Œuvre, ou nous mourrons spirituellement !

La vie du Christ était entièrement axée sur l’achèvement 
de l’Œuvre de Dieu (Jean 4:34). Le mot clef est achever. C’est 
là-dessus que nous devons toujours mettre l’accent. Si nous 
achevons l’Œuvre, nous persévérerons jusqu’à la fin, et nous 
serons dans le Royaume de Dieu. Le Christ est le Chef de notre 
Œuvre aujourd’hui. Nous devons avoir la même passion que 
le Christ avait. Il a annoncé le Père et la Famille ! Nous devons 
suivre le Christ, et ne jamais, jamais suivre un homme !

Voyez avec quelle rapidité les dirigeants à Pasadena se 
débarrassèrent du Mystère des siècles, après la mort de M. 
Armstrong ! Joe Tkach (le fils) avait dit que Le Mystère des 
siècles était plein d’erreurs—alors qu’en fait, cet ouvrage était 
crucial pour l’Œuvre ! Nous nous en servons tout le temps ; 
tout candidat au baptême doit le lire. Un évangéliste laodicéen 
(qui est décédé depuis) avait dit que ce livre était indispensable 
à l’Œuvre de Dieu ; peu après cela, son patron lui avait dit qu’il 



L’accent sur le Père dans la prophétie 17

était «  plein d’erreurs  ». Alors cet évangéliste revint sur son 
propre raisonnement, pour se mettre d’accord avec son patron 
humain ! Nous devons avoir plus de courage et de profondeur 
spirituelle que ça !

«  Et une armée lui fut livrée contre le sacrifice perpétuel 
[l’Œuvre de Dieu], pour cause de transgression; et la corne jeta 
la vérité par terre, et agit, et prospéra » (Daniel 8:12 selon la 
version King James). Transgression signifie qu’ils ont reçu la Loi 
de Dieu mais qu’ils l’ont ensuite violé consciemment. Ils n’ont 
pas péché par ignorance. C’est pour cela que leur vie spirituelle 
est en jeu ! Nous les avons vu transgresser et jeter la vérité par 
terre, puis agir et prospérer dans cette œuvre malfaisante. La 
plupart de leurs évangélistes dirent : Si c’est ce qu’ils disent au 
siège central, c’est ce que nous devons faire. Ils ont transgressé—
cela signifie qu’ils ont péché consciemment—et ils ont amené 
95 pour cent des membres à s’éloigner de Dieu.

Il est étourdissant de réaliser qu’après qu’on leur eût dit de 
faire le contraire de ce qu’ils faisaient durant toute leur vie, 
ces ministres dirent : « Oui, monsieur ! » Quelque chose allait 
terriblement de travers dans leur religion. Un de ces hommes, 
qui soutenait beaucoup Le Mystère des siècles, a en fait combattu 
contre nous devant les tribunaux, alors que nous tentions de 
le publier. 

Les gens peuvent donner l’impression qu’ils ont le cœur 
dans l’Œuvre. Un ministre avait dit que Jean 4:34 était la devise 
du Club des orateurs qu’il administrait. Cela semble génial—
mais cet homme n’acheva pas l’Œuvre de Dieu ! Le seul fait de 
savoir ceci ne suffit pas.

M. Armstrong disait que nous pouvons mesurer notre justice 
par la profondeur de notre cœur dans l’Œuvre. L’Œuvre c’est tout ! 
Il ne s’agit pas de dire la bonne chose, mais de regarder au Chef 
et de suivre Sa direction, et de faire ce qu’Il nous guide à faire. 
Nous devons toujours garder Dieu dans le portrait !

Nos ministres doivent travailler fort afin d’aider nos 
membres à garder leur cœur dans l’achèvement de l’Œuvre de 
Dieu, qui est notre seul but. Nous ne sommes pas ici pour gérer 
une entreprise collégiale—nous sommes ici pour accomplir 
l’Œuvre de Dieu. Le Collège Herbert W. Armstrong s’éteindrait 
s’il n’accomplissait pas l’Œuvre de Dieu. Nous devons terminer 
le travail décrit dans Apocalypse 17:10. C’est là le but de 
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l’Église ! Si nous n’accomplissons pas cette Œuvre, nous ne 
ferons pas partie de la Famille de Dieu.

P U R I F I E R  L E  S A N C T UA I R E

Maintenant que «  l’autre  » est venu, sur quoi notre Œuvre 
est-elle concentrée ? Nous devons «  prophétiser de nouveau  » 
(Apocalypse 10:11). Ce commandement se rapporte à deux 
ères  : M. Armstrong prophétisa dans une ère—mais les 
laodicéens détruisirent tout cela—et maintenant, nous devons 
prophétiser de nouveau ! Nous avons dû combattre l’éud et le 
dieu de ce monde devant les tribunaux pendant six années 
pour ce faire. Ce fut l’une des batailles les plus intenses dans 
cette guerre.

« J’entendis parler un saint ; et un autre saint dit à celui qui 
parlait : Pendant combien de temps s’accomplira la vision sur le 
sacrifice perpétuel et sur le péché dévastateur ? Jusques à quand 
le sanctuaire et l’armée seront-ils foulés ? » (Daniel 8:13). Qu’est 
ce qui préoccupait ce saint, d’abord et avant tout ? l’œuvre ! La 
crise de toutes les crises ! La vision sur le sacrifice perpétuel ! 
Combien de temps cela va-t-il durer? gémit-il—tout comme le 
firent les philadelphiens, au début de l’ère de Laodicée. Ils 
pleurèrent quand le sanctuaire fut souillé et que l’Œuvre ne fut 
plus accomplie. Ils crièrent à Dieu :

Cette prophétie dépeint l’épd, qui pleura en voyant que 
l’œuvre de Dieu avait cessé d’exister ! rien ne fera davantage 
pleurer les élus.

Il y a une vision dans cette Œuvre. Nous devons prophétiser 
de nouveau car le Christ s’en vient. Les philadelphiens se font 
toujours du souci pour l’Œuvre ! Ils se sont battus en cour pour 
continuer l’Œuvre. Ils feront tout pour ne pas décevoir Dieu. 
Nous savons que l’unique raison de notre appel, c’est pour 
achever l’Œuvre. Nous prophétisons de nouveau durant la pire 
des crises du temps de la fin.

« Et il me dit : Deux mille trois cents soirs et matins ; puis 
le sanctuaire sera purifié  » (verset 14). Ces 2 300 sacrifices 
représentent 1  150 jours, comme je l’explique dans notre 
brochure sur Daniel—enfin dévoilé! Les commentaires disent de 
ces sacrifices qu’ils sont l’œuvre de la maison d’Israël, et c’est vrai. 
Même des hommes charnels comprennent que ces sacrifices 
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font allusion à l’Œuvre de Dieu. Puisque ce livre se rapporte 
au temps de la fin, il fait donc allusion à l’Œuvre de Dieu, 
aujourd’hui !

Les traducteur utilisèrent la référence aux 2 300 sacrifices 
pour une bonne raison. L’œuvre de l’ancien Israël tournait 
autour des sacrifices du matin et du soir. Cela amena tout le 
monde à rester concentré sur Dieu et sur le tabernacle. C’était 
ainsi qu’ils témoignaient de leur amour envers Dieu—en 
faisant Son Œuvre. De plus, cela les différenciait du monde 
entier. 

Si les enfants d’Israël avaient servi Dieu correctement, il 
auraient beaucoup prospérés. Alors le monde entier aurait eu 
un exemple à suivre. Et si le monde avait suivi cet exemple, lui 
aussi aurait prospéré et aurait vécu dans la paix.

Aujourd’hui, Dieu veille à ce que nous gardions les yeux 
fixés sur Son siège central du temple spirituel—d’où émane 
Son Œuvre. Les yeux de toute l’épd sont alors fixés sur l’Œuvre 
de Dieu. Nous prospérons physiquement et spirituellement. 
(Les anciens Israélites ne reçurent que des bénédictions 
physiques. Ils n’avaient pas l’Esprit de Dieu.)

Nous avertissons le monde, et s’il en tient compte, tous 
les habitants de la terre prospéreront, physiquement et 
spirituellement, comme nous le sommes.

Si les gens n’en tiennent pas compte, ils le feront dans le 
Monde à Venir, sous le règne du Christ.

Une meilleure traduction pour perpétuel serait continuel. 
L’Œuvre de Dieu existe depuis la création de l’humanité.

Aujourd’hui, notre Œuvre est quelque peu différente, mais il 
y a toujours eu, et il continuera toujours d’y avoir, une Œuvre 
de Dieu à faire.

Veuillez noter que ce verset ne dit pas que le sanctuaire a 
été purifié par des hommes. Dieu l’a purifié. Cette purification 
tourne autour du Message de Malachie. Or, ce verset ne fait pas 
mention d’un homme ou d’un livre. C’est le CHRIST qui l’a fait, 
en se servant d’êtres humains—les véritables élus. Le Christ doit 
nous guider pour faire l’Œuvre.

Il nous guide dans une guerre spirituelle. Il nous a guidés 
dans un combat juridique qui a duré six ans, et parce que nous 
l’avions suivi, nous avons gagné le droit de publier les écrits de 
M. Armstrong, et maintenant l’Œuvre prospère comme jamais 
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auparavant. Nous ne pourrions jamais faire cette Œuvre si 
nous n’avions pas un esprit de guerrier. Le combat de Daniel 
dura 21 jours ; le nôtre dura six ans ! Cela a du sens, puisque le 
Christ est sur le point de revenir et que Satan est plus en colère 
que jamais.

Nous luttons contre l’armée de Satan—des millions de 
démons. Sommes-nous conscients des guerriers invisibles ?

U N  R O I  AU  V I S AG E  AU DAC I E U X

« Et au dernier temps de leur royaume, quand les transgresseurs 
auront comblé la mesure, il s’élèvera un roi au visage audacieux, 
et comprenant les énigmes » (verset 23—selon la version King 
James). « Au dernier temps » signifie la dernière partie. Cela 
pourrait vouloir dire la dernière heure.

La prophétie est double. Ce « roi » est à l’intérieur de l’Église, 
et il y a un autre « roi » à l’extérieur de l’Église.

D’abord, voyons l’abomination à l’intérieur de l’Église de 
Dieu. À quel moment les transgresseurs ont-ils «  comblé la 
mesure », spirituellement ? Certainement, cela est arrivé lors 
du procès. Comme le disent les versets 11 et 12, il y avait 
des saints qui, autrefois, combattaient pour le Christ, mais 
ils se sont détournés et on combattu contre le Christ ! Les 
transgresseurs comblèrent vraiment la mesure à ce moment-
là. Si ce n’était pas là le comble de leur méchanceté, alors ça 
s’y rapprochait certainement. Cette horreur a débuté quand le 
fils de perdition a commencé à mettre l’accent sur le collège. 
Il détruisit la vérité de Dieu et commença à parler au moyen 
d’énigmes et de devinettes. Peu après la mort de M. Armstrong, 
il y eut de nombreux changements doctrinaux. Certains 
ministres, et certaines gens, questionnèrent ces changements. 
Alors la direction répondit : « Des changements ? Mais, quels 
changements ? » Puis, une fois qu’ils eurent complètement aboli 
les principales doctrines, ils se vantèrent des changements. Ce 
dirigeant malveillant, à l’intérieur même de l’Église de Dieu, est 
un type d’Antiochus, que les historiens décrivent comme ayant 
été un diplomate machiavélique—il était extrêmement habile 
dans l’art de séduire les gens.

Daniel 11:21 décrit cet homme  : «  Un homme méprisé 
prendra sa place, sans être revêtu de la dignité royale ; il paraîtra 
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au milieu de la paix, et s’emparera du royaume par l’intrigue 
[par des flatteries, selon la version King James] ».

Voici ce que le International Critical Commentary dit 
d’Antiochus  : « Cela nous montre comment le percepteur de 
taxes d’Antiochus, Appolonius, vint à Jérusalem, leur parla 
de paix par la tromperie, et ils le crurent ; puis il attaqua 
soudainement la ville. Il frappa rudement la ville, détruisant un 
grand nombre de gens en Israël ». Naturellement, ceci s’applique 
aux deux types d’Antiochus, mais fait directement référence à 
l’Antiochus régnant sur des nations. Si vous souhaitez savoir à 
quoi ressemblera le dirigeant du Saint Empire romain à venir 
de Daniel 8, vous n’avez qu’à lire ce que les livres d’histoire 
racontent sur Antiochus.

Ce grand empire est déjà sur la scène—attendant tout 
simplement la manifestation du « roi au visage audacieux ».

Ce type spirituel d’Antiochus est un «  roi  », un dirigeant 
puissant, qui ne compte pas sur le Roi des rois. Il n’a pas 
gravi les échelons dans le ministère de la même manière que 
les autres ministres. Il a obtenu son poste par la flatterie et la 
tromperie. Cet homme malveillant n’était pas ce qu’il paraissait 
être lorsqu’il reçut le pouvoir. 

Il devint «  un roi au visage audacieux, en anéantissant 
complètement l’Église de Dieu—non avec le Gouvernement de 
Dieu, mais avec le gouvernement du diable !

Il « comprend les énigmes ». Ce qui signifie qu’il est sous 
l’influence puissante de Satan—sinon possédé ! Il fait le mal 
« non par sa propre force ». Cet homme dangereux se présente 
comme étant « un ange de lumière », cependant sa force lui 
vient du diable !

Satan est fortement impliqué dans le leadership, ou le 
commandement, de son fils de perdition (2 Thessaloniciens 2).

Satan changera aussi le cœur de l’Antiochus qui régnera sur 
l’Empire romain (Habacuc 1:11 ; Ésaïe 10:5-7).

«  Sa puissance s’accroîtra, mais non par sa propre force ; il 
fera d’incroyables ravages, il réussira dans ses entreprises, il 
détruira les puissants et le peuple des saints » (Daniel 8:24). 
On parle ici de la sinistre destruction—par le Saint Empire 
romain—décrite dans Apocalypse 17:6.

Tous les laodicéens de Dieu—«  le peuple des saints  »—
seront tués dans cette détresse, juste avant le retour du Christ. 
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Ils devront se repentir et verser leur sang, afin de pouvoir entrer 
dans le Royaume de Dieu.

Nous avons vu l’accomplissement spirituelle de ces 
prophéties—la destruction sprituelle de l’Église de Dieu. Il 
nous faut maintenant être attentifs à leur réalisation physique—
la destruction physique des nations d’Israël. 

Il nous faut surveiller l’Union Européenne, pour y voir la 
montée d’un homme qui prendra le contrôle de cette entité au 
moyen de flatteries. Il s’emparera de l’UE. Il nous faut surveiller 
les signes annonçant que la grande prostituée chevauche la 
bête. Il y aura un déplacement dramatique vers la droite des 
politiques européennes.

Je crois réellement que le Vatican va contribuer à faire 
monter ce dirigeant politique sur la scène, et c’est à ce moment-
là que l’on verra vraiment des feux d’artifices. Nous savons, par 
ces prophéties, que le Vatican deviendra très puissant et qu’il 
procédera à certains changements radicaux.

Le livre de l’Apocalypse dit que le dirigeant politique et la 
fausse église adorent le dragon ! Aussi, soyez assurés qu’ils ne 
vont pas aimer notre message. La grande fausse église ressemble 
à un agneau mais parle comme un dragon. Son passé historique 
est imprégnée du sang des saints. On y dit aussi que l’empire de 
Satan détruira les puissants et le peuple des saints. Néanmoins, 
il nous faut dire à la bête et à la fausse église comment Dieu 
va les châtier—et informer le monde sur ce que la bête va lui 
infliger ! C’est là notre travail !

Ce type physique d’Antiochus sera puissant, « mais non par 
sa propre force  ». Toute la puissance de la bête lui vient de 
Satan ! Je suis sûr que la fausse église travaillera dans l’ombre. 
Nous allons très probablement voir surgir d’une église un 
dirigeant qui connaîtra le système allemand, et qui contribuera 
à la montée du dirigeant politique qui pourra vraiment 
transformer l’Europe—un bon et fidèle croyant des doctrines 
de cette église. Cet empereur politique est là, quelque part, 
cherchant un empire. Alors que dans le monde les maux seront 
plus effrayants, l’empire sera à la recherche d’un empereur.

Chaque fois que Dieu me donne un discernement plus 
approfondi sur des Écritures comme celles-là, je trouve cela 
tellement inspirant. Mais, Satan haït cela ! Alors que j’étudiais 
ce sujet et me l’incrustais dans la tête, je sentais bien que 
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j’étais bombardé de pensées négatives. Je sais d’où venaient ces 
pensées. Je sais que Satan haït cela ! Nous devons comprendre 
la guerre dans laquelle nous sommes ! Ce genre de combat ne 
peut être mené que par la prière. Si vous avez une mauvaise 
attitude, Satan influencera vos pensées ! Satan est plus furieux 
que jamais, alors que nous le dévoilons au monde ! Il ne veut 
pas être dévoilé. Si vous croyez que vous n’êtes pas une cible 
aux attaques, alors vous feriez mieux de restructurer votre 
compréhension de la Bible.

« À cause de sa prospérité et du succès de ses ruses, il aura 
de l’arrogance dans le cœur, il fera périr beaucoup d’hommes 
qui vivaient paisiblement  »—oui, il est vraiment un Antiochus 
séducteur—mais voyez ce qui arrivera ! «   … il s’élèvera contre 
le chef des chefs ; mais il sera brisé, sans l’effort d’aucune main » 
(Daniel 8:25). C’est si merveilleux et magnifique ! Le chapitre 
entier, à partir du verset 9, constitue une seule vision, et le tout est 
relié au retour de Jésus-Christ ! Il mettra la bête en pièces ! Tous 
ces hommes qui paraîtront sur la scène combattront contre Lui, 
mais Il les brisera ! Il renversera l’image de Daniel 2, et Il la détruira 
pour toujours ! N’oubliez jamais ce qui arrivera à cette image ! 

Les ministres de l’éud ne voyaient pas vraiment le Dieu qui 
détruira cette bête ! Voilà en quoi les laodicéens ont été faibles. 
Leur vision n’était pas entièrement orienté sur le Second 
Avènement du Christ. Quoique Son retour ait été consigné en 
dernier dans cette vision, il doit néanmoins animer notre esprit 
d’une excitation fantastique. 

Une nouvelle et merveilleuse civilisation verra bientôt le 
jour. Puis ces prophéties funestes cesseront pour toujours ! 

Au moment même où les conditions deviennent de plus 
en plus perfides, ce qui alimente notre excitation, c’est de 
prier : Que Ton règne vienne. C’est ce par quoi nous devons être 
absorbés—rechercher premièrement le Royaume de Dieu !

«   T R O U V E R A-T- I L  L A  F O I  ?   »

Il existe un passage dans Luc sur lequel nous avons beaucoup 
écrit ; mais récemment, j’ai vu ce verset d’une façon différente, 
comme jamais auparavant.

« Et Dieu ne fera-t-il pas justice à ses élus, qui crient à lui 
jour et nuit, et tardera-t-il à leur égard ? Je vous le dis, il leur 
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fera promptement justice … » (Luc 18:7-8).Le Christ parle ici 
des élus de Dieu.

Puis Il pose une question importante : « Mais, quand le Fils 
de l’homme viendra, trouvera-t-il la foi sur la terre ? » (verset 8). 
Quand le Christ reviendra—et ce jour est presque arrivé—
trouvera-t-Il la foi ? La réponse est : si nous sommes absorbés par 
le retour du Christ, nous aurons la foi !

Nous le supplierons jour et nuit. Notre vie sera entièrement 
absorbée par le Christ retournant pour briser l’image de Daniel 2.

Il n’est pas facile de voir les choses de cette façon, mais 
cela est tellement important ! Plusieurs jeunes gens souhaitent 
se marier—mais combien y en a-t-il qui souhaite épouser 
quelqu’un qui est absorbé par le retour de Jésus-Christ ? Quel 
merveilleux conjoint ce serait ! Quelle joie et quelle bonheur 
que d’avoir un conjoint, et des gens autour de nous, qui soient 
capables de nous aider à bâtir notre vie autour de l’achèvement 
de l’Œuvre de Dieu !

L E  P O I N T  D E  L A  V I S I O N

Daniel 8:9-27 constitue une seule vision. Voici le point de cette 
vision : Si la vérité de Dieu a été jetée par terre, LE CHRIST EST 
SUR LE POINT DE REVENIR. Si le lieu du sanctuaire de Dieu a 
été renversé, LE CHRIST EST SUR LE POINT DE REVENIR. Si 
un Antiochus machiavélique dirige l’Église de Dieu, LE CHRIST 
EST SUR LE POINT DE REVENIR. Si un Message de Malachie 
a été nécessaire pour purifier Son Église, LE CHRIST EST SUR 
LE POINT DE REVENIR—en cette fin de la fin, et maintenant, 
en cette dernière heure.

Remarquez à quel point cela est relié à Apocalypse 10.
« Et j’allai vers l’ange, en lui disant de me donner le petit 

livre. Et il me dit  : Prends-le, et avale-le ; il sera amer à tes 
entrailles, mais dans ta bouche il sera doux comme du miel. Je 
pris le petit livre de la main de l’ange, et je l’avalai ; il fut dans 
ma bouche doux comme du miel, mais quand je l’eus avalé, 
mes entrailles furent remplies d’amertume. Puis on me dit : Il 
faut que tu prophétises de nouveau sur beaucoup de peuples, 
de nations, de langues, et de rois » (Apocalypse 10:9-11). Dieu 
nous dit que nous devons livrer ce message—jusqu’au retour 
du Christ. 
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Cette prophétie se poursuit dans Apocalypse 11, avec la 
division dans l’Église, et les temps des nations, et le peuple 
tiède de Dieu qui est foulé aux pieds par la puissance de la bête 
(Apocalypse 11:1-2). 

Remarquez la fin—toute à fait comme Daniel 8  : «  Le 
septième ange sonna de la trompette. Et il y eut dans le ciel 
de fortes voix qui disaient  : Le royaume du monde est remis 
à notre Seigneur et à son Christ ; et il régnera aux siècles des 
siècles » (Apocalypse 11:15). Voilà le merveilleux événement 
qui doit sans cesse faire l’objet de nos pensées, et sur lequel 
nous devons concentrer notre esprit !

Comme c’est inspirant ! Cette prophétie ne met pas l’accent 
sur un homme ou sur l’humanité. Elle concerne le règne 
éternel du Christ—et cela est bien plus excitant que toute 
autre prophétie concernant une BÊTE. C’est une merveilleuse 
nouvelle, et nous avons le privilège d’en faire partie—
MAINTENANT !

Rappelez-vous, notre œuvre se trouve au cœur de Daniel 8 et 
d’Apocalypse 17. Comme c’est impressionnant que Dieu ait une 
si haute estime pour Son peuple fidèle. S’Il nous accorde autant 
d’importance, comment notre récompense ne pourrait-elle pas 
être vraiment magnifique, précieuse et belle pour l’éternité !

Tout ce qu’il nous faut faire c’est servir Dieu, et honorer 
notre Père, et achever Son Œuvre. 



Chapitre 2
Dieu est mon Juge

Daniel signifie « Dieu est juge » ou « Dieu est mon juge ». 
Nous avons besoin de réfléchir aux titres des livres de la 
Bible. Dans bien des cas, le titre reflète l’objectif spéci-

fique des déclarations que Dieu fait dans ce livre. C’est certaine-
ment le cas pour ce qui est du livre de Daniel.

Les laodicéens ne veulent pas s’imaginer Dieu comme étant 
un juge. Ils savent, tout au fond d’eux-mêmes, qu’ils ne sont 
pas mesurés par Dieu comme ils le devraient.

Dieu donna une connaissance prodigieuse aux laodicéens. 
Ils étaient excités et inspirés. Puis, ils l’abandonnèrent très 
facilement après avoir été éprouvés par la mort de M. Herbert W. 
Armstrong—contrairement à Daniel et ses amis. Les laodicéens 
se tournèrent vers les hommes pour être jugés—et non vers 
Dieu. Même le nom Daniel révèle pourquoi les laodicéens ont 
échoué. 

Pour les élus, le nom Daniel est rempli de sens : « Dieu est 
mon juge ». Ils savent qu’eux et tout le peuple de Dieu sont 
actuellement jugés par Dieu, et ils en sont reconnaissants. Si 
nous comprenons le sens du nom Daniel, cela nous montre qui 
sont les véritables élus, aujourd’hui !

Tous ceux qui font partie du peuple de Dieu sont jugés 
maintenant (1 Pierre 4:17). Le fait de comprendre le nom Daniel 
garde toujours Dieu dans le portrait. Daniel ne cessa jamais 
de considérer Dieu comme son juge—même lors d’ultimes 
épreuves. Ce fut aussi le cas de ses trois amis.
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Daniel endura de violentes épreuves. Il savait qu’il était 
jugé par Dieu. Ses amis, Schadrac, Méschac et Abed-Nego, le 
savaient fort bien eux aussi. Pour cette raison, ces hommes 
avaient le courage de se tenir debout devant les plus puissants 
rois de la terre ! Même lors des pires épreuves que l’on puisse 
jamais subir, leur attitude était : Quoique que vous disiez, nous 
ne nous inclinerons ni devant vous, ni devant vos dieux, parce que 
l’omnipotent Dieu Tout Puissant est notre juge.

Quand on fait face à une fournaise ardente ou à une fosse 
aux lions, c’est bien plus difficile de dire : Dieu est mon juge. Il 
est plus facile de dire, comme disent les laodicéens  : Où est 
Dieu ? Pourquoi ne me délivre-t-Il pas ? Quand des désastres 
majeurs frappent la terre, voici ce que les gens on tendance à 
répondre : Pourquoi Dieu n’a-t-Il pas empêché que cela arrive ? Ils 
blâment Dieu, mais non eux-mêmes ou leurs péchés !

Ils parlent de “l’amour, l’amour, l’amour” et rejettent Dieu 
comme leur juge. Par conséquent, ils échouent de comprendre 
quand Dieu punit avec amour. Ils ne comprennent pas le 
jugement de Dieu ou 
Son amour.

Il faut beaucoup de 
foi pour remettre sa vie 
entre les mains de Dieu, 
surtout lorsque l’on fait 
face, ou pire, lorsque 
l’on est jeté dans une 
fournaise ardente ou 
une fosse aux lions. 
C’était pourtant là tout 
le thème de Daniel  : 
Dieu est mon Juge. Dans 
chacun des chapitres, 
Dieu promet de 
secourir : Il nous assure 
qu’Il délivrera Son 
peuple, s’il est fidèle. 
Ce livre est également 
rempli d’exemples 
fort impressionnants 
montrant comment 
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Dieu secourt Son peuple lors d’épreuves. Dieu a rempli Sa 
promesse chaque fois—Il n’a jamais failli. Il est toujours venu à 
la rescousse. Il est vrai que Dieu laisse parfois certains parmi Son 
peuple être tués, mais dans les six premiers chapitres du livre de 
Daniel nous trouvons quelques-unes des épreuves qui figurent 
parmi les plus spectaculaires dans la Bible—ainsi que des 
délivrances d’épreuves qui sont aussi parmi les plus spectaculaires ! 

Nous devons tirer une profonde leçon de cette histoire ! 
Daniel et ses amis reçurent des récompenses sur cette terre, 

parce qu’ils crurent Dieu et dirent résolument  : Dieu est mon 
Juge. Ils prouvèrent au moyen de miracles, devant de puissants 
rois païens, l’identité du vrai Dieu vivant !

Si vous vous tournez vers Dieu en tant que votre juge, 
vous aussi serez certainement récompensé—dans cette vie et, 
surtout, dans la vie à venir. C’est un absolu.

U N  É N O R M E  T E S T

Daniel et ses amis se consacrèrent à Dieu d’une façon particulière. 
Au chapitre 1 nous lisons que lorsque le roi voulut les nourrir 
de ses mets délicats, ils refusèrent. Pendant dix jours, ils se 
limitèrent à un régime spécial, composé de légumes et d’eau. 
Au bout de dix jours, ils étaient en meilleure santé que tous les 
jeunes hommes qui avaient mangé les mets du roi.

Ces jeunes hommes extraordinaires firent savoir au roi et à 
tout le palais qu’ils étaient différents : il y avait une loi, et ils 
obéirent à cette loi. Ils obéirent à leur Dieu, quoiqu’il arrive !

Parce qu’ils avaient obéi à Dieu, Daniel et ses amis étaient 
fortement promu au sein du palais des Babyloniens—mais 
ils s’y firent aussi de puissants ennemis, qui commencèrent à 
comploter contre Daniel et ses amis. À cette époque, les gens 
du palais figuraient parmi les plus prestigieux de la terre, aux 
yeux du monde.

Une épreuve gigantesque est venue quand Nébucadnetsar 
a fait une statue d’or pour que chacun l’adore. Ces ennemis 
sont allés directement chez le roi et l’ont informé que Shadrach, 
Meshach et Abednego, qui étaient fidèles à Dieu, n’adoraient 
pas l’image (Daniel 3:12).

Nebucadnetsar, irrité et furieux, ordonna qu’on lui amenât 
les jeunes hommes. Aussitôt, il les mit au défi, en leur disant : Je 
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vais vous donner une dernière chance ! Si vous adorez la statue 
d’or, ça ira—mais si vous ne le faites pas, je vais vous jeter au 
milieu d’une fournaise ardente. Puis, sur un ton sarcastique, 
il dit: « Et quel est le Dieu qui vous délivrera de ma main ? » 
(versets 13-15). Tout un défi !

Ces jeunes hommes firent preuve de beaucoup de courage : 
«  [Ils] répliquèrent au roi Nebucadnetsar  : Nous n’avons pas 
besoin de te répondre là-dessus. Voici, notre Dieu que nous 
servons peut nous délivrer de la fournaise ardente, et il nous 
délivrera de ta main, ô roi. Sinon, sache, ô roi, que nous ne 
servirons pas tes dieux, et que nous n’adorerons pas la statue 
d’or que tu as élevée  » (versets 16-18). En d’autres termes, 
Dieu est mon juge. Si vous voulez nous jeter dans la fournaise 
ardente, allez-y, dirent-ils. Nous remettons nos vies entre les 
mains de Dieu.

Cette réplique rendit le roi encore plus furieux ! Il fut si 
rempli de fureur que l’apparence de son visage changea (verset 
19). Il était stupéfait de voir qu’ils avaient osé le défier, en 
refusant de se prosterner ! Le roi ordonna donc de chauffer la 
fournaise sept fois plus, dans le but de les intimider davantage. 
C’était mettre beaucoup de pression sur ces hommes ! Imaginez 
si vous aviez été dans leur position—ils étaient humains, tout 
comme nous !

Dieu dit que ce livre concerne le temps de la fin ! Il fit 
consigner cela dans Sa Parole pour nous, aujourd’hui. C’est une 
prophétie du temps de la fin, pour le peuple de Dieu ! Nous 
avons besoin d’apprendre cette leçon inestimable sur la façon 
de se comporter dans les épreuves. On ne sait pas ce que l’avenir 
réserve pour chacun de nous.

Nebucadnetsar commanda à quelques-uns des plus 
vigoureux soldats de lier Schadrac, Méschac et Abed-Nego, 
et de les jeter dans le feu. La chaleur de la fournaise était si 
intense, qu’elle tua les soldats qui avaient exécuté l’ordre du roi 
(versets 20-22).

Puis, il se passa quelque chose d’extraordinaire !

L A  F O U R N A I S E  A R D E N T E

La colère du roi se changea peu à peu en étonnement, alors qu’il 
regardait attentivement dans les flammes. « Il prit la parole, et 
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dit à ses conseillers  : N’avons-nous pas jeté au milieu du feu 
trois hommes liés ? Ils répondirent au roi  : Certainement, ô 
roi ! » (verset 24). Le roi reprit la parole, et dit : « Eh bien, je 
vois quatre hommes sans liens, qui marchent au milieu du feu, 
et qui n’ont point de mal ; et la figure du quatrième ressemble à 
celle d’un fils des dieux » (verset 25).

Ces hommes furent jetés dans le feu ! De toute évidence, ils 
avaient la foi—néanmoins, Dieu permit quand même qu’ils 
fussent jetés dans la fournaise ardente !

Nous avons besoin de foi non seulement avant d’être jetés 
dans la fournaise—nous avons aussi besoin de foi lorsque nous 
nous trouvons dans la fournaise ! Nous devons savoir que Dieu 
est avec nous dans nos épreuves, de même qu’Il était avec ces 
hommes dans la fournaise. Dieu n’a pas enlevé l’épreuve, même 
s’ils demeuraient fidèles—mais Il les a conduit à travers l’épreuve.

Alors Nebucadnetsar s’approcha de la fournaise, et s’écria : 
« Schadrac, Méschac et Abed-Nego, serviteurs du Dieu suprême, 
sortez et venez ! » (verset 26). Les trois hommes obéirent, et 
sortirent du milieu du feu. Tous les gens du palais purent voir 
qu’ils n’avaient point été affectés par les flammes.

Remarquez ce que dit Nebucadnetsar : « Béni soit le Dieu 
de Schadrac, de Méschac et d’Abed-Nego, lequel a envoyé son 
ange et délivré ses serviteurs qui ont eu confiance en lui, et qui 
ont violé l’ordre du roi et livré leurs corps plutôt que de servir 
et d’adorer aucun autre dieu que leur Dieu ! Voici maintenant 
l’ordre que je donne : tout homme, à quelque peuple, nation ou 
langue qu’il appartienne, qui parlera mal du Dieu de Schadrac, 
de Méschac et d’Abed-Nego, sera mis en pièces, et sa maison sera 
réduite en un tas d’immondices, parce qu’il n’y a aucun autre dieu 
qui puisse délivrer comme lui » (versets 28-29).

Nebucadnetsar prononça vraiment une prophétie sur ce qui 
doit bientôt se produire, quand les saints régneront avec une 
verge de fer ! Si les gens ne s’inclinent pas devant le vrai Dieu, ils 
seront mis en pièces—et pire encore ! Nebucadnetsar reconnut 
que c’était comme ça que les choses devaient se passer : Il se 
rendit compte qu’aucun autre dieu n’avait la puissance de ce 
Dieu-là—le même Dieu qui dirige l’Église de Philadelphie de 
Dieu, aujourd’hui.

Ce livre se rapporte au temps de la fin ! Nous devons 
apprendre la leçon, dans la dernière heure.
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Le monde entier devra apprendre ce que cette Église sait : 
que seul le véritable Dieu, et personne d’autre, est notre Juge. 
Tant que nous sommes entre les mains de Dieu, nous n’avons 
rien à craindre—quelle que soit l’épreuve.

Il faut une foi du genre remarquable et spectaculaire, pour 
réaliser cela.

Veuillez noter quelque chose d’inspirant  : Le quatrième 
personnage ne sortit pas de ce feu. Un autre Être est là, avec 
nous, dans nos épreuves—peu importe leur intensité. Il nous 
conduira à travers chacune de ces épreuves, si nous nous 
rappelons toujours que Dieu est notre juge. 

D I E U  FA I T  P R O S P É R E R

Schadrac, Méschac et Abed-Nego savaient que Dieu était leur 
juge, et ils n’étaient pas près de s’incliner devant un autre dieu. 
Ils se tournèrent vers Dieu, et ils ont résisté le roi qui fut sans 
doute le plus puissant que la terre ait jamais connu. Voyez le 
résultat de leur fidélité : « Après cela, le roi fit prospérer Schadrac, 
Méschac et Abed-Nego, dans la province de Babylone » (verset 
30). Plus ils se confiaient en Dieu, plus ils prospéraient !

Qu’en est-il de nous ? Si nous ne sommes pas bénis, c’est 
qu’il y a quelque chose qui ne va pas dans notre vie. Peut-être 
avons-nous échoué à nos tests et à nos épreuves.

Ces hommes furent promus à des postes élevés dans le 
palais du roi. C’est là un type de notre récompense dans le 
Temple de Dieu ! C’est ainsi que Dieu prépare Ses rois et Ses 
sacrificateurs. La royauté de Dieu régnera sur Nebucadnetsar 
et sur toutes les royautés de ce monde. Nous régnerons sur les 
rois d’aujourd‘hui, directement sous le Roi des rois.

Si nous reconnaissons Dieu comme notre juge, Il marchera 
à nos côtés. C’est là le genre d’attitude qui vous fera prospérer. 
Se soumettre ainsi propulsera cette Œuvre jusqu’à son 
heureux aboutissement. Dieu nous prépare à régner sur le 
monde, et à enseigner aux gens à se tourner vers Lui en toutes 
choses—et jamais vers un homme ou aucun autre dieu ! Plus 
nous persévérerons dans les épreuves et laisserons Dieu nous 
juger, plus nous prospérerons. Nous devons nous en remettre 
à Dieu, et non aux hommes. Cela est plus facile à dire qu’à 
faire.
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Nous devons être prêts à laisser Dieu nous juger, plutôt 
que de s’installer confortablement, comme les laodicéens, et 
demander : Où est le Dieu du jugement ? Ils ont rejetés Dieu en 
tant que leur juge, mais Il est quand même en train de les juger. 
Ils ne seront pas emmenés dans un lieu de protection. Au lieu 
de cela, ils seront plongés dans la Grande Tribulation—la pire 
époque de souffrances que l’on ait jamais connue, et qui sera 
leur fournaise ardente.

Même à ce moment-là, seulement 50 pour cent d’entre eux 
se repentiront et accepteront Dieu comme leur juge.

Quelles prodigieuses récompenses Dieu donnera à ceux qui 
l’accepte comme leur juge aujourd’hui.

L E  T R È S - H AU T  D O M I N E 
S U R  L E  R È G N E  D E S  H O M M E S

Dieu envoya une autre vision troublante à Nebucadnetsar, pour 
lui enseigner une leçon. Voici une partie de cette vision : « Son 
cœur d’homme lui sera ôté, et un cœur de bête lui sera donné ; 
et sept temps passeront sur lui. Cette sentence est un décret de 
ceux qui veillent, cette résolution est un ordre des saints, afin 
que les vivants sachent que Le Très-Haut domine sur le règne des 
hommes, qu’il le donne à qui il lui plaît, et qu’il y élève le plus vil 
des hommes » (Daniel 4:16-17). 

Nous ne devrions pas nous laisser trop impressionner par 
les dirigeants de ce monde. Dieu règne sur eux et Il élève qui Il 
veut afin d’accomplir Son plan magistral. Parfois il élève même 
le plus vil des hommes, car Dieu les a placé là, ou Il a permit 
qu’ils soient là, afin d’accomplir Son but. Il laisse se produire 
toutes sortes de choses, mais tout arrive conformément à Son 
plan magistral.

La statue de Daniel 2 ne s’est pas développée toute seule ! 
Comment ces royaumes, qui ont dominé le monde depuis 
l’époque de Nebucadnetsar jusqu’à celle dans laquelle nous 
vivons, ont-ils pris la forme de cette statue ? La seule façon 
qui ait pu rendre cela possible, c’est que Dieu les a façonnés et 
modelés ainsi—de manière à prouver qu’il domine sur le règne 
des hommes !

Cette statue nous enseigne la plus grande leçon que 
l’humanité puisse apprendre.
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Dieu a alloué à l’homme 6,000 ans pour qu’il instaure son 
propre mode de vie, mais en s’assurant que tous les événements 
sont façonnés selon Son plan magistral. Il force les événements 
à prendre la forme de la statue de Daniel 2 et à élaborer Son 
plan—Il domine sur le règne des hommes, aujourd’hui.

Dieu enseigne les hommes, même s’ils sont rebelles. Il leur 
montre que l’homme ne peut pas se diriger lui-même—seul 
Dieu peut apporter la paix, la prospérité, le bonheur et la joie.

Dieu nous a donné la statue de Daniel 2 pour humilier les 
gens et les aider à réaliser leur potentiel. Cette vérité devrait 
humilier les hommes les plus hautains de ce monde—comme 
elle le fit pour Nebucadnetsar. Mais il leur faudra souffrir comme 
Nebucadnetsar a souffert, avant d’apprendre. La Tribulation et 
le Jour du Seigneur arrivent bientôt, pour attirer l’attention du 
monde. Tous les habitants de la terre seront jugés par Dieu, ou 
ils mourront dans l’étang de feu—lors du Jugement Dernier. 

Daniel et ses amis annoncèrent cette vérité au monde —et 
très bientôt, nous l’enseignerons aussi au monde. L’humanité 
entière verra que tout s’est accompli exactement comme Daniel 
l’avait dit ! Les rois les plus hautement estimés de ce monde 
n’ont aucune valeur aux yeux du Dieu suprême. Toutes les 
paroles de Ses prophéties se réaliseront ! Finalement, le Christ 
fracassera les orteils, et la statue entière deviendra comme de la 
paille emportée par le vent. Le monde ne la reverra jamais plus, 
parce que le Très-Haut domine sur le règne des hommes ! 

Daniel donna au roi l’explication de son songe  : «  On te 
chassera du milieu des hommes, tu auras ta demeure avec les 
bêtes des champs, et l’on te donnera comme aux bœufs de 
l’herbe à manger ; tu seras trempé de la rosée du ciel, et sept 
temps passeront sur toi, jusqu’à ce que tu saches que le Très Haut 
domine sur le règne des hommes et qu’il le donne à qui il lui 
plaît » (Daniel 4:25).

Nebucadnetsar a dû souffrir jusqu’à ce qu’il sache que le 
Très-Haut domine sur le règne des hommes. Il en sera de même 
pour les grands de ce monde. Les gens devront être frappés par 
des désastres, jusqu’à ce qu’ils sachent que le très-haut—c’est-
à-dire Dieu le père—domine. Le monde l’ignore, aujourd’hui.

Dieu le Père veut une Famille. Il aime profondément les 
gens de ce monde. Il veut leur donner la vie—mais ils n’en 
veulent pas ! Dieu sait que la plupart des gens auront besoin 
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d’une bonne correction, avant qu’ils reconnaissent Son Plan 
pour eux et acceptent l’invitation dans Sa Famille.

Ce livre, de même que toute la Bible, concerne le plan de la 
Famille de Dieu—dirigé par « le très-Haut », le père qui est le 
chef de Sa Famille.

Ceux du peuple de Dieu qui sont tièdes n’honorent pas leur 
Père (Malachie 1:6). Ils ont déjà perdu le plan de la Famille de 
Dieu, qui est l’Évangile !

Ils ne voient pas le plan de la Famille de Dieu dans le livre 
de Daniel, ni dans toute la Bible. Comme ils sont aveugles ! Ils 
ont tout perdu. Quelle tragédie massive !

L E  C H ÂT I M E N T  D E  N E B U C A D N E T S A R

La vision de Nebucadnetsar se déroula en détails. Il reçut une 
année pour se repentir. Au bout de 12 mois, il entra dans son 
palais, dans le royaume de Babylone, et dit ceci : « N’est-ce pas ici 
Babylone la grande, que j’ai bâtie, comme résidence royale, par 
la puissance de ma force et pour la gloire de ma magnificence ? » 
(Daniel 4:30). Même après une année de miséricorde, le roi 
n’avait toujours pas comprit le message ! Il ne savait toujours 
pas que le Très-Haut domine sur le règne des hommes.

« La parole était encore dans la bouche du roi, qu’une voix 
descendit du ciel  : Apprends, roi Nebucadnetsar, qu’on va 
t’enlever le royaume » (verset 31). Nebucadnetsar fut sans doute 
le plus grand roi que le monde ait connu—et pourtant, Dieu 
lui ôta tout et augmenta ses souffrances, afin de lui enseigner la 
plus fondamentale des leçons. C’est la leçon que Dieu s’apprête 
à enseigner à tous les rois et les grands de ce monde—que le 
Très Haut domine sur le règne des hommes.

M. Armstrong avait coutume de sursauter lorsque les gens 
lui attribuait le mérite d’avoir construit la maison de Dieu. Il 
pensait à Nebucadnetsar. Mr. Armstrong savait que c’est le Très-
Haut qui domine.

Je pense que c’est intéressant que les ministres de I’éud, 
qui parlaient tant sur la prophétie de Daniel, ne parlaient pas 
vraiment de cette leçon que Nebucadnetsar dût apprendre. Je 
suis convaincu qu’ils se croyaient humbles et qu’il n’était pas 
nécessaire d’aborder ce sujet. Mais, ils se sont tous rebellés 
contre Dieu.
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La nature humaine n’est pas humble ; elle est obstinée, et 
elle fait partie de nous tous ! Ne vous faites pas d’illusions ! 
Nous ne nous rendons pas compte à quel point nous sommes 
obstinés, c’est pourquoi Dieu doit nous le montrer ! Il sait 
comment humilier l’orgueilleux. Parfois Il doit sortir la baguette, 
pour nous corriger. Il nous met à l’épreuve, pour nous façonner 
et nous modeler—parce qu’Il souhaite nous voir régner sur 
le monde. Nous devons bien réagir à cette correction. Nous 
voulons être comme Daniel et dire : Dieu est mon juge.

Nous ferions mieux d’être humbles. Ceux qui marchent avec 
orgueil, Dieu peut les humilier. En fait, nous devrions demander 
régulièrement à Dieu de nous humilier, dans Sa miséricorde.

Si Dieu domine sur le règne des hommes, Il domine 
certainement dans Son Église ! Vous pourriez penser que non 
lorsque vous voyez 95 pour cent de Son peuple se détourner 
de Lui—mais Dieu n’en a pas encore fini avec eux. Ce que 
Nebucadnetsar endura était peu de chose comparé à ce qu’eux 
devront endurer !

Le seul fait qu’un pourcentage aussi élevé du peuple de Dieu 
se soit détourné de Lui devrait nous alarmer, et nous aider à 
prendre conscience que nous avons besoin de plus d’humilité ! 
Nous avons tous besoin de venir à bout de notre « complexe 
Nebucadnetsar ».

La plupart des dirigeants de l’éud finirent par devenir plus 
durs que Nebucadnetsar—et ils avaient le Saint-Esprit de 
Dieu ! Plusieurs d’entre eux semblent se diriger vers l’étang 
de feu. Arrivons-nous à voir, vous et moi, notre orgueil de 
Nebucadnetsar ?

Les ministres de Dieu sont chargés d’utiliser leur autorité 
avec amour ; mais Dieu se préoccupe beaucoup de leur 
soumission à Son autorité d’amour. Quant à celui qui marche 
avec orgueil, Dieu va l’humilier—point final ! Nous devons 
tous nous soumettre. Je dois me soumettre. Si quelqu’un d’autre 
a raison, et que moi j’aie tort, je dois me soumettre—c’est la 
seule façon pour que le gouvernement de Dieu puisse jamais 
fonctionner.

Après cette correction, Nebucadnetsar s’humilia enfin et 
se soumit à l’autorité de Dieu (versets 34-37). Il conclut, en 
disant : « Maintenant, moi, Nebucadnetsar, je loue, j’exalte et je 
glorifie le roi des cieux, dont toutes les œuvres sont vraies et les 
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voies justes, et qui peut abaisser ceux qui marchent avec orgueil » 
(verset 37). C’est ce que Nebucadnetsar a appris. C’est ce que le 
monde entier va apprendre.

C’est ce que nous devons apprendre maintenant.
Nebucadnetsar a écrit une partie du livre de Daniel, y 

compris ces versets. Sir Henry Rawlings était un historien 
célèbre. Il avait trouvé un document par Nebucadnetsar dans 
lequel il rapporta l’événement exactement comme Daniel 
l’avait fait. 

Les gens du monde devraient en connaître davantage sur 
Daniel et la Bible, mais ils s’y refusent. Dieu doit donc les 
châtier, et ce, jusqu’à ce qu’ils se repentent.

Nebucadnetsar comprit finalement que c’est Dieu qui 
domine sur le règne des hommes. Ceci dépeint la soumission 
absolue de tous les dirigeants païens lors du «  temps des 
nations » qui approche rapidement.

L’ É P R E U V E  D E  DA N I E L

Nous avons vu que Schadrac, Méschac et Abed-Nego furent 
vraiment éprouvés par le feu. Maintenant, voyons ce que Daniel 
dût endurer.

Daniel avait été promu au troisième poste le plus élevé 
dans le royaume. Il était juste sous Belschatsar, le petit-fils 
de Nebucadnetsar (bien que l’Écriture l’appelle son «  fils  »). 
C’était-là toute une promotion pour un Juif !

Au milieu de ce règne, Belschatsar fut tué, et ce fut Darius, le 
Mède, qui s’empara du royaume (Daniel 5:30-31). C’était alors 
la fin de la tête d’or de la statue de Daniel 2, et le commencement 
de sa poitrine et de ses bras d’argent—de l’Empire Médo-perse. 
Les deux bras symbolisent les deux parties, ou la bipartition, de 
l’empire—Médo-perse.

Darius établit 120 princes sur son royaume, et à leur tête 
trois chefs. Daniel était au-dessus d’eux tous (Daniel 6:1-2). 
« Daniel surpassait les chefs et les satrapes, parce qu’il y avait 
en lui un esprit supérieur ; et le roi pensait à l’établir sur tout le 
royaume » (verset 3). Une fois de plus, nous voyons un homme 
de Dieu recevant de très grandes promotions.

Mais remarquez : « Alors les chefs et les satrapes cherchèrent 
une occasion d’accuser Daniel en ce qui concernait les affaires 
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du royaume. Mais ils ne purent trouver aucune occasion, ni 
aucune chose à reprendre, parce qu’il était fidèle, et qu’on 
n’apercevait chez lui ni faute, ni rien de mauvais. Et ces hommes 
dirent : Nous ne trouverons aucune occasion contre ce Daniel, 
à moins que nous n’en trouvions une dans la loi de son Dieu » 
(versets 4-5). Ces hommes surveillaient Daniel de près, mais 
ils ne trouvèrent chez lui aucune faute !—ils ne voyaient chez 
lui qu’un exemple extraordinaire d’obéissance à la Loi de Dieu. 

Ces chefs complotèrent contre Daniel et ils amenèrent le 
roi à signer, à son insu, un décret condamnant Daniel à mourir 
dans la fausse aux lions pour avoir prié Dieu (versets 7-9). 
Une fois signé, ce décret devenait irrévocable. Donc, lorsqu’ils 
se présentèrent ensuite devant le roi pour accuser Daniel de 
prier trois fois par jour, enfreignant ainsi le décret, Darius fut 
contraint de s’y soumettre (versets 13-15). « Alors le roi donna 
l’ordre qu’on amenât Daniel, et qu’on le jetât dans la fosse aux 
lions. Le roi prit la parole et dit à Daniel  : Puisse ton Dieu, 
que tu sers avec persévérance, te délivrer ! » (verset 16). Darius 
appuyait Daniel. Il avait entendu parler de tous les autres 
miracles et il avait une certaine mesure de foi au Dieu de Daniel.

Comme ses trois amis, Daniel fut jeté directement dans 
l’épreuve. Dans la fosse, l’ange de Dieu ferma la gueule des lions 
(verset 22). Un lion peut vous déchirer complètement avec ses 
mâchoires, mais ces lions-là ne pouvaient même pas ouvrir leurs 
gueules ! Une autre délivrance miraculeuse de la part de Dieu.

Ce miracle impressionna Darius, le roi païen. Il émit un 
décret dans toute l’étendue de son royaume selon lequel tous 
les habitants du pays devaient avoir «  de la crainte et de la 
frayeur pour le Dieu de Daniel » (verset 26).

« Daniel prospéra sous le règne de Darius, et sous le règne de 
Cyrus, le Perse » (verset 28). Ce grand homme de Dieu prophétisa 
sur les empires qui allaient successivement régner sur le monde. 
Ensuite, parce qu’il se confiait en Dieu, il prospéra sous ces 
empires ! Il fut promu par Nebucadnetsar de l’Empire chaldéen, 
et ensuite sous Darius et Cyrus de l’Empire Médo-perse.

Daniel travailla au sein du palais royal, sous deux des 
empires représentés par la statue de Daniel 2. Il fut emmené 
captif, mais il se confia en Dieu et prospéra. Je doute fort que 
Daniel s’eût senti prospérer lorsqu’il fut jeté dans la fosse 
aux lions—cela aurait été stressant pour n’importe qui. Mais 



DANIEL DÉVOILE L’APOCALYPSE38

Daniel se disait : Si un lion me mange, il me mange. Avouez que 
c’est impressionnant ! Il disait que Dieu était son juge. Pas 
Nebucadnetsar ! Pas Darius ! Et pas Cyrus ! Il ne craignait ni 
Nebucadnetsar, ni Darius, ni Cyrus. Il craignait Dieu ! Jamais il 
ne se tourna vers ces hommes ; jamais il ne céda. Cette sorte de 
foi, sans égards aux épreuves qui pourraient survenir, finira par 
vous élever et vous faire prospérer ! Vous pouvez voir pourquoi, 
avec un tel niveau de foi, Daniel régnera incontestablement sur 
les nations, dans le Royaume de Dieu ! Daniel et ses amis ont 
été préparés et ils sont prêts à régner sur la terre.

Existe-t-il, dans la Bible, un meilleur livre que celui de 
Daniel pour ce qui concerne les épreuves ? Ces hommes étaient 
continuellement éprouvés, puis promus ; ils étaient éprouvés, 
et il prospéraient—c’était un cycle sans fin. Nous aussi nous 
sommes éprouvés ; et nous prospérons et sommes promus. 
Dieu nous juge, nous classifie, nous évalue. Dieu veut que 
nous apprenions à le laisser nous juger, et à nous remettre 
entièrement entre Ses mains, comme Daniel le fit.

Les noms juifs de Daniel et de ses trois amis comportent 
une signification particulière. On peut attribuer des valeurs 
numériques spécifiques aux lettres dans leurs noms  : Daniel, 
95 ; Hanania, 120 ; Mischaël, 381 ; et Azaria, 292. Tous ces 
nombres s’élèvent à 888. Le 7 est la perfection. Mais le 888 est 
au-dessus de la perfection—et c’est ce que Dieu est !

Les hommes sont enclins à se tourner vers les hommes et les 
événements dans la prophétie de Daniel. Mais ce livre n’est pas 
seulement à propos de ces hommes et des événements. Il est à 
propos du Dieu qui est au-dessus de la perfection.

Les laodicéens ont rejeté Dieu en tant que leur juge. Ensuite, 
ils n’ont pas surmonté leurs épreuves. Je crois que dans toute 
la Bible, ce livre est le meilleur pour nous montrer comment 
surmonter nos épreuves—même meilleur que le livre de Job. 
Ces hommes vécurent des épreuves terrifiantes, mais à chaque 
fois, Dieu les en a délivrés. Dieu les jugea comme étant des 
réussites retentissantes.

Nous sommes tous éprouvés, chacun individuellement, un 
peu comme les étudiants du collège. Nous devons réussir nos 
examens sans tricher. Et nous le pouvons, si nous plaçons 
notre confiance dans le Dieu Très-Haut, qui est au-dessus de 
la perfection.
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Si vous êtes confronté à une fournaise ardente, ou si vous 
placez votre vie entre les mains de Dieu d’une autre façon, 
il faut que vous sachiez que ce Dieu, qui est au-dessus de la 
perfection, est votre juge. Il est Celui qui va vous promouvoir 
et vous faire prospérer—Il est Celui qui vous récompensera 
dans le Royaume de Dieu. Il vous prépare à devenir un roi-
sacrificateur dans le Monde à Venir. Vous pouvez vous fier à ce 
Dieu dans vos pires épreuves !

C Y RU S

L’Œuvre de Dieu a toujours émané de Son temple, ou maison. 
Anciennement, les Israélites exécutaient leurs œuvres 
sacrificielles dans un temple physique. En cette ère du 
Nouveau Testament, le temple de Dieu est spirituel. L’Église est 
le temple—l’Israël spirituel, ou la maison de Dieu.

Donc aujourd’hui, l’Œuvre de Dieu émerge de Son temple 
spirituel—composé du peuple de Dieu. Ce temple existe pour 
accomplir l’Œuvre de Dieu.

Alors, pourquoi Dieu voudrait-Il une maison physique 
aujourd’hui ? Parce qu’elle est un type de Sa maison spirituelle. 
Cet édifice physique aide à raffermir dans notre esprit le but 
pour lequel nous sommes appelés aujourd’hui : pour accomplir 
l’Œuvre de Dieu—qui est d’annoncer Son message. Autrement, 
nous aurions été appelés après le retour du Christ, comme le 
reste de l’humanité.

Aujourd’hui, nous sommes la petite récolte de prémices 
qui aideront Dieu dans la grande récolte automnale de toute 
l’humanité.

C’est cette compréhension que les laodicéens—95 pour 
cent du peuple de Dieu—n’ont jamais saisie. Et s’ils l’avaient 
vraiment saisie, alors ils l’ont perdue.

Vous pouvez donc voir que nous avons besoin de toute l’aide 
que Dieu peut nous donner, afin que nous nous rappelions 
pourquoi nous sommes appelés aujourd’hui.

Nous devons placer Dieu et Son Œuvre en première place. 
Dieu a toujours établit Son temple—physique ou spirituel—
afin de continuer Son Œuvre. Cette Œuvre doit être perpétuée. 

Le fait d’avoir un temple à la fois physique et spirituel, c’est 
placer un double emphase sur l’achèvement de l’Œuvre de Dieu.
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En 2004, l’Église de Philadelphie de Dieu a acheté 
deux chandeliers, qui se trouvaient dans l’Auditorium 
Ambassadeur, la perle parmi les bâtiments du siège central 
de l’Église Universelle de Dieu, à Pasadena, en Californie—
que M. Armstrong appelait «  une maison pour Dieu  ». Ces 
merveilleuses œuvres d’art avaient été offertes par le Shah 
d’Iran en 1971, pour célébrer le 2500e anniversaire du règne 
de Cyrus, au début de   l’Empire perse.

Le livre d’Esdras parle de l’importance que le règne de Cyrus 
revêt pour le peuple de Dieu : « La première année de Cyrus, roi 
de Perse, afin que s’accomplît la parole de l’Éternel prononcée 
par la bouche de Jérémie, l’Éternel réveilla l’esprit de Cyrus, roi 
de Perse, qui fit faire de vive voix et par écrit cette publication 
dans tout son royaume  : Ainsi parle Cyrus, roi des Perses  : 
L’Éternel, le Dieu des cieux, m’a donné tous les royaumes de la 
terre, et il m’a commandé de lui bâtir une maison [un temple] 
à Jérusalem en Juda. Qui d’entre vous est de son peuple ? Que 
son Dieu soit avec lui, et qu’il monte à Jérusalem en Juda et 
bâtisse la maison de l’Éternel, le Dieu d’Israël ! C’est le Dieu qui 
est à Jérusalem » (Esdras 1:1-3).

Dieu domine sur le règne 
des hommes ! Il avait mis dans 
la tête de ce roi païen de bâtir 
une maison pour Dieu. C’est 
ahurissant.

Cyrus fit également 
reconstruire Jérusalem. La 
principale mission ici était de 
rebâtir le temple. Pourquoi 
Dieu Se souciait-Il d’abord de 
construire Sa maison, ou le 
temple ?

Les triomphes de Juda et 
d’Israël avaient toujours comme 
but d’amener les gens à se 

concentrer sur Dieu et Son Œuvre, laquelle émanait du temple. 
C’était ainsi que Dieu dirigeait ces anciens Israélites.

C’est également de cette manière qu’Il dirige Son Église 
aujourd’hui. Nous devons rester concentrés sur Dieu et Son 
Œuvre, aujourd’hui.

CYRUS LE GRAND

ART TODAY
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« La gloire de cette dernière maison sera plus grande que 
celle de la première, dit l’Èternel des armées ; et c’est dans ce lieu 
que je donnerai la paix, dit 1’Éternel des armées » (Aggée 2:9). 
Aujourd’hui, l’Église est le temple, ou la maison, spirituel de 
Dieu. Cette « dernière maison [spirituelle] sera plus grande » 
que le temple physique de Salomon.

Remarquez que ce verset parle de deux maisons  : l’une 
physique, et l’autre spirituelle. L’expression « dans ce lieu » fait 
allusion à la maison physique.

Dieu amena M. Armstrong à construire aussi une maison 
physique, dans le but d’aider le peuple à rester concentré sur 
Dieu et Son Œuvre. Cette maison a maintenant été souillée, et 
Dieu nous a exhorté à bâtir une autre maison physique.

Il est très important pour Dieu que nous restions focalisés sur 
Lui. Puisque nous sommes physiques, Dieu nous donne aussi 
une maison physique, afin de nous aider à rester concentrés 
sur Lui.

Si la maison physique est souillée, le peuple de Dieu l’est 
aussi. Il y a là un lien direct.

Dieu va rebâtir le monde à travers nous, mais seulement si 
nous gardons les yeux fixés sur Lui et demeurons pleinement 
engagés dans Son Œuvre.

Ainsi qu’Esdras l’écrivit, Jérémie a prophétisé que cela 
arriverait (par exemple, Jérémie 25:12 ; 29:10). Daniel aussi 
a prophétisé, et de façon précise, dans Daniel 9:25, sur la 
reconstruction de Jérusalem et du temple. Cet événement était 
donc bien présent dans les prophéties, et Dieu a fait en sorte 
que cela se produise tel qu’Il l’avait prédit.

Dieu dit de Cyrus : « Il est mon berger, et il accomplira toute 
ma volonté ; il dira de Jérusalem  : Qu’elle soit rebâtie ! Et du 
temple  : Qu’il soit fondé ! » (Ésaïe 44:28 ). Dieu a aussi appelé 
Cyrus « son oint », environ cent ans avant qu’il fut né (Ésaïe 45:1).

L’historien juif, Joseph Flavius, dit que Cyrus fut poussé par 
les prophéties de Daniel.

Hérodote, considéré comme « le père de l’Histoire », avait 
aussi beaucoup à dire sur les miracles qui s’étaient produits 
dans la vie de Cyrus.

Daniel prospéra, et les rois Darius et Cyrus comprirent qu’il 
était un homme de Dieu. Ils connaissaient la puissance de Dieu 
qui avait été manifestée à travers Daniel (Daniel 6:25-28).
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Ainsi donc, Cyrus, un roi à l’esprit charnel, joua un rôle 
déterminant dans l’histoire séculière et biblique. Quatre 
livres de la Bible parlent de lui  : Ésaïe, Daniel, Esdras et les 
Chroniques. L’histoire de Cyrus est donc également reliée à la 
prophétie biblique.

Je crois que c’est intéressant que quelques années seulement 
après la célébration de 1971, le Shah d’Iran fut vaincu par 
l’Ayatollah Khomenei. Je suis persuadé que Satan n’accepta pas 
de voir les Iraniens célébrer Cyrus, qui avait une histoire avec 
Dieu et la construction du temple de Dieu, et en peu de temps, 
il détrôna le Shah !

Dieu permit que cela se produise. Il domine sur le règne des 
hommes. Aujourd’hui, le régime implanté par la Révolution 
iranienne cherche à s’emparer de tout le monde arabe ! L’ancien 
roi des Perses se lève à nouveau, et cette fois c’est pour remplir 
un rôle différent au temps de la fin et lequel Daniel a prophétisé : 
le roi du sud (Daniel 11:40-41). Il est sur le point d’accéder au 
nucléaire, mais les autres nations sont trop faibles pour l’en 
empêcher ! 

L’Iran continuera à se heurter contre l’Occident, jusqu’à ce 
qu’il y ait un affrontement. Les manœuvres de l’Iran inquiètent 
la Jordanie. Voici un extrait du Courcy’s Intelligence Review, 
datant du 16 décembre 2004: «  La semaine dernière, le roi 
Abdulhah de Jordanie a avertit le président américain, Georges 
W. Bush, que l’Iran était en train d’intervenir dans les élections 
irakiennes afin d’établir un “croissant Chiites” dans la région, 
depuis l’Irak jusqu’au Liban … Ce qui étonne … c’est le niveau 
de crainte de l’Iran qui a fait surface en Jordanie après la 
publication des remarques proférées par le roi. [Ceci nous aide 
à mieux comprendre qui est le roi du sud.] … 

« Mais la crainte de la Jordanie, d’une prédominance Chiite 
en Irak, est aggravée par l’étroite association entre les Chiites 
de l’Irak et l’Iran, que la Jordanie considère comme l’ennemi 
historique des Arabes. La Jordanie soutient que l’Iran saisit 
chaque occasion possible pour exploiter des divisions entre 
les Sunnites et les Chiites afin d’affaiblir le panarabisme et de 
promouvoir les intérêts iraniens dans les États du Golfe, l’Irak 
et le Liban. Les stratèges jordaniens affirment que l’Iran veut 
des armes nucléaires, pas pour aider à libérer la Palestine, mais 
pour accroître son influence sur le monde arabe.    
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« Un commentaire publié … dans le journal jordanien al-Rai, 
appuyant les remarques du roi Abdulhah, donne un reflet exact 
du niveau de crainte, et d’animosité, des Jordaniens contre 
l’Iran. Entre autres, voici ce que dit le commentaire: … 

« “La Jordanie et tous les frères arabes sont conscients du 
danger que l’Iran représenta, et continue à représenter, pour 
leur patrie et les arabismes.”

«  “Puisque les Iraniens sont depuis longtemps reconnus 
pour être des promoteurs d’agitation au sein du monde arabe, 
s’opposer, haut et fort, contre le rôle iranien en Irak, est le 
devoir de chaque Arabe, de même que celui de tout Sunnite 
musulman et de tout Chiite qui refuse de mettre en péril 
son arabisme en le vendant à quiconque nourrit une haine 
profondément enracinée.” 

«  “Il est notable que la possession d’armes nucléaires de 
l’Iran signifie une prédisposition nucléaire iranienne pour nous 
attaquer, car les Iraniens ont aucun ennemi sauf les Arabes. 
L’idée selon laquelle l’Iran prépare ses armées afin de libérer la 
Palestine n’est qu’une illusion ridicule. Tout ce que le régime 
iranien a offert aux Palestiniens, c’est l’édifice qu’occupait 
l’Ambassade israélienne, et qui est maintenant occupée par 
l’Ambassade palestinienne !” 

« Le commentaire conclut  : “Le problème avec l’Iran, c’est 
qu‘il ne transige pas avec nous comme avec des musulmans 
dont la religion doit unir et resserrer les rangs. Le problème avec 
l’Iran restera que nous sommes Arabes et qu’ils sont Persans 
[Perses] …  Les jeux sont maintenant faits, et le régime iranien 
à perdu son équilibre, et il se dirige vers des alliances secrètes 
et certaines visant à diviser I’Irak, à la détruire, à massacrer les 
Irakiens, et à encourager la révolte et les luttes internes … .”

« Le roi Abdulhah ne parla pas aussi franchement que cela, 
et les représentants du ministère des Affaires étrangères avaient 
depuis cherché à minimiser le sens de ses remarques anti-
iraniennes. Mais, on ne peut cacher la crainte que les Jordaniens 
(et la vaste Arabie) ont de l’Iran, maintenant que l’Iraq n’est 
plus un rempart contre l’influence iranienne, comme il l’était 
sous Saddam Hussein … .

« À première vue, la réapparition de l’intérêt dans le processus 
de paix israélo-palestinien pourrait aussi paraître négatif pour 
l’Iran, surtout que ce processus semble fortement appuyé par 
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l’Égypte. Les relations entre l’Iran et l’Égypte se sont améliorées 
depuis un certain temps, mais tous deux ont maintenant subi 
un double échec causé par leur rapprochement apparent avec 
Israël et l’apparition du scandale d’espionnage. (Un citoyen 
égyptien est sous enquête pour avoir espionné pour l’Iran—
ou plutôt, pour le Service de la Garde royale de la Révolution 
iranienne, qui à son tour est accusé d’avoir recruté et entraîné 
des extrémistes dans les camps d’Hezbollah au Liban, et 
d’avoir conspiré des attaques terroristes en Égypte et en Arabie 
Saoudite. Des sources du Caire disent que les relations entre 
l’Iran et l’Égypte sont maintenant “de retour à la case départ”.) 
[La prophétie dans Daniel 11:42-43 indique que l’Égypte fera 
un revirement vers l’Iran, faisant d’eux un plus grand ennemi 
du roi du nord.]

« Cependant, il est intéressant que certaines sources dans 
la région disent que les représentants iraniens ne sont pas 
trop inquiets concernant la nouvelle poussée vers un accord 
de paix israélien. Certains d’entre eux estiment que le regain 
d’intérêt des Américains et de l’Europe dans le processus de 
paix va exiger énormément d’énergie de la part de la diplomatie 
occidentale et qu’il va détourner l’attention de l’Iran.

« Entre-temps, l’Iran continuera d’étendre son influence en 
lrak, qui à sont tour augmentera encore plus son influence en 
Syrie et au Liban. Les craintes du roi Abdulhah sont loin d’être 
mal placées … » (C’est moi qui souligne). 

Nous pouvons donc voir une résurgence de l’ancien Empire 
perse. Mais cette fois, il sera un ennemi acharné de l’lsraël 
biblique (notamment les États-Unis, la Grande Bretagne et les 
Juifs du Moyen-Orient).

Comme le roi du nord, ou l’UE, l’Iran—le roi du sud—
demande à son peuple de «  se souvenir de ses racines  ». 
Néanmoins, l’Iran ne veut pas que l’on mette l’accent sur Cyrus, 
le roi perse que Dieu utilisa pour bénir Jérusalem, le temple et 
le peuple d’Israël.

Aujourd’hui, on se sert de la haine envers l’Israël biblique 
pour motiver l’Iran. Ils veulent que l’Empire perse soit ressuscité, 
mais pas selon la version de Cyrus.

«  Se souvenir de ses racines  » donne souvent des forces. 
Quelle différence dramatique ce serait si l’Israël spirituel—
les laodicéens—et les nations d’lsraël se souvenaient de leurs 
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racines—de leur passé avec Dieu ! Ils sont les seuls à avoir des 
racines qui vaillent la peine de s’en souvenir !

Toutefois, les Perses ne vont pas gouverner le monde, 
comme ils le firent anciennement. Le roi du nord, ou l’Union 
européenne, va bientôt les conquérir.

Nos chandeliers (ou candélabres) furent utilisées pour 
honorer Cyrus et l’Empire perse. Ils nous ramènent jusqu’à 
l’époque où la maison de Dieu avait été bâtie à Jérusalem, avec 
la bénédiction de Cyrus. Nous avons obtenu ces chandeliers 
de la maison de Dieu à Pasadena, et ils sont placés dans la 
maison de Dieu—notre nouvel auditorium—à Edmond. Ces 
chandeliers sont fortement liés à la maison de Dieu. Ils sont 
directement associés à quelques  unes des plus fabuleuses 
histoires et prophéties bibliques.

Dieu nous donne des chandeliers et Sa maison physique 
pour nous rappeler qui nous sommes et nous aider à nous 
souvenir de notre passé avec Lui. Par ces chandeliers et sa 
maison physique, Dieu tente d’implanter dans notre esprit le 
fait que nous gouvernerons le monde ! Le Christ et Ses saints 
accompliront un travail qui sera de loin supérieur à celui de 
Cyrus.

Ainsi que le prophète Aggée l’a dit, la maison spirituelle de 
Dieu—Ses véritables élus—est beaucoup plus glorieuse que 
n’importe quelle maison physique sur terre. Nous sommes la 
royauté de Dieu ! Nous régnerons sur Nebucadnetsar et sur les 
rois de ce monde. Le peuple de Dieu doit se concentrer sur 
le trône sur lequel nous serons assis et sur le palais de Dieu. 
Nous sommes déjà des rois et des sacrificateurs dont le rang est 
supérieur à celui de tous les rois de la terre !

Voulez-vous comparer Daniel à Nebucadnetsar ? 
Nebucadnetsar finit par manger de l’herbe des champs, alors 
que Daniel demeura dans le palais ! 

D I E U  V E I L L E  S U R  L E  M A L

Daniel 9:13 dit : « Comme cela est écrit dans la loi de Moïse, 
toute cette calamité [tout ce mal, selon la version King James] 
est venue sur nous ; et nous n’avons pas imploré l’Éternel, notre 
Dieu, nous ne nous sommes pas détournés de nos iniquités, 
nous n’avons pas été attentifs à ta vérité ». Remarque  : La 
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calamité (ou le mal) vient sur nous lorsque nous transgressons 
la loi de Dieu, tel que révélé dans le Pentateuque. 

« L’Éternel a veillé sur cette calamité [le mal], et l’a fait venir 
sur nous ; car l’Éternel, notre Dieu, est juste dans toutes les 
choses qu’il a faites ; mais nous n’avons pas écouté sa voix  » 
(verset 14). Certaines personnes disent qu’elles veulent 
connaître qu’elle est la volonté de Dieu. Eh bien, la voici : Dieu 
nous dit qu’Il veille sur le mal, et qu’il le fait venir sur Israël à 
cause de nos péchés.

Ce passage important aide à dévoiler les cinq premiers 
livres de la Bible. Les paroles de Daniel sont prophétiques—
elles s’adressent à nous, en ce temps de la fin, et elles nous font 
remonter directement à Moïse. M. Armstrong avait toujours dit 
que les livres de Moïse étaient prophétiques. 

Les érudits de ce monde ont un tas d’excuses pour ne pas 
obéir à ce qui est écrit dans Lévitique et Deutéronome. Au 
mieux, on perçoit ces livres comme des ouvrages historiques ; 
mais ici, Daniel dit qu’il nous faut obéir aux paroles qu’ils 
contiennent en ce temps de la fin ! Si nous ne le faisons pas, 
alors « tout ce mal viendra sur nous » ! Daniel aussi a écrit que 
les livres de Moïse sont prophétiques—pour ce temps de la fin. 
Les problèmes se perpétueront tant que les gens ne se seront 
pas repentis !

Maintenant, voyez des paroles très prophétiques, écrites par 
Moïse  : «  Mais si tu n’obéis point à la voix de l’Éternel, ton 
Dieu, si tu n’observes pas et ne mets pas en pratique tous ses 
commandements et toutes ses lois que je te prescris aujourd’hui, 
voici toutes les malédictions qui viendront sur toi et qui seront 
ton partage » (Deutéronome 28:15). Les gens doivent obéir à 
« LA VOIX » de Dieu. Où se trouve cette voix ? Qui parle au nom 
de Dieu, aujourd’hui ? Aujourd’hui, cette voix est trompetée par 
l’Église de Philadelphie de Dieu.

« Pour n’avoir pas, au milieu de l’abondance de toutes choses, 
servi l’Éternel, ton Dieu, avec joie et de bon cœur, tu serviras, au 
milieu de la faim, de la soif, de la nudité et de la disette de toutes 
choses, tes ennemis que l’Éternel enverra contre toi. Il mettra 
un joug de fer sur ton cou, jusqu’à ce qu’il t’ait détruit. L’Éternel 
fera partir de loin, des extrémités de la terre, une nation qui 
fondra sur toi d’un vol d’aigle, une nation dont tu n’entendras 
point la langue, une nation au visage farouche, et qui n’aura ni 
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respect pour le vieillard ni pitié pour l’enfant. Elle mangera le 
fruit de tes troupeaux et le fruit de ton sol, jusqu’à ce que tu sois 
détruit ; elle ne te laissera ni blé, ni moût, ni huile, ni portées de 
ton gros et de ton menu bétail, jusqu’à ce qu’elle t’ait fait périr » 
(versets 47-51). Dieu avertit les nations d’Israël, en ce temps 
de la fin, que les pécheurs seront réduits au cannibalisme, ainsi 
qu’à d’autres atrocités inimaginables (verset 53).

Qui envoie ces ennemies pour nous détruire ? C’est Dieu qui 
le fait, à cause de nos ignobles péchés !

« Elle t’assiégera dans toutes tes portes, jusqu’à ce que tes 
murailles tombent, ces hautes et fortes murailles sur lesquelles 
tu auras placé ta confiance dans toute l’étendue de ton pays ; elle 
t’assiégera dans toutes tes portes, dans tout le pays que l’Éternel, 
ton Dieu, te donne » (verset 52). Le Saint Empire romain va 
assiéger l’Israël moderne dans toutes nos portes, pour ensuite 
nous détruire. 

On peut déjà voir comment cette prophétie s’accomplit ; 
L’Union Européenne pénètre en Amérique du Sud, avec des 
ententes commerciales qui enlèvent les clients des États-Unis. 
Le Venezuela, qui a exporté du pétrole aux États-Unis pendant 
plusieurs années, veut maintenant octroyer ces contrats à la 
Chine. Pourquoi l’Amérique latine, qui est tout proche de la 
seule super-puissance qui reste au monde, traverserait-elle de 
vastes océans afin de se trouver des partenaires commerciaux 
alternatifs ? Nous entrons dans les « temps des nations ». La 
Russie, la Chine, le Japon et l’Union Européenne forment 
actuellement des coalitions contre les États-Unis et les 
nations d’Israël. Les États-Unis sont en train d’être assiégés ! 
Deutéronome 28 s’accomplit en ce moment même ! Bientôt, les 
Américains ne pourront plus importer ni pétrole, ni autres 
biens essentiels—comme Moïse et Daniel avaient dit. La 
Grande-Bretagne et les Juifs du Moyen -Orient subissent aussi 
un sort semblable.

Ézéchiel 5 montre qu’un tiers des gens qui vivent dans 
l’Israël moderne mourront avant même d’être attaqués ! 
Aux États-Unis seulement, cela représente 100 millions de 
personnes ! Pourquoi y en aura-t-il un tiers qui mourra ? Parce 
que quand ces gens seront assiégés, ces nations développeront 
toutes sortes de problèmes à partir de l’intérieur. Ensuite, 
lorsque viendra l’attaque, un autre 100 millions de personnes 
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mourront ! Lorsque tout sera finalement terminé, il ne restera 
plus qu’un dixième des gens.

Nous devons croire et agir comme si cela allait arriver, parce 
que c’est ce qui est stipulé dans la Parole de Dieu. 

U N E  V U E  D ’ E N S E M B L E  D E  L A  P R O P H É T I E

La statue de Daniel 2 donne une vue d’ensemble de l’histoire 
et de la prophétie, comme rien d’autre ne le fait dans la Bible. 
Elle est l’outil principal que Dieu utilise pour dévoiler le livre 
de l’Apocalypse ! Nous avons tous besoin de graver cette image 
dans notre esprit. C’est extrêmement important, et je crois que 
nous n’avons pas suffisamment mis l’accent sur cela, dans le 
passé.

Il y a quelque temps, j’ai lu un article sur la qualité des 
performances des étudiants de Singapore en mathématiques. 
Des enseignants américains ont fait venir leurs manuels afin 
de connaître la raison de leur succès, et ils y ont découvert 
un système pour enseigner les mathématiques en visualisant 
le problème des maths. Lorsque les étudiants américains ont 
commencé à se faire une image mentale du problème, non 
seulement leurs performances académiques se sont-elles 
accrues, mais les étudiants ont commencé à avoir le goût des 
maths !

Voici le point  : plus que tout autre chose dans la Bible, 
Dieu nous a donné la statue de Daniel 2 pour nous aider à 
comprendre la prophétie biblique. La statue nous donne une 
image de la prophétie biblique. Le monde est désespérément 
confus, et il l’est certainement en ce qui concerne la prophétie 
biblique. Mais en nous mémorisant l’image de cette statue, 
nous pouvons nous accrocher au grand portrait. La prophétie 
biblique devient alors très vivante.

Il est vraiment étonnant de voir ce que Dieu révèle à travers 
cette image ! Elle nous montre la prophétie à partir du temps 
de Nebucadnetsar jusqu’au temps de la fin. Vous pouvez suivre 
cette statue à travers les siècles—par les jambes, ensuite les 
pieds, puis les orteils—ensuite Jésus-Christ revient ! Si vous 
suivez cette statue avec foi, depuis la tête jusqu’aux orteils, 
alors VOUS SAVEZ que le Christ est sur le point de revenir ! 
La prophétie montre que nous verrons bientôt les dix orteils—
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et en gardant cette image à l’esprit, nous savons que le monde, 
et cette phase de l’œuvre de Dieu, arrivent pratiquement à 
leur fin !

La statue nous donne non seulement une vue d’ensemble 
historique et prophétique, mais elle introduit Dieu dans le 
portrait—alors qu’Il fracasse les orteils et que toute la statue 
tombe en morceaux ! Nous devons comprendre mieux que 
jamais la statue de Daniel 2, afin de mieux comprendre toutes 
les prophéties bibliques. 

Le monde entier est désespérément confus quant à l’histoire 
et la prophétie bibliques. Comprendre la statue de Daniel  2 
pourrait éclaircir la quasi totalité de cette confusion.

Sans cette vue d’ensemble, on peut facilement être préoccupé 
par une certaine partie des prophéties, et ne pas voir le grand 
portrait. Que signifie vraiment la prophétie si l’on n’a pas cette 
image à l’esprit ? On doit toujours avoir un contexte ! On doit 
pouvoir voir la place qu’une prophétie spécifique tient dans la 
vue d’ensemble, sans quoi on s’y perd en prophétie.

Daniel 2 dévoile Daniel 7. Et plusieurs des prophéties dans 
Daniel dévoilent le livre de l’Apocalypse. Daniel et Jean mettent 
fortement l’accent sur le quatrième système—l’Empire romain.

Daniel était sur la scène lorsque Nebucadnetsar conquit 
Juda. Dieu envoya quelqu’un durant l’époque de la tête d’or, pour 
révéler le sens de toute la statue. En comprenant le sens de la 
tête, il devient beaucoup plus facile de comprendre le système—
qui est entièrement babylonien. Dieu nous dit, aujourd’hui, de 
sortir de Babylone, et de la confusion de ce monde.

D I E U  R É V È L E  L E S  S E C R E T S

Lorsque Daniel révéla le sens de la statue à Nebucadnetsar, il dit 
ceci : « Mais il y a dans les cieux un Dieu qui révèle les secrets, 
et qui a fait connaître au roi Nebucadnetsar ce qui arrivera dans 
la suite des temps  … » (Daniel 2:28).

Daniel faisait toujours des déclarations de ce genre. Il 
voulait s’assurer que tout le monde connaisse Celui qui révèle 
les secrets ! Ne m’attribuez pas le mérite, disait-il. N’allez pas 
croire que je suis quelqu’un de spécial—c’est DIEU qui révèle les 
secrets, et personne d’autre ! Pas Herbert Armstrong, pas Gerald 
Flurry—mais seulement Dieu !
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Nous devons toujours placer Dieu dans le portrait. Daniel et 
ses amis mirent toute l’attention sur Dieu. Voilà pourquoi Dieu 
put les utiliser avec autant de puissance.

Dieu a accordé à l’homme suffisamment d’occasions d’agir à 
sa guise. L’histoire raconte la voie des hommes, mais elle le fait 
dans le contexte de Daniel 2 et du plan magistral de Dieu. Si 

nous ne voyons pas le Créateur 
de la statue, alors nous pouvons 
nous laisser titiller par la 
prophétie et ainsi, perdre de vue 
le Dieu qui domine sur le règne 
des hommes !

Notre vision doit aller au-delà 
des êtres humains. Bien entendu, 
Dieu Se sert des êtres humains. 
Ici, Il révéla la vision à Daniel—
un homme ; Il ne la donna pas 
directement à ses amis. Mais 
l’image venait de Dieu ! C’est 
Lui qui la révéla, la façonna et 
la modela, et si nous ne voyons 
pas cela, c’est que nous ne 
comprenons pas vraiment.

La révélation ne vient que de Dieu ! Et Il nous en a tellement 
données !

Dieu utilisa Daniel pour livrer Son message à Nebucadnetsar. 
Dieu ne le livra pas directement au roi. Dieu choisit Daniel 
comme Son prophète, et ne le livra qu’à lui seul.

Daniel ne comprenait pas son propre livre (Daniel 12:4, 9). 
Aujourd’hui, Dieu nous a donné une profonde compréhension 
du livre de Daniel à travers M. Armstrong et moi  même. Dieu 
révèle Ses vérités pour l’Église aux apôtres et aux prophètes 
SEULEMENT (Éphésiens 3:5). Puis ceux qui soutiennent les 
vrais dirigeants de Dieu aident à livrer ces révélations au monde. 
Tous les élus de Dieu sont des rois et des sacrificateurs à l’état 
embryonnaire, qui se préparent à gouverner ce monde. Les rois 
de ce monde sont sur le point d’être remplacés.

Les laodicéens connaissaient la statue de Daniel 2, mais ils 
ne connaissaient pas vraiment le Dieu qui la leur avait révélée. 
Ils n’ont pas attribué à Dieu le mérite de toutes Ses prophéties, 
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comme le fit Daniel. Les laodicéens se sont mis à mépriser la 
prophétie de Dieu, et à dire : « Ne prophétisez pas ! ».

Ils se sont inclinés devant le Nebucadnetsar de ce monde. La 
vérité de Dieu fut « jetée par terre » et Son Œuvre fut détruite.

Voyez l’attitude de Daniel : «  Sur ta couche, ô roi, il t’est 
monté des pensées touchant ce qui sera après ce temps-ci ; 
et celui qui révèle les secrets t’a fait connaître ce qui arrivera. 
Si ce secret m’a été révélé, ce n’est point qu’il y ait en moi 
une sagesse supérieure à celle de tous les vivants ; mais c’est 
afin que l’explication soit donnée au roi, et que tu connaisses 
les pensées de ton cœur  » (Daniel  2:29-30). Daniel s’exclut 
entièrement du portrait. Il ne s’attribua même pas le mérite 
de la prière ! Dieu remplit sa vie ! Voilà pourquoi il pouvait 
avoir confiance en Dieu, et savoir que tout fonctionnerait à 
merveille.

Si les laodicéens devaient vivre quelque chose de similaire 
à ce que Daniel et ses amis durent endurer, y survivraient-ils ? 
Bien sûr que non ! La question est celle-ci : Nous, y survivrions-
nous ? Peut-on laisser Dieu nous juger, sachant qu’Il s’occupe de 
tous les détails ? Dieu ne va jamais, jamais, jamais nous éprouver 
au-delà de notre capacité—c’est une promesse (1 Corinthiens 
10:13). Comment Dieu aurait-Il pu faire une telle promesse s’Il 
n’avait pas connu à fond votre capacité—s’Il ne connaissait pas 
chacune de vos pensées ? 

L A  S TAT U E

Daniel a dit : « O roi, tu regardais, et tu voyais une grande statue ; 
cette statue était immense, et d’une splendeur extraordinaire ; 
elle était debout devant toi, et son aspect était terrible » (Daniel 
2:31). Oui, ces grands empires qui dominent le monde sont 
terribles ! Ailleurs, Daniel décrit la même puissance comme 
étant « terrible, épouvantable » (Daniel 7:7). Ils se comportent 
comme des bêtes de proie affamées, pour affaiblir les nations. 
Ils asservissent, tuent et offensent le monde avec leurs actes 
grotesques ! Une publication de l’Église Universelle de Dieu, 
Le Saint Empire romain, déclarait que la puissance de la bête 
était comme un animal sauvage. C’est une tentative pour diluer 
la vérité ! Un lapin est un «  animal sauvage  » ! Or ici, il est 
question d’une bête terrible et épouvantable !
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« La tête de cette statue était d’or pur ; sa poitrine 
et ses bras étaient d’argent ; son ventre et ses cuisses 
étaient d’airain  » (Daniel 2:32). La poitrine et 
les bras de la statue étaient faits d’argent ; les 
bras représentent l’Empire Médo-perse—deux 
empires en un. Au fur et à mesure que ces empires 
progressent, leur métal devient plus fort mais leur 
qualité diminue. L’histoire prouve cette vérité : Les 

premiers empires païens avaient davantage 
de culture et de dignité que ceux qui leur 

ont succédé. Cela témoigne du contraire 
de l’Évolution.

«  Ses jambes, de fer ; ses pieds, 
en partie de fer et en partie d’argile » 

(verset 33). L’Empire romain a toujours 
eu deux jambes  : Constantin le divisa dès 
le début, parce que c’était plus facile à 
administrer, et il en a toujours été ainsi 
depuis. Et il en sera ainsi jusqu’à la fin.

«  Tu regardais, lorsqu’une pierre se 
détacha sans le secours d’aucune main, 
frappa les pieds de fer et d’argile de la 
statue, et les mit en pièces  » (verset 
34). L’argile représente certaines des 
tribus perdues d’Israël, et Dieu veut 
les façonner et les modeler (voir par 
exemple Jérémie 18:6). Mais Israël 

refuse de l’être. Ici, dans la puissance 
de cette bête, Israël est mélangé avec les 
nations. Ils peuvent arriver à s’unir en cas 
d’urgence, mais leur unité ne durera pas. 
C’est un empire divisé.

Maintenant, voyez comment tout cela 
va se terminer  : «  Alors le fer, l’argile, 
l’airain, l’argent et l’or, furent brisés 

ensemble, et devinrent comme la balle 
qui s’échappe d’une aire en été ; le 

vent les emporta, et nulle trace 
n’en fut retrouvée. Mais la pierre 
qui avait frappé la statue devint 
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une grande montagne, et remplit toute la terre » (Daniel 2:35). 
Nous vivons au temps des orteils—et la Pierre qui les brisera 
remplira bientôt toute la terre ! Jésus-Christ va briser la 
grande statue—Il la mettra en pièces. Puis, la statue deviendra 
comme de la paille qui reste du blé, et le vent l’emportera. Tout 
ce qui ne fera pas partie de la Famille de Dieu subira cette fin 
déplorable. Tout se rapporte à l’établissement de la Famille 
Dieu sur cette terre. C’est là notre raison de vivre. 

R E M P L I R  L’ É G L I S E 
AV E C  D I E U

Ce qui est beau dans tout cela, c’est que Daniel plaçait toujours 
Dieu dans le portrait. Nous devons agir pareillement, parce 
que sans Dieu, nous ne sommes rien !

Les ministres laodicéens parlaient toujours de la bête. 
Ils la connaissaient très bien. J’étais étonné de leur grande 
connaissance sur Daniel et l’Apocalypse, et du fait qu’ils en 
connaissaient si peu sur Dieu ! Le problème est que, même si 
l’on a étudié la statue de la tête aux orteils, si l’on ne voit pas 
ce qui est venu avant, et ce qui vient ensuite, on a rien compris ! 
Le but de la statue est de tenter d’amener les gens à entrer 
dans la Famille de Dieu ! Si vous ne comprenez pas et ne 
poursuivez pas ce but, quoique que vous fassiez, vous le 
faites en vain.

Les ministres de l’Église de Philadelphie de Dieu ont besoin 
de faire tout leur possible pour remplir cette Église avec Dieu ! 
Tout le peuple de Dieu doit faire de même.

Chaque fois qu’un ministre dit : C’est ce que le peuple a besoin, 
c’est donc sur ce point que je vais parler, Dieu bénit cela. Il est 
heureux lorsqu’un ministre donne aux gens la nourriture dont 
ils ont besoin. Il est content de l’homme qui, au lieu de chercher 
à impressionner les autres par sa facilité de s’exprimer, veut 
simplement remplir l’Église avec Dieu ! Cela devrait toujours 
être notre but  : introduire Dieu. C’est merveilleux d’être un 
ministre, mais c’est une lourde responsabilité.

À la Fête des Tabernacles, nous parlons de notre règne avec 
Dieu, dans le Royaume de Dieu. Ce thème devrait être celui de 
toute la Fête. Nous avons besoin de nous évoquer cela toute 
notre vie : Que Ton règne vienne, que Ta volonté soit faite !
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Nous avons tous besoin de nous assurer que cette Église 
possède toute la foi nécessaire pour affronter l’avenir. J’ignore 
ce qui va se passer exactement ; à quelques exceptions près, 
certains du peuple fidèle de Dieu pourraient se faire tuer. 
Toutefois, nous savons que, dans l’ensemble, si nous sommes 
remplis de foi, Dieu nous promouvra et nous fera prospérer. Il 
promet aux véritables élus de les protéger contre l’holocauste 
nucléaire, dans un lieu de refuge. C’est toute une promotion, 
considérant ce à quoi les gens seront confrontés ailleurs 
dans le monde. Pour tous les autres, il n’y aura pas de lieu de 
refuge. Dieu dit que si une personne descendait dans le fond de 
la mer, Il y enverrait un serpent pour mordre cette personne ! 
On ne peut pas s’évader de Dieu.

Les ministres de l’éud comprenaient les prophéties dans ses 
moindres détails, mais ils ne parlaient pas du Dieu qui façonne 
les prophéties—du Dieu qui va détruire totalement la statue 
de Daniel 2 ! Qu’arrivera-t-il aux insensés qui gouvernent cette 
terre ? Dieu va les mettre en pièces !

« Dans le temps de ces rois, le Dieu des cieux suscitera un 
royaume qui ne sera jamais détruit, et qui ne passera point sous 
la domination d’un autre peuple ; il brisera et anéantira tous 
ces royaumes-là, et lui-même subsistera éternellement. C’est ce 
qu’indique la pierre que tu as vue se détacher de la montagne 
sans le secours d’aucune main, et qui a brisé le fer, l‘airain, 
l’argile, l’argent et l’or. Le grand Dieu a fait connaître au roi 
ce qui doit arriver après cela. Le songe est véritable, et son 
explication est certaine » (versets 44-45). Cela est véritable—
cela est certain !

L A  PA R O L E  D E S  P R O P H È T E S  E S T  C E RTA I N E

Luc 1:4 est un magnifique passage dont on fait peu usage, mais 
qu’on devrait peut-être utiliser beaucoup plus souvent : « Afin 
que tu reconnaisses la certitude des enseignements que tu as 
reçus  ». Ce dont je parle est une certitude—parce que c’est 
dans la Parole de Dieu ! cela va arriver—c’est absolu ! Dieu 
veut que nous sachions que c’est une certitude.

«  Et nous tenons pour d’autant plus certaine la parole 
prophétique, à laquelle vous faites bien de prêter attention, 
comme à une lampe qui brille dans un lieu obscur, jusqu’à ce 
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que le jour vienne à paraître et que l’étoile du matin se lève 
dans vos cœurs ; sachant tout d’abord vous-mêmes qu’aucune 
prophétie de l’Écriture ne peut être un objet d’interprétation 
particulière, car ce n’est pas par une volonté d’homme qu’une 
prophétie a jamais été apportée ; mais c’est poussés par le 
Saint Esprit que des hommes ont parlé de la part de Dieu » 
(2 Pierre  1:19-21). Les prophéties de Dieu sont certaines et 
sûr !

Le mot certaine dans Daniel 2:45 vient du mot araméen 
signifiant fiable ou fidèle. Il correspond au mot hébreu qui 
signifie persévérer, rendre ferme ; il fait allusion à un pilier, une 
colonne, ou à quelque chose d’absolument fiable.

Cette statue de Daniel 2 montre le déroulement de la 
prophétie dans le temps, à partir de Nebucadnetsar jusqu’au 
second Avènement du Christ. Ce déroulement temporel est 
tellement absolu et l’image si merveilleusement claire, que 
personne ne peut le voir !

« Daniel pria le roi de remettre l’intendance de la province 
de Babylone à Schadrac, Méschac et Abed-Nego. Et Daniel était 
à la cour du roi » (Daniel 2:49). Quelle promotion !

Tous les prémices seront bientôt promus à un rang de 
direction éternel, en tant que l’Épouse du Christ.

Le temps des rois de ce monde tire à sa fin. Le Dieu du ciel va 
bientôt établir Son Royaume ! Ce temps est si proche ! Gravez 
cette vive image prophétique dans votre esprit. C’est plus réel 
que quoi que ce soit dans le monde ! C’est une certitude—c’est 
sûr—chaque parole s’accomplira ! Nous sommes pratiquement 
rendus aux dix orteils ! La statue de Daniel 2 nous montre où 
nous nous situons dans la prophétie. Une civilisation nouvelle et 
merveilleuse fera bientôt son apparition sur la scène mondiale. 
Le temps est venu pour Dieu de revenir et de commencer à 
débarrasser le monde de la souffrance. 

Il y a cinq royaumes mondiaux. Le cinquième sera gouverné 
par Dieu. Son Royaume est celui que les laodicéens et le monde 
ne comprennent pas. Ils ne connaissent pas le Dieu du ciel qui 
s’apprête à mettre en pièces le règne de l’homme, et à régner 
pour l’éternité.

On ne peut pas comprendre en profondeur les quatre 
royaumes mondiaux si on ne comprend pas le cinquième, or ce 
royaume-là est pratiquement invisible pour la plupart des gens.



DANIEL DÉVOILE L’APOCALYPSE56

La statue de Daniel 2 nous donne une image claire de la 
prophétie, mais c’est notre compréhension de son créateur et 
successeur qui montre que nous connaissons Dieu. C’est ce 
Dieu omnipotent qui envoya Daniel et Jean, que nous devons 
comprendre et connaître.

Après les dix orteils, vient ensuite «  la justice éternelle  » 
(Daniel 9:24). Si nous comprenons l’ensemble de la statue 
qui précède les dix orteils, alors nous savons que le Second 
Avènement du Christ est pratiquement arrivé ! C’est une 
prodigieuse nouvelle ! La meilleure nouvelle que l’on puisse 
entendre. Voilà où nous devons mettre notre cœur et ce qui 
doit nous animer. Ou bien nous en sommes passionnés, ou 
bien nous échouons. Il n’y a pas d’espoir ailleurs.



Chapitre 3
La vision de Daniel

Voici le passage biblique qui, à mon avis, est le plus révé-
lateur dans le livre de Daniel : « Je considérai les cornes, 
et voici, une autre petite corne sortit du milieu d’elles, et 

trois des premières cornes furent arrachées devant cette corne ; 
et voici, elle avait des yeux comme des yeux d’homme, et une 
bouche, qui parlait avec arrogance » (Daniel 7:8). 

Dieu révèle énormément de choses dans ce seul passage. 
Ce verset dépeint les dix cornes qui sortent de la quatrième 
bête—le Saint Empire romain. Il dépeint une « petite corne »—
une grande fausse église—qui apparaît sur la scène après que 
trois cornes eurent été arrachées. Cette église géra le violent 
déracinement des barbares. Les trois cornes représentent trois 
gouvernements (les Hérules, les Vandales et les Ostrogoths) qui 
vinrent et partirent, puis soudainement, toute la configuration 
changea à partir de ce moment-là  : La grande église guida 
chacune des résurrections successives de cet Empire romain, 
dans une relation sans précédent entre l’Église et l’État. 

Dieu révéla à M. Herbert W. Armstrong que ce verset était 
la clef de l’histoire européenne. Donc, l’histoire européenne 
est liée à la statue de Daniel. Les sept dernières cornes 
comprennent une relation Église-État, qui commença en l’an 
554 de notre ère—sous la conduite de Justinien. Une fois que 
l’on comprend cela, il est beaucoup plus facile de savoir où cela 
se trouve. L’Europe fut gouverné par une relation Église-État, et 
dans ce sens, elle est unique. Il s’agit là d’une clef extrêmement 
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importante pour comprendre son passé. Cette union s’appelle 
le Saint Empire romain. Cet empire engendra la relation Église-
État la plus destructrice dans l’histoire humaine !

Ce verset donne une autre image afin de nous aider à 
comprendre ce dernier système à sept cornes. Elle diffère 
des autres bêtes en ce sens qu’elle est montée par une femme 
(Apocalypse 17:7). La Bible montre qu’une femme est un 
symbole d’une église. 

C’est là une compréhension fondamentale des prophéties de 
Daniel 2 et 7, et d’Apocalypse 13 et 17.

Toutefois, ce verset renferme une vérité encore plus 
dramatique—une vérité que les ministres dans l’éud ne virent pas.

«   D É CO U V R I R   »  L E S  P R O P H É T I E S  ?

Dans leurs notes sermonnaires de 1984, les ministres de l’éud 
utilisaient systématiquement la phrase : « M. Armstrong a vu » 
ou « M. Armstrong a découvert »—comme s’il avait découvert 
les vérités qu’il prêchait. C’est une approche dangereusement 
superficielle si Dieu n’est pas intégré dans le portrait.

Aucun homme ne peut voir et comprendre une telle 
prophétie, laquelle englobe tout ! Elle dévoile plus de 2 000 
années de l’histoire de l’Europe. Dieu dut accomplir un miracle 
spectaculaire dans l’esprit de M. Armstrong, pour l’amener à la 
comprendre !

Ne prenez pas ce miracle pour acquis. L’Église de Dieu 
possède des révélations prodigieuses—et la seule raison à cela, 
c’est parce que Dieu les a données de façon miraculeuse ! 

M. Armstrong ne vit pas ces prophéties grâce à son génie 
en publicité. Même lui avait clarifié cela. Par exemple, il ne 
s’attribua même pas le mérite d’être l’auteur du livre Le Mystère 
des siècles. M. Armstrong avait dit qu’il était comme un scribe, 
et que cette connaissance avait été injectée dans son esprit. 
Lorsque ces ministres de l’éud annoncèrent que M. Armstrong 
les enseignait, il n’attribuèrent pratiquement pas de mérite à 
Dieu, sinon pas du tout.

La raison pour laquelle il est dangereux de voir cela comme 
quelque chose que M. Armstrong aurait « découvert », c’est que 
l’on place ainsi cette compréhension à un niveau humain. Ces 
hommes finirent par suivre un humain. C’est là la conséquence 
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inévitable de raisonner à un niveau humain : On finit toujours 
par suivre un humain, qu’il s’agisse de soi-même ou d’une autre 
personne.

Il n’y a rien de mal à dire que « M Armstrong a vu » quelque 
chose, si cela est placé dans un contexte clair, et que l’accent est 
mis sur Dieu. Mais ces ministres ne l’exprimèrent pas du tout 
de cette manière-là.

Les ministres de Dieu doivent se rappeler de toujours mettre 
Dieu dans le portrait, et de le maintenir en première place ! 
Cela n’est pas facile à faire. C’est très facile d’être laodicéen et de 
tomber dans une compréhension floue. Il est facile de s’exciter 
à propos d’une prophétie—mais de ne pas être tout aussi excité 
à propos de ce que Dieu fait, et de la Famille qu’Il est en train 
de créer ! 

Les ministres de Dieu doivent enseigner que tout se 
déroule conformément au plan magistral de Dieu, y compris 
chaque détail dans notre vie. Ceux du peuple de Dieu seront 
confrontés à des épreuves ardentes, et ils ne réussiront pas à 
les surmonter s’ils ne voient pas Dieu dans le portrait. Pour 
endurer les épreuves, il vous faut voir Dieu dans les épreuves. 
Sans cette compréhension, vous ne passerez pas à travers une 
épreuve semblable à une fournaise ardente.

Daniel et ses amis prospérèrent dans leurs épreuves, mais pas 
ces ministres laodicéens. Quelle est la différence ? Comparez 
seulement ce que disaient les ministres laodicéens peu avant 
et après la mort de M. Armstrong à ce que Daniel a écrit ! 
Contrairement aux laodicéens, Daniel avait maîtrisé comment 
toujours garder Dieu dans le portrait.

Les laodicéens commencèrent par prendre à la légère le 
miracle spectaculaire de la révélation. Souvent, ils exclurent 
Dieu de Ses propres révélations ! Même si chaque iota de la 
prophétie ou de la vérité est révélé par Dieu !

Le travail du ministre consiste à remplir le panorama 
prophétique avec la présence de Dieu. Ensuite le peuple de 
Dieu arrive à connaître Dieu. Ce n’est pas un processus facile.

Les ministres laodicéens avaient les yeux fixés sur un 
homme. Quand M. Armstrong leur avait dit de prophétiser, 
c’est ce qu’ils ont fait. Quand son successeur leur a dit « Ne 
prophétisez pas ! », c’est ce qu’ils ont fait ! Ils ont obéi à deux 
hommes !
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Pour réussir à entrer dans le Royaume de Dieu, il nous 
faudra avoir beaucoup plus de profondeur que cela ! 

À notre époque, 95 pour cent du peuple de Dieu—et, 
honteusement, plus de 99 pour cent de Ses ministres—se 
sont détournés de Dieu lorsqu’un dirigeant rebelle s’était 
emparé de l’Église de Dieu. Le Gouvernement de Dieu est 
un outil indispensable et une merveilleuse bénédiction, mais 
les dirigeants humains peuvent s’égarer. Cela place une grave 
responsabilité sur chacun de nous, pour savoir où Se trouve 
Jésus-Christ—notre Chef. 

H O N O R E Z  L E  P È R E

Dieu est direct avec les laodicéens. Il leur dit que le cœur de leur 
problème c’est qu’ils n’ont pas honoré leur Père (Malachie 1:6). 
Ils ont perdu l’Évangile de la Famille Dieu.

Il est crucial que nous annoncions toujours le Père, et que 
nous placions toujours le Père dans le portrait, comme le fit 
le Christ. Un dirigeant humain occupant un poste désigné par 
Dieu est important seulement dans la mesure où il suit le Christ. 
Sans Dieu, l’homme ne peut rien faire. Nous devons être en 
mesure de voir le Père et le Christ, afin de comprendre le poste 
de famille qu’ils ont établi. Si nous restons focalisés sur cela, rien 
ne va jamais nous ébranler ! Nous ne pourrons pas être séduits ! 

Les ministres de l’éud voyaient et connaissaient la prophétie 
de Dieu dans ses moindres détails—mais ils ne comprenaient 
pas le grand Dieu qui révèle la prophétie !

Si nous ne voyons pas Dieu dans Ses prophéties—ainsi 
que dans les nouvelles révélations qu’Il donne à Son Église 
aujourd’hui—alors nous perdons notre temps ! Nous devons 
reconnaître Dieu dans cette éducation, et réaliser à quel point 
cela est vraiment spectaculaire !

L A  FAU S S E  H I S TO I R E  D E  L A  FAU S S E  É G L I S E

La petite corne a une histoire remplie de violence extraordinaire. 
Les laodicéens ne voient pas cela de cette façon, aujourd’hui, 
mais ils le verront sous peu—ils en seront les victimes !

Regardez à nouveau Daniel 7:8. Cette grande fausse église 
surgit et apporta son soutient dans l’ombre, de plusieurs façons, 
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afin de s’assurer que ces trois premières cornes fussent arrachées 
et exterminées ! Par la suite, elle n’eut plus de problème avec ces 
trois cornes. Tout fut accompli par ce qui est devenu le Saint 
Empire romain.

La prophétie nous apprend qu’elle est une bête affreuse et 
terrible ! L’histoire de l’Europe échappe presque totalement au 
monde. Cette ignorance va coûter cher.

On parle de l’Europe et de l’église, mais Dieu ne les décrit 
pas ainsi—Il parle d’une bête politique et d’une bête religieuse ! 
Ce n’est pas politiquement correct, mais c’est la vérité de Dieu.

Ainsi, le point crucial n’est pas de connaître cette vérité, mais 
d’avoir le courage de la proclamer.

Une brochure de l’Église Universelle de Dieu rédigée en 
1984 par Keith Stump, intitulée L’histoire de l’Europe et de 
l’Église, est très révélatrice pour ce qui est de savoir jusqu’à 
quel point l’Église était devenue libérale et s’écartait de la voie 
sur cette question prophétique fondamentale. Laissez-moi en 
partager avec vous quelques extraits.

M. Stump écrivit  : «  En tant que caporal, Hitler reçut la 
Croix de Fer convoité [un geste qui émanait directement de 
l’ancien système romain] pour ses actes de bravoure durant la 
Première Guerre mondiale. Par la suite, il rassembla un petit 
groupe d’amis vétérans qui, comme lui, désiraient renverser 
l’humiliant traité de Versailles, pour rétablir l’honneur de 
l’Allemagne ». 

Un instant ! Le traité de Versailles fut-il vraiment 
« humiliant » ? Certaines clauses étaient peut-être trop fortes, 
mais, après tout, le monde venait d’être témoin de la mort 
de 10 millions de personnes ! Et c’était l’Allemagne qui avait 
déclenchée cette guerre. Dans l’ensemble, le traité de Versailles 
était correct. Le fait de l’avoir rejeté ne redonna pas son honneur 
à l’Allemagne ! La Deuxième Guerre mondiale ne visait pas à 
corriger les erreurs dans le traité de Versailles. Cette guerre 
était motivée par le désir du Saint Empire romain de gouverner 
le monde ! Un langage politiquement correct comme celui de 
M. Stump ne fait que perpétuer le problème.

« Pour sa part », écrivit M. Stump, « le Vatican était d’abord 
bien disposé à l’égard du fascisme, quoique le pape Pie XI 
s’opposait à son usage de la violence ». Le pape Pie XI régna 
de 1922 à 1939 ; il mourut au début de la Deuxième Guerre 
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mondiale. Il fut remplacé par le pape Pie XII, sur qui M. Stump 
disait essentiellement la même chose.

Est-ce la vérité—ces papes étaient-ils contre la violence ? 
Non, pas lorsqu’elle était infligée à leurs ennemis !

« Comme Mussolini, Hitler—un catholique de naissance—
voyait le besoin de conclure un accord avec le Vatican. Le 
20 juillet 1933, le Vatican signa un concordat avec le régime 
nazi … .Or les relations entre Berlin et le Vatican étaient tendues. 
Le pape Pie XII ne se faisait pas d’illusions sur le nazisme ». Oh, 
vraiment ? Alors pourquoi ne se prononça-t-il jamais contre 
le nazisme ? Pourquoi ne condamna-t-il pas avec véhémence 
l’extermination des Juifs ? Pourquoi, après la guerre, son église 
aida-t-elle la plupart des dirigeants nazis à s’échapper ? 

Ce sont là des faits historiques documentés et prouvables ! 
De nombreux historiens savent cela. Et pourtant, le propre 
peuple de Dieu au siège central, écrivait ces mensonges !

«  Il fut l’auteur de nombreuses protestations contre les 
pratiques nazies. Le 14 mars 1937, la pape Pie XII publia son 
encyclique “Avec une ardente anxiété” contre le nazisme. Il 
accusait les Allemands d’avoir violé le concordat de 1933, et 
dénonçait fortement l’idée nazie, concernant la conception de 
la vie, comme étant tout à fait anti-chrétienne. »

L’église catholique croyait-elle vraiment que le nazisme était 
anti-chrétien ? Alors pourquoi fut-elle l’allier des nazis tout 
au long de la guerre ? Et pourquoi aida-t-elle la plupart des 
dirigeants nazis à s’échapper à la fin de la guerre ? Aucune autre 
organisation ne déclarait de telles choses ! Sa déclaration est 
tout à fait fausse.

Les chapitres 13 et 17 de l’Apocalypse disent que cette bête 
religieuse est semblable à un agneau, mais Parle comme un dragon 
[le diable] ! Rappelez-vous, M. Stump parlait de la sixième tête 
de cette bête religieuse et politique, le Saint Empire romain.

Keith Stump, comme plusieurs autres personnes séduites, 
voyait que l’église catholique était semblable à un agneau, mais 
tous refusaient de voir qu’elle parlait comme le diable.

Nous devons voir cette histoire comme Dieu la voit ! Ce que 
les hommes disent n’a pas d’importance—que dit Dieu ?

Vous pouvez présumer qu’éventuellement, nous deviendrons 
impopulaires, parce que nous dirons la vérité concernant cette 
histoire et les prophéties du temps de la fin.
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Keith Stump continua: «  En août 1939, l’Allemagne et 
la Russie soviétique signèrent un accord de non-agression, 
garantissant ainsi la non-intervention des Soviétiques dans le 
plan d’Hitler en Occident. Les flancs d’Hitler étaient maintenant 
en sécurité en Orient. Tout était en place. Une catastrophe était 
sur le point d’engouffrer le monde ! Dans un ultime effort afin 
d’éviter le début d’un conflit mondial, le nouveau pape, le pape 
Pie XII, déclarait, le 24 août : “On a tout à perdre avec la guerre ; 
mais on n’a rien à perdre avec la paix.” »

Keith Stump écrivait comme si l’église catholique essayait 
d’empêcher la Deuxième Guerre mondiale. La version que Dieu 
donne de ces événements est fort différente : Il dit que c’était 
cette église qui chevauchait et conduisait la bête !

Les chefs religieux ne guidèrent pas les politiciens comme 
ils l’auraient voulu, mais il y avait toujours eu conflit entre 
l’Église et l’État quant à l’ultime contrôle de cet empire. L’église 
veut tout diriger, mais les chefs politiciens aussi veulent tout 
diriger. 

M. Stump nous disait que l’église catholique voulait rester 
neutre afin de mieux aider ses membres autour du monde. En 
même temps, cette église était associée à une bête politique, 
qui cherchait à asservir le monde ! C’était là un raisonnement 
superficiel et politiquement correct, mais il était erroné et non 
biblique.

Remarquez ces paroles honteuses et disgracieuses dans cette 
brochure : « Engagé à la neutralité, le pape Pie XII croyait que 
le Saint-Siège pouvait jouer un rôle pacificateur, en entretenant 
des relations officielles avec tous les belligérants. » 

Engagé à la neutralité. D’abord, c’était un mensonge—l’église 
catholique était loin d’être neutre. Parfois la neutralité peut 
être tout aussi mauvaise que le fait d’être dans le mauvais 
camp ! En restant neutre, on peut permettre au mal de prendre 
des proportions énormes. Le peuple de Dieu ne doit pas être 
neutre ! Les gens qui sont neutres ne restent pas longtemps 
dans la vraie Église ! Une personne ne peut pas être neutre entre 
Dieu et le diable !

M. Stump l’appelait le «  Saint-Siège  ». Dieu, l’appelle 
le «  mystère  : Babylone la grande, la mère des impudiques et 
des abominations de la terre … cette femme ivre du sang des 
saints » ! (Apocalypse 17:5-6.)
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Il faut éviter de parler de « saint » lorsqu’on fait référence à 
la bête ! J’utilise parfois le terme Saint Empire romain, afin que 
les gens sachent de quoi je parle, sur le plan historique—mais 
cet Empire n’est certainement pas saint ! Notre littérature rend 
cela très clair.

Si cette église a joué un «  rôle pacificateur  », comme le 
suggérait M. Stump, alors c’est que je n’y connaît rien en 
matière d’histoire et de prophétie !

Keith Stump décrivait le pape comme quelqu’un qui était 
« profondément soucieux des Juifs ». Le pape d’Hitler fut écrit 
par John Cornwell, un catholique. Son livre avait fait autorité 
parce qu’il avait accès aux archives privées du Vatican. C’était un 
privilège extrêmement rare, que le Vatican n’octroie qu’au petit 
nombre de gens à qui il fait confiance. Il avait écrit que le pape 
Pie XII avait la réputation d’être antisémite, et je crois que c’est 
juste. Pourquoi ?

«  En septembre 1943, les Allemands occupent Rome. Le 
dilemme du pape Pie XII devient encore plus grave. Les 
troupes nazis sont maintenant campées au seuil de sa porte. 
La répression du public envers Hitler pourrait entraîner des 
représailles—voire même une incitation à une invasion nazie du 
Vatican. Cela pourrait compromettre les efforts diplomatiques du 
Saint-Siège dans l’intérêt des Juifs et mettre fin à toute influence 
que la papauté pourrait avoir en faveur de la paix » (c’est moi qui 
souligne). 

Cette brochure donnait l’impression que cette église de la 
Deuxième Guerre mondiale était une organisation pacificatrice 
et qui aimait les Juifs. Mais regardez l’histoire du Saint Empire 
romain ! On dit que Charlemagne, le plus honoré des monarques, 
marcha à travers une mer de sang afin d’apporter la « paix » en 
Europe ! Il convertit beaucoup de gens au christianisme par 
l’épée. La prophétie montre que le passé de cet empire n’en est 
pas un de pacificateur, mais de faiseur de guerres—pour tout 
mettre en pièces !

Jésus-Christ va revenir et mettre cet empire en pièces ! C’est 
tout ce que cette puissante bête mérite !

Comment Keith Stump pouvait-il écrire ces choses sur cette 
histoire et les associer à Apocalypse 13 et 17 ?

Ces allégations n’auraient jamais dû être imprimées dans 
l’une de nos publications. Il est honteux qu’un individu ayant 
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déjà connu Dieu, ait pu perfidement donner une si fausse 
image de Lui  !

J’étais ministre dans l’éud quand cela a été imprimé, et si j’ai 
lu cette brochure, j’ai dû le faire de façon superficielle. Je ne 
m’en souviens tout simplement pas. Mais moi aussi j’aurais dû 
être plus conscient de ce qui se déroulait.

Ces dirigeants laodicéens savaient que M. Armstrong n’aurait 
pas été d’accord avec cette brochure. Alors, pourquoi l’avaient-
ils écrite ? Ils étaient conscients que M. Armstrong était presque 
aveugle et qu’il ne la lierait pas. Ce qui signifie aussi qu’ils 
avaient suffisamment de contrôle sur le siège central et sur ce 
vieillard de 91 ans pour empêcher que quiconque ne l’approche, 
et ne lui expose leur conspiration satanique !

C’était un très sombre scénario sur la manière dont Satan 
utilisa ces rebelles flagrants. C’était « la synagogue de Satan », 
qui allait devenir l’ère de Laodicée dans à peu près deux ans. 
Apocalypse 3:9 nous dit aussi qu’ils «  mentent  ». Ils ont dit 
plusieurs mensonges pour voiler leur hérésie grossière.

Quiconque connaît vraiment l’histoire de cette église, sait 
que le père du mensonge—Satan—se servit de ces hommes 
dans le but de détourner l’Église de Dieu. Ce fut une rébellion 
massive. 

L A  S Y N AG O G U E  D E  S ATA N

« Voici, je te donne de ceux de la synagogue de Satan, qui se 
disent Juifs et ne le sont pas, mais qui mentent ; voici, je les 
ferai venir, se prosterner à tes pieds, et connaître que je t’ai 
aimé » (Apocalypse 3:9).

Si nous faisons notre travail, les laodicéens s’humilieront et 
se prosterneront à nos pieds—ils reviendront à ce que Dieu 
avait révélé. Dieu leur fera connaître qu’Il nous a aimés.

En tant qu’êtres humains, que valent ces paroles que Dieu 
dit  : Je les ferai revenir aux choses auxquelles vous croyez, et Je 
leur ferai connaître que Je vous ai aimés ! Cela ne vaut-il pas la 
peine de donner sa vie pour cela ?

Voyons un peu le passé de cette synagogue de Satan. « Un 
grand signe parut dans le ciel : une femme enveloppée du soleil, 
la lune sous ses pieds, et une couronne de douze étoiles sur 
sa tête » (Apocalypse 12:1). Cette femme est majestueusement 
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vêtue—enveloppée du soleil ! La lune est son tabouret. Elle est 
coiffée d’une couronne de douze étoiles (un symbole des douze 
tribus d’Israël). Aucun homme ne peut parer quelqu’un de cette 
manière—Dieu seul en est capable !

Les bêtes sont terrestres. La grande prostituée est parée de 
biens terrestres. Mais, l’Église de Dieu est un « grand signe …  
dans le ciel ». Elle n’est pas terrestre—elle est céleste !

C’est l’Église de Dieu ! Le soleil est un symbole de la lumière 
spirituelle de Dieu. Bientôt, nous changerons le monde à 
travers ce soleil et la puissance de Dieu !

Les gens feraient mieux d’être prudents lorsqu’ils luttent 
contre nous. Bien sûr ils nous causeront des problèmes—mais 
le Dieu que nous servons aura Sa vengeance ! On ne s’élève pas 
contre ceux que Dieu a enveloppés du soleil sans encourir des 
répercussions de la part de Dieu !

Et pourtant, ces hommes dans la propre Église de Dieu, 
osèrent écrire et parler de cette façon, donnant ainsi l’impression 
d’être si différents de leur Père et de leur Époux !

Réalisons-nous qui nous sommes ? Qui nous revêt ? Qui 
bâtit nos installations de travail ? C’est notre façon de répondre 
à ces questions qui nous distinguent des laodicéens.

« Un autre signe parut encore dans le ciel ; et voici, c’était 
un grand dragon rouge, ayant sept têtes et dix cornes, et sur 
ses têtes sept diadèmes … Et la femme s’enfuit dans le désert, 
où elle avait un lieu préparé par Dieu, afin qu’elle y fût nourrie 
pendant mille deux cent soixante jours » (versets 3, 6).

L’Église de Dieu dut fuir la persécution pendant 1260 
années, pour survivre à la colère de cette grande fausse église. 
C’est cette église que M. Stump disait être si « pacifique ». Ses 
dirigeants avait essayé d’apporter la paix au monde, en tuant 
les saints de Dieu et en répandant leur sang partout sur leurs 
robes !

Les historiens appellent cette période le Moyen Âge. De 
nombreux protestants l’appellent l’Âge des Ténèbres. Plusieurs 
d’entre eux furent tués avec les vrais saints de Dieu. En de 
nombreux endroits en Europe, notamment en Espagne, il n’y 
a presque pas de protestants, parce que la plupart d’entre eux 
ont été tués ! Tués par cette église « pacifique », qui guide une 
bête politique.

Évaluons le blâme à la manière de Dieu.
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Ce n’est pas là que de l’Histoire. Quatre-vingt-dix pour cent 
des prophéties de Dieu se réalisent en ce temps de la fin. La 
partie la plus sombre de l’âge des ténèbres ne fait que commencer 
à se développer !

Il existe une bataille perpétuelle entre l’Église de Dieu et 
l’église primaire de Satan—son principal instrument religieux. 
Voilà pourquoi ils sont réunis au 12e chapitre de l’Apocalypse.

«  Et il fut précipité, le grand dragon, le serpent ancien, 
appelé le diable et Satan, celui qui séduit toute la terre, il fut 
précipité sur la terre, et ses anges furent précipités avec lui » 
(verset 9). Tous ces anges sont devenus des démons ; ils sont 
sur la terre, nous causant des problèmes, aujourd’hui.

« C’est pourquoi réjouissez-vous, cieux, et vous qui habitez 
dans les cieux. Malheur à la terre et à la mer ! car le diable est 
descendu vers vous, animé d’une grande colère, sachant qu’il 
a peu de temps » (verset 12). Satan fut gravement troublé et 
rempli de colère lorsqu’il fut précipité, autour de l’époque de la 
mort de M. Armstrong—alors que fit-il ? 

« Quand le dragon vit qu’il avait été précipité sur la terre, il 
poursuivit la femme qui avait enfanté l’enfant mâle » (verset 
13). Il attaqua l’Église laodicéenne de Dieu avec un succès 
effrayant ! Il continue d’assaillir férocement les véritables élus 
de Dieu, mais il ne peut les vaincre.

À ce stade-ci du déroulement temporel des prophéties, le 
prophète Daniel introduit une grande quantité de détails ! 
Daniel dévoile vraiment ce passage dans l’Apocalypse.

Lorsque l’on rassemble toutes les révélations, on est étonné 
par toute l’instruction que Dieu nous a donnée.

A N T I O C H U S

« Des navires de Kittim s’avanceront contre lui ; découragé, il 
rebroussera. Puis, furieux contre l’alliance sainte, il ne restera 
pas inactif ; à son retour, il portera ses regards sur ceux qui 
auront abandonné l’alliance sainte » (Daniel 11:30).

En écrivant sur « ceux qui auront abandonné l’alliance sainte », 
Daniel prophétisait sur les laodicéens rebelles. Rappelez-vous, la 
prophétie de Daniel se rapporte au temps de la fin.

Anciennement, il existait un Antiochus physique—mais 
souvenez vous, il existe aussi un Antiochus spirituel dans 
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la prophétie du temps de la fin de Daniel. « Il ne restera pas 
inactif » signifie que lui aussi sera «  furieux contre l’alliance 
sainte ».

Anciennement, Antiochus venait tout juste de perdre 
une bataille militaire en Égypte. Il était furieux. Il voulait 
désespérément conquérir Jérusalem ! Pareillement, quand 
Satan fut précipité sur terre, en ce temps de la fin, il devint 
furieux contre l’Église de Dieu. Il commença à travailler avec 
ceux qui ont de « l’intelligence »—les érudits. Ils transgressaient 
la loi, et Satan les amena promptement à jeter la vérité par terre 
(Daniel 8:11-12). Il les réduisit au point de devenir peut-être la 
plus pitoyable des Églises de Dieu !

Comme ministres, nous avons une énorme responsabilité. 
Nous ne pouvons absolument pas mener cette bataille sans la 
puissance de Dieu !

Ces gens intelligents en connaissaient beaucoup—
c’étaient des érudits ! Ils ont rédigé des articles de magazine 
et des brochures, mais ils enseignaient des mensonges, dans le 
sanctuaire de Dieu ! Satan les avait conquis.

« Des troupes se présenteront sur son ordre ; elles profaneront 
le sanctuaire, la forteresse, elles feront cesser le sacrifice 
perpétuel, et dresseront l’abomination du dévastateur » (Daniel 
11:31). Après avoir souillé le sanctuaire, la première chose que 
Satan fit fut de « cesser le sacrifice perpétuel »—il fit cesser 
l’œuvre de dieu ! Le sanctuaire doit être souillé avant que Satan 
puisse détruire l’Œuvre de Dieu. 

Si Satan peut souiller un saint, il nuit à l’Œuvre de Dieu. 
Nous devons toujours nous rappeler que sa plus grande 
passion est de détruire l’œuvre de Dieu—et pour faire cela, il 
doit détruire spirituellement le peuple de Dieu. 

Cette abomination était une armée de rebelles et de démons 
à l’intérieur de l’Église de Dieu sous la conduite de « l’homme 
du péché, le fils de la perdition » (ou de destruction), dont le 
seul but était de détruire l’Œuvre de Dieu.

Ce ne sera pas facile de proclamer ce message. Mais nous 
devons le faire, et plus nous le ferons, plus nous prospérerons, 
plus Dieu nous promouvra. Voilà comment Dieu travaille. 
Daniel 11:31 appelle l’Église de Dieu «  le sanctuaire de la 
forteresse ». C’est ce que nous sommes. Nous sommes enveloppés 
du soleil ! Nous avons tous la puissance du Créateur de l’univers, 
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si seulement nous voudrions l’utiliser. Il y a un petit reste qui 
utilise cette puissance ; les preuves physiques et spirituelles 
sont tout autour de nous dans cette grande Œuvre de Dieu ! 
Le seul moyen que nous pouvons accomplir cette Œuvre, c’est 
d’utiliser cette puissance.

Vous avez été appelé à faire partie de ce sanctuaire de la 
forteresse. Dieu s’attend à ce que vous soyez fort.

S ATA N  FA I T  S A  P R O I E  D E S 
T R A N S G R E S S E U R S

Daniel 8:23 fait allusion aux pécheurs (transgresseurs, selon la 
version King James) dans l’Église de Dieu. Le terme transgresseur 
signifie que ces gens connaissent la loi de Dieu et qu’ils la 
transgressent délibérément. Ce sont eux surtout qui sont la 
proie de Satan. Il prend pour cible les faibles, ceux qui font 
des compromis, ceux qui font des choses qu’ils savent qu’ils ne 
doivent pas faire. Il est là, prêt à sauter sur eux.

Pourquoi l’Œuvre a-t-elle été détruite ? « à cause du péché—
la transgression de la loi » (verset 12). l’œuvre échoua à cause 
du péché !

Comme le disait M. Armstrong  : « Le péché est l’absence 
de justice ». Personne ne détruira cette œuvre si nous sommes 
justes !

Cependant, s’il y a des transgresseurs dans l’Église, vous 
pouvez être sûrs que Satan va exploiter cela.

«  Il séduira par des flatteries les traîtres de l’alliance ... » 
(Daniel 11:32). Ces gens ont été souillés par des flatteries et 
la vanité. Ils se disaient de belles paroles entre eux  : Tu fais 
vraiment du bon travail—vous êtes un ministre si merveilleux—
votre vocabulaire est tellement impressionnant. Seulement, 
rappelez-vous toujours de NE PLUS PROPHÉTISER ! Ils ont été 
poussés à détruire l’enseignement prophétique, pour ne pas 
être catalogués de culte.

Quel genre d’avenir attend ceux qui agissent de la sorte ? 
C’est si douloureux, qu’on pleure rien que d’y penser ! 

Nous luttons tous contre le problème de la vanité ? 
Quelqu’un peut dire quelque chose dans le seul but de nous 
flatter, et si nous n’y prenons pas garde, nous pourrions dire : 
Oui, c’est vrai—je pense que je suis un type génial. 
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Si vous êtes sensible aux flatteries, vous vous comporterez 
mal contre l’alliance de Dieu. C’est ça la nature humaine, et elle 
est répandue dans l’Église laodicéenne de Dieu.

Les laodicéens recherchent les louanges en se tournant vers 
eux-mêmes—et non vers Dieu !

Plus que tous, les ministres de Dieu doivent se débarrasser 
de la vanité. Cela est au cœur même de ce que nous sommes, 
sauf pour Dieu. Nous devons être en mesure de discerner cela.

Le Anchor Bible traduit «  séduira par des flatteries  » par 
apostasier—un grand abandonnement. Cette traduction est 
meilleur : Le peuple de Dieu a tout simplement abandonné 
Dieu—même des milliers de personnes. Les flatteries n’avaient 
qu’un seul et unique but  : détourner le peuple  de Dieu et 
détruire l’Œuvre ! À cette époque, ces gens n’étaient pas abattus, 
ils étaient séduits.  

Le verset 32 conclut, en déclarant  : «  Mais le peuple qui 
connait son Dieu sera fort et fera de grands exploits » (version 
King James). Ils connaissent le Dieu de Genèse 1:26—Élohim. 
Ces gens savent que le mot hébreu Élohim possède la même 
pluralité que le mot famille. Ils savent tout sur le Famille Dieu ! 
Ils l’ont appris de celui qui a établi le sanctuaire dans la pureté ! 
Ils connaissent leur passé avec Dieu, et ils sont forts ! Et, parce 
qu’ils sont forts, ils font une Œuvre—ils font de grands exploits, 
autrement dit, ils accomplissent des actes héroïques pour l’Œuvre 
de Dieu. Faites-vous des actes héroïques pour l’Œuvre de Dieu ?

Remarquez à quel point Dieu devient spécifique dans cette 
prophétie. La version Revised Standard dit que le peuple de 
Dieu « fera preuve de fermeté et prendra action » !

Vous pouvez juger d’après les fruits comme Dieu le fait, ou 
vous pouvez écouter les paroles flatteuses de Satan. L’épouse 
du Christ ne se laisse pas séduire par des flatteries. Elle reste 
fidèle à son Époux et elle accomplit des actes héroïques ! Elle 
utilise la puissance de Dieu—le Créateur de toutes choses !

Si vous considérez tout ce que Dieu a fait à travers Son peuple 
au fil des années, vous conviendrez qu’il s’agit-là d’exploits plutôt 
impressionnants. Mais nous accomplirons davantage d’actes 
héroïques si nous nous servons de la puissance universelle de 
Dieu ! Le plus gros du travail reste à faire.

«  Et les plus sages parmi eux donneront instruction à la 
multitude. Il en est qui succomberont pour un temps à l’épée et 
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à la flamme, à la captivité et au pillage » (verset 33). Même si 
une « multitude » de laodicéens fut très bien instruite, plusieurs 
milliers d’entre eux vont néanmoins succomber.

«  Dans le temps où ils succomberont, ils seront un peu 
secourus, et plusieurs se joindront à eux par hypocrisie [par des 
flatteries, selon la version King James] » (verset 34). Au milieu de 
la crise, les gens continuerons dans leur flatteries et ils tenteront 
d’arranger les choses en se basant sur leur raisonnement 
humain—cherchant à impressionner les êtres humains plutôt 
que notre Père—notre Créateur ! Dieu trouve cela dégoûtant !

Dieu nous dit non seulement que les laodicéens vont 
succomber, mais également comment ils vont succomber !

Quand ils succomberont, ils seront un peu secourus par 
les véritables élus. Dieu donne énormément de détails pour 
expliquer comment cela se fera. Plusieurs d’entre nous en ont 
déjà fait l’expérience (Apocalypse 11:1-2 ; 3:9, 14-20).

Maintenant, remarquez  : « Quelques-uns des hommes sages 
succomberont, afin qu’ils soient épurés, purifiés et blanchis, 
jusqu’au temps de la fin, car elle n’arrivera qu’au temps marqué » 
(Daniel 11:35). Maintenant, Dieu lance Son avertissement 
directement à nous—à ceux qui font le continuel. Le verset 
33 dit «  Il en est  », entendant par là que certains parmi les 
sages succomberont. Cela se rapporte aux laodicéens. Ici, Les 
traducteurs ont écrit Il en est parce qu’ils voyaient bien que cela 
concernait un petit nombre.

Dieu s’adresse directement aux philadelphiens du temps 
de la fin ! Daniel a dit que cela n’arriverait «  qu’au temps 
marqué ». Cela se rapporte à une période spécifique—à l’ère 
de Laodicée. Certains d’entre nous vont succomber, jusqu’à la 
toute fin. N’avons-nous pas tous vu cela se produire ? Le mot 
épurés employé au verset 35 signifie fondus, fondus comme du 
métal—dans une fournaise ardente ! On parle ici d’une épreuve 
ardente. Même si des gens se joignent à ce petit reste et qu’ils 
comprennent, ils peuvent quand même succomber.

Doit-on être bouleversé lorsqu’une personne nous quitte ? 
Dieu dit que cela se produirait, jusqu’a la fin. Nous sommes en 
guerre. Et dans une guerre, il y a des victimes. Serez-vous une 
victime ? Cela va se produire « jusqu’au temps de la fin ».

Nous pouvons éviter l’échec, à condition de suivre l’exemple 
de Daniel et de ses trois amis.
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«  Toutefois il honorera le dieu des forteresses sur son 
piédestal ; à ce dieu, que ne connaissaient pas ses pères, il 
rendra des hommages avec de l’or et de l’argent, avec des pierres 
précieuses et des objets de prix » (verset 38). Nous devons voir 
ces versets sous un angle spirituel. Il est toujours question ici 
d’un Antiochus spirituel. Cet individu qui honore le « dieu des 
forteresses » est très humain. Il adore un dieu différent de celui 
que M. Armstrong adorait.

«  Sur son piédestal  » signifie qu’il est assis sur le trône du 
Dieu des dieux. Cela se passe dans le sanctuaire de Dieu. Cela est 
fort similaire à 2 Thessaloniciens 2:4. Il est assis sur le trône de 
Dieu, démontrant par ses actes qu’il est Dieu ! Dans la marge de 
certaines Bibles, « piédestal » est rendu par « à la place de ». Le  
Gesenius Hebrew-Chaldee Lexicon dit « à sa place ». Il est à la place 
du Christ. Cet homme a trahi Dieu. La première partie de ce verset 
devrait se lire ainsi : « Or, pour ce qui est du Dieu Tout-Puissant, 
sur Son trône [le trône du vrai Dieu], il honorera un dieu » des 
forces—le diable ! Il honore les gens qui ont de l’or, de l’argent, 
des pierres précieuses et des objets de prix; autrement dit ; ceux 
qui sont « riches et qui se sont enrichis » (voir Apocalypse 3:17). 

Ce rebelle spirituel se comporte comme le vicaire du 
Christ—il ne représente pas le Christ, mais il agit à la place 
du Christ ! (On appelle aussi le pape le vicaire du Christ.) 
Quel péché pourrait être aussi grotesque et méprisable ? Les 
laodicéens aveugles ne voient pas cet homme pour ce qu’il est. 
Jusqu’où mènera une tromperie aussi horrifiante ? 

L E S  U R G E N C E S

Daniel 7:8 dit que la petite corne avait « une bouche, qui parlait 
avec arrogance ». Ce dirigeant religieux parlera de ce qu’il fera 
pour apporter la paix mondiale. Des centaines de millions de 
gens croiront en lui.

À cause de cela, les gens n’écouteront pas le véritable message 
de paix de Dieu ! Au lieu de cela, ils tenteront d’obtenir la paix 
en faisant la guerre.

Comme il est dit dans l’Apocalypse, cette bête est semblable 
à un agneau, mais elle parle comme un dragon. Réfléchissez à 
cela. Il s’agit de la plus grande tromperie de tous les temps—
être semblable à Dieu, mais parler comme le diable !
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La bête politique a aussi une bouche qui parle avec arrogance. 
Les deux auront une bouche extrêmement grande sur la scène 
mondiale.

M. Armstrong avait toujours cru que le développement du 
Saint Empire romain serait causé par une crise—notamment 
la chute du dollar. Aujourd’hui, le dollar est réellement en 
difficulté. Le Boston Herald a rapporté que Stephen Roach, 
l’économiste en chef pour l’entreprise d’investissements Morgan 
Stanley, lors d’une réunion avec des investisseurs, avait prédit 
que « les États-Unis ont tout au plus 10 pour cent des chances 
d’éviter un “Harmaguédon” économique » (23 novembre 
2004—c’est moi qui souligne). M. Roach disait qu’il y avait 30 
pour cent des chances de voir une forte baisse bientôt, et 60 
pour cent des chances que « nous nous tirions d’affaire pendant 
un certain temps, retardant ainsi un éventuel Harmaguédon ». 
Voilà une terrifiante prophétie sur le plan économique !

Nous pouvons être certains que cela va se produire. Le 
fardeau de la lourde dette des Américains ne pourra tout 
simplement pas continuer encore bien longtemps.

Pendant combien de temps cet Harmaguédon sera-t-il 
retardé ? Jusqu’à l’achèvement de l’Œuvre de Dieu. Ensuite, 
Dieu protégera ceux de Son peuple qui auront accompli cette 
œuvre.

L’Union Européenne a 25 membres et veut en ajouter plus. 
La prophétie dit qu’elle se retrouvera avec juste 10 rois, ou 
entités nationales. Pendant des années nous avons anticipé 
un certain genre de secousse, un cas d’urgence catastrophique, 
qui la réduirait radicalement de sa grandeur gonflée. Nous 
avons même suggéré, comme M. Armstrong l’a fait avant nous, 
que le cas d’urgence pourrait être suscité par l’effondrement 
économique dans les États-Unis. Cette prophétie rend 
les événements électrisants d’aujourd’hui extrêmement 
importants à regarder. La catastrophe économique mondiale 
qui a commencé à se dérouler en septembre de 2008 frappe 
l’Europe en vagues, créant des troubles sociaux massifs et une 
perturbation politique. De telles conditions instables préparent 
la scène parfaitement pour qu’un leadership fort s’élève et fasse 
des changements radicaux.

Historiquement, un cas d’urgence est ce qui a toujours lié 
l’Église et l’État en Europe! Ensuite, ils doivent dépendre l’un 
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de l’autre pour être unifiés et forts. Il n’est pas du tout difficile 
de voir comment de présentes conditions pourraient donner le 
droit à un chef religieux fort et à un chef politique allemand (ou 
le chef de l’Union Européenne) pour réduire l’UE de 25 à 10 rois!

Tout au long de l’histoire de cette union Église-État, il existait 
des tensions et des divisions. Même le fait qu’il est représenté 
par deux jambes dans la statue de Daniel 2 démontre ce fait. 
C’est pourquoi l’église a toujours joué un rôle prédominant. La 
religion a une façon d’unir les gens en cas d’urgence.

L’Empire germanique s’effondra en l’an 1254. Il avait mené 
toutes sortes de croisades, jusqu’au Moyen-Orient, puis s’était 
disloquer, tout bonnement ! Cela avait vraiment créé un état 
d’urgence. Qu’allait faire l’église ?

Elle se déplaça chez les Habsbourg d’Autriche, qui régentaient 
cet empire.

M. Armstrong entretenait de bons rapports avec Otto von 
Habsbourg, un descendant de Charles V, l’un des dirigeants de 
cet empire.

En 1517, Martin Luther cloua ses 95 thèses sur la porte 
d’une église catholique à Wittenberg, en Allemagne, et étiqueta 
l’église catholique d’hérétique. Cela causa toutes sortes de 
divisions et une crise. Quelque chose devait encore être fait. 
C’était un autre cas d’urgence.

L’Allemagne des XVIe, XVIIe et XVIIIe siècles avait beaucoup 
de problèmes. En 1789, un Français déclara, de manière 
facétieuse, que l’Allemagne comptait 1789 pays, en 1789. Cela 
montre à quel point elle était divisée.

Que pouvait-elle faire ? Que pouvait faire l’église ? C’était 
vraiment un cas d’urgence. Eh bien, il ne fallut pas longtemps 
avant que Napoléon entre en scène. L’église s’associa avec 
Napoléon, qui dirigea la cinquième tête de la bête. Napoléon se 
rendit au Vatican, où il se couronna lui-même. On peut voir la 
tension qu’il y avait entre lui et l’église.

Tout au long de l’histoire, les urgences ont toujours réuni 
l’Église et l’État.

Quelle est l’urgence qui les réunira cette fois-ci  ? 

L A  B Ê T E  D E  DA N I E L  7

« La première année de Belschatsar, roi de Babylone, Daniel eut 



La vision de Daniel 75

un songe et des visions de son esprit, pendant qu’il était sur sa 
couche. Ensuite il écrivit le songe, et raconta les principales 
choses. Daniel commença et dit : Je regardais pendant ma vision 
nocturne, et voici, les quatre vents des cieux firent irruption sur 
la grande mer. Et quatre grands animaux sortirent de la mer, 
différents l’un de l’autre » (Daniel 7:1-3).

Ces quatre bêtes sont les mêmes quatre empires mondiaux 
païens successifs révélés dans Daniel 2. Sauf que ce chapitre 
donne davantage de détails concernant la statue de Daniel 2. 
Daniel nous dit qui sont ces royaumes mondiaux—et on peut 
vérifier ces choses soi-même dans les livres d’Histoire !

Ésaïe 57:20 dit que les méchants sont comme la mer agitée ; et 
c’est précisément de là qu’émergent ces quatre bêtes. Ce monde 
est rempli d’agitation et de problèmes. En mangeant du fruit 
de l’arbre défendu, dans le Jardin d’Éden, Adam condamnait 
l’humanité à vivre une vie de troubles. Dieu n’a jamais voulut 
qu’il en soit ainsi ! Ce monde n’en n’est pas un dans lequel les 
familles peuvent élever leurs enfants ! Il faut que ça change !

La mer est de cette terre—ces bêtes sont de la terre, 
façonnées par l’homme. Elles ne sont pas de Dieu ! C’est un 
monde vivement agité. L’homme doit manger de l’arbre de vie, 
et ce, seulement pour survivre !

Si le Christ ne revenait pas au bon moment, personne ne 
survivrait. L’humanité devra en fin de compte comprendre que 
c’est son mode de vie dans le péché qui l’a conduite à cette 
effroyable condition—l’autodestruction.

« Le premier était semblable à un lion [et non un lapin], et avait 
des ailes d’aigles ; je regardai, jusqu’au moment où ses ailes furent 
arrachées ; il fut enlevé de terre et mis debout sur ses pieds comme 
un homme, et un cœur d’homme lui fut donné » (Daniel 7:4). 
Cette bête, qui a l’apparence d’un lion, c’est Nebucadnetsar et 
l’Empire chaldéen. Ces bêtes sont toujours terrestres ; et elles ont 
un cœur d’homme. Elles rejettent la voie de Dieu.

« Et voici, un second animal était semblable à un ours [et 
non une antilope], et se tenait sur un côté ; il avait trois côtes 
dans la gueule entre les dents, et on lui disait : Lève toi, mange 
beaucoup de chair » (verset 5). Ceci est l’Empire Médo-Perse, 
qui remplaça Babylone et qui, aussi, conquit la Libye et l’Égypte. 
Ce sont des bêtes vraiment dangereuses  : elles dévorent des 
nations !
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« Après cela je regardai. et voici, un autre était semblable 
à un léopard [et non un cerf], et avait sur le dos quatre ailes 
comme un oiseau ; cet animal avait quatre têtes, et la domination 
lui fut donnée » (verset 6). Ce léopard mortel, c’est Alexandre 
le Grand, qui, avec 30 000 hommes, écrasa l’Empire perse, dont 
l’armée comptait 350 000 hommes ! Quelle astucieuse cruauté ! 
Alexandre était le héros de Napoléon. Napoléon étudia son 
habileté dans la guerre-éclair, ce que les généraux continuent 
de faire encore aujourd’hui.

Après la mort d’Alexandre, quatre de ses généraux partagèrent 
l’empire en quatre parties—pour un total de « quatre têtes ».

Cela montre à quel point ces bêtes sont féroces ! Keith Stump 
dit qu’elles sont comme des « bêtes sauvages », mais même un cerf 
ou une antilope est un animal sauvage. Dieu les appelle des bêtes—
ayant les mâchoires et les dents d’un lion, les griffes impitoyables 
d’un ours, et la rapidité foudroyante et agressive d’un léopard ! 

Ces bêtes sont redoutables ; elles vainquent et asservissent 
des nations entières. Voilà ce que font ces bêtes. Mais, l’Israël 
biblique préfère les voir comme des animaux sauvages 
inoffensifs. Nos nations se comportent ainsi parce qu’elles 
manquent de volonté. Elles appréhendent de faire face à cette 
vérité qu’elles considèrent extrêmement déplaisante. Mais, ce 
n’est qu’une question de temps avant qu’elles ne soient forcées 
de le faire. Il n’existe qu’une seule façon de voir ces bêtes quitter, 
c’est lorsqu’elles sont elles-mêmes conquises.

La dernière de ces quatre bêtes aura la puissance meurtrière 
des trois premières bêtes !

Les laodicéens refusent d’y croire. Ils préfèrent croire que le 
Saint Empire romain est un « animal sauvage » inoffensif. Ils 
continueront à dire que ce sont des gens qui aiment la paix—
jusqu’à ce qu’ils se fassent dévorer ! C’est ce que font ces bêtes. 
C’est dans leur nature. Les laodicéens vont apprendre leur 
leçon en souffrant le grincement et l’écrasement sanglant des 
mâchoires de la dernière bête dans leur chair ! 

La clef de Daniel 2 nous permet de comprendre Daniel 7 
assez facilement. Nous devons toujours garder gravée dans 
notre esprit l’image de la statue de Daniel 2—ainsi nous 
pourrons mieux comprendre les prophéties.

Les notes que j’ai reçues des sermons donnés dans I’ÉUD 
datent de 1984. M. Stump venait de terminer sa brochure—
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brochure que les ministres de l’ÉUD 
ont fortement promue. Ils disaient  : 
Assurez-vous de la lire, avec nos 
enseignements. Alors vous comprendrez 
vraiment la prophétie, et personne ne 
vous séduira.

Peu de temps après, ils étaient 
eux-mêmes profondément séduits. 
Que s’était-il passé ?

C AU S E  E T  E F F E T

M. Stump avait écrit  : «  Le 28 juin 
1914, l’archiduc François-Ferdinand 
de Habsbourg—héritier du trône 
Austro-Hongrois—fut assassiné par 
un Bosniaque, à Sarajevo. Les grandes 
puissances furent prises au piège 
de leurs alliances. Les événements 
sanglants déclenchèrent la Première 
Guerre mondiale. »

Est-ce la vérité ? Les événements 
sanglants sont-ils des déclencheurs 
de guerres ?

Ce qui se passa réellement, c’est 
que l’Allemagne força l’Autriche et 
la Hongrie à être plus exigeantes 
vis-à-vis la Serbie, au point où les 
Serbes ne purent plus rencontrer 
leurs exigences ! Et, cela mena 
à la guerre. C’était là une autre 
tentative de la part de l’Allemagne 
pour faire renaître le Saint Empire 
romain. Ce raisonnement existait 
depuis l’époque de Justinien ! De 
nombreux historiens reconnaissent 
ce fait. Winston Churchill, qui 
connaissait la guerre, et que Dieu 
utilisa puissamment pour sauver le 
monde occidental, est certainement 

Les Bêtes De Daniel 7

La première bête
Un lion ayant des ailes d’aigle.

L‘Empire chaldéen

La deuxième bête
Un ours tenant trois côtes dans sa gueule.

L‘Empire médo-perse

La troisième bête
Un léopard à quatre ailes et quatre têtes.

L’Empire grec

La quatrième bête
Terrible et épouvantable.

L’Empire romain

STEVE WILKINS (4)
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plus fiable que la plupart des sources—et il savait que c’était 
l’Allemagne qui avait déclenché la Première Guerre mondiale ! 
C’est pourquoi il était tellement alarmé avant la Deuxième 
Guerre mondiale. Ce ne sont pas des événements sanglants 
qui provoquent les guerres, ce sont des hommes—souvent des 
hommes méchants. 

Je ne suis pas naïf au point de ne pas savoir qui fut 
responsable du déclenchement la Première Guerre mondiale. 
Je connais suffisamment l’Histoire pour savoir que ce que M. 
Stump disait était un mensonge mortel ! Ceux qui écoutent ce 
genre de chose apprendront à leurs dépens ! Israël mourra à 
cause de ce genre de raisonnement.

Ce raisonnement est celui de Satan, qui protège son 
instrument principale, le Saint Empire romain. Les laodicéens 
avaient reçu instruction de vaincre Satan, comme le fit le Christ 
(Apocalypse 3:21). Au lieu de cela, c’est Satan qui les a vaincus.

Aujourd’hui, alors qu’ils travaillent avec l’Europe, les 
dirigeants des États-Unis agissent avec une parfaite ignorance 
de l’Histoire, qui révèle que l’Allemagne devient dangereuse au 
moment où on s’y attend le moins.

Dire que la guerre fut déclenchée parce que les puissances 
se trouvaient « prises au piège de leurs alliances » revient à dire 
que personne n’était fautif ! Que cela était arrivé comme ça, tout 
simplement—et que personne n’y pouvait rien, qu’on ne pouvait pas 
empêcher que ça arrive—et donc on ne peut blâmer ni l’Allemagne, 
ni l’Australie, ni la Grande-Bretagne, ni la France, ni la Russie … .

C’est précisément de cette façon que raisonne un laodicéen !
L’éud s’est effondrée, et peu de gens sont disposés à porter 

des accusations comme Dieu le fait. M. Armstrong mourut et 
tout s’effondra, disent-ils. Vous savez comment ça se passe—il 
n’y a pas grand chose que l’on puisse y faire.

Dieu n’acceptera jamais un tel raisonnement superficiel 
et rebelle. C’est ce genre de raisonnement qui fait que l’on 
continue à avoir des guerres. Il y a une cause aux guerres. Il 
y a une cause à l’effondrement des églises. Il y a une cause qui 
amène une congrégation a prospérer et a être remplie de joie, 
ou a être découragée et à manquer d’amour. Il y a la cause, et 
il y a l’effet !

Cependant, rappelez-vous : c’est Dieu qui met ces pensées 
dans l’esprit des dirigeants de ce Saint Empire romain pour 
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châtier l’Israël biblique, à cause de sa méchanceté. Le monde 
entier est terriblement méchant, et Dieu est sur le point de 
remplacer tous les gouvernements humains. Nous avons tous 
une nature humaine méchante, mais Dieu nous enjoint de la 
surmonter. Certains Allemands savent que le Saint  Empire 
romain est très mauvais, mais ils n’ont pas le pouvoir de l’arrêter.

Dieu ne fait pas acception de personnes, ou de nations. Il 
aime les Allemands, et Il va se servir d’eux avec force, dans le 
Royaume de Dieu. Il aime toutes les races, et ce, de façon égale. 
Il serait presque blasphématoire de dire le contraire de Dieu ! 
C’est Sa Création—et ils sont des futurs membres de Sa Famille. 
Cependant, ils sont l’instrument dont Satan se sert dans le monde.

« Mais il n’en juge pas ainsi, et ce n’est pas là la pensée de 
son cœur ; il ne songe qu’à détruire, qu’à exterminer les nations 
en foule » (Ésaïe 10:7). Les nations sont différentes, et elles ont 
des tempéraments différents. C’est là l’histoire de l’Allemagne.

L’Allemagne entra aussi en guerre contre la France, en 1870, 
et la conquit. Plusieurs nations furent vaincues par l’Allemagne. 
Souvent, c’était parce que les victimes refusaient de voir la 
réalité en face—tout comme aujourd’hui ! 

L’Allemagne se servit de l’assassinat de l’archiduc François-
Ferdinand pour faire la guerre. On ne sait jamais ce qui se 
complote. Ils ont tendance à déclencher des guerres !

L’Israël biblique est imprudent comme une brebis ; il ne 
comprend pas la bête !

Dans Ésaïe 56, Dieu décrit les sentinelles laodicéennes  : 
Des bêtes entoure la maison d’Israël, et ses gardiens sont tous 
aveugles : ils sont tous des chiens muets, incapables d’aboyer ! 
Ces gardiens laodicéens ne disent pas aux gens ce qui se passe 
réellement ; ils veulent seulement parler de choses plaisantes, et 
ils disent : « ne prophétisez pas ».

Le traité de Versailles n’a pas semé les graines de la Deuxième 
Guerre mondiale. L’Allemagne avait tout à fait violé ce traité en 
marchant sur la Rhénanie, que les alliés avait établie en tant 
que zone non-militaire afin de protéger la France et l’Europe. 
Hitler décida carrément d’entrer. La France et l’Europe en furent 
paralysées, ne sachant pas si elles devaient l’en empêcher. Un 
pacifisme dangereux s’empara d’elles.

Churchill dit : Si vous ne les arrêtez pas tout de suite, bientôt 
vous n’en serez plus capables ! Ils n’écoutèrent pas Churchill, mais, 
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qui avait raison ? La faiblesse était la cause du déclenchement 
de la Deuxième Guerre mondiale. Hitler aurait pu être arrêté 
facilement, lorsqu’il marcha sur la Rhénanie. 

On ne négocie pas avec le mal. On doit le défier ! Quand 
nous voyons des attitude laodicéennes ; nous devons parler 
franchement—en usant le plus possible de discrétion et 
d’amour bien sûr. Nous devons dire la vérité et proclamer les 
prophéties de Dieu !

Si vous croyez que je suis trop alarmiste, vous avez besoin 
d’étudier l’histoire du Saint Empire romain, et voir ce que les 
prophéties déclarent au sujet de ce que Satan va faire à l’Israël 
physique. Très prochainement, les gens qui diront ce que je dis 
maintenant se feront tuer pour l’avoir dit !

Le raisonnement de M. Stump mène à la destruction de 
nations et d’églises ! Voyez ce qui se produisit dans l’Église 
de Dieu à cause de la synagogue de Satan ! Spirituellement 
parlant, cette Église fut complètement détruite. Dans les 
années 70, M. Armstrong nous avait avertis que l’histoire se 
répéterait si nous n’apprenions de cette débâcle. Comme il 
avait raison.

L’A N C I E N  D E S  J O U R S

«  Après cela, je regardai pendant mes visions nocturnes, et 
voici, il y avait un quatrième animal, terrible, épouvantable 
et extraordinairement fort ; il avait de grandes dents de fer, il 
mangeait, brisait, et il foulait aux pieds ce qui restait ; il était 
différent de tous les animaux précédents, et il avait dix cornes » 
(Daniel 7:7). La dernière de ces dix cornes est ici. Elle fait aussi 
beaucoup de bruit.

Voici ce que la Xinhua News Agency a écrit le 19 décembre 
2004 : « L’effort que l’UE déploie depuis une dizaine d’années 
dans le but de développer sa force militaire pour soutenir son 
poids diplomatique, s’est concrétisé alors que 7 000 gardiens de 
la paix campés en Bosnie et à Herzégovine ont remplacé leurs 
épaulettes de l’otan par les couleurs bleue et or de l’UE.

« La mission, qui a débuté le 2 décembre, marque l’opération 
du bloc des 25 nations comme la plus complexe et la plus vaste à 
ce jour. Les aspirations militaires de l’UE s’étendent maintenant 
beaucoup plus loin, tandis qu’elle cherche à se détacher de sa 
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persistante image de géant économique, et de nain sur le plan 
militaire.

« L’opération militaire est perçue comme un test crucial de 
la capacité militaire des nations de l’UE, de même que de leur 
habilité à agir à l’unisson, alors que l’UE cherche à développer 
sa propre force militaire cohérente et indépendante de l’otan … .

«  Même si l’UE a beaucoup fait pour améliorer son rôle 
militaire indépendant et ses capacités, les dirigeants de l’UE ont 
fini par réaliser que l’Europe traîne loin derrière les États-Unis 
en ce qui concerne l’armement, les capacités d’intervention et 
l’aptitude à gérer les crises … .

« Bien que l’UE possède une force militaire de 2 millions de 
troupes, seulement 2 ou 3 pour cent d’entres elles peuvent être 
utilisées pour entamer des négociations pour le maintien de la 
paix à Kosovo.

« Les observateurs disent qu’à en juger d’après la façon dont 
vont les choses en ce moment dans les pays de l’UE, il y a encore 
beaucoup de chemin à faire avant que le bloc ne puisse établir 
un système d’intervention militaire et de défense indépendant, 
et ce, afin de faire de l’UE un “vrai tigre” ».

Ils possèdent le pouvoir économique pour faire cela 
rapidement. Les «  dents de fer » commencent à paraître. 
Une crise mondiale majeure occasionnerait l’apparition quasi 
immédiate de ces « dents de fer  ». Voyons le verset 8  : «  Je 
considérai les cornes, et voici, une autre petite corne sortit du 
milieu d’elles, et trois des premières cornes furent arrachées 
devant cette corne ; et voici, elle avait des yeux comme des yeux 
d’homme, et une bouche, qui parlait avec arrogance ».

Tout de suite après ce verset, qui parle de la petite corne, 
nous lisons : « Je regardai, pendant que l’on plaçait des trônes. 
Et l’ancien des jours s’assit. Son vêtement était blanc comme la 
neige, et les cheveux de sa tête étaient comme de la laine pure ; 
son trône était comme des flammes de feu, et les roues comme 
un feu ardent » (verset 9).

Les ministres de l’éud n’incluaient pas cette Écriture dans 
leurs messages.

Voyez comment Daniel introduit cet Être resplendissant dans 
le contexte—décrivant même Son vêtement et Ses cheveux ! 
Pour Daniel, l’Ancien des jours était réel ! Daniel connaissait 
réellement Dieu ! C’était là son espérance !
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Nous voyons Daniel 7:8 s’accomplir dans des détails 
alarmants, aujourd’hui. Puis le verset 9 décrit l’Ancien des jours : 
« Son vêtement était blanc comme la neige, et les cheveux de 
sa tête étaient comme de la laine pure ; son trône était comme 
des flammes de feu, et les roues comme un feu ardent ». Cette 
description complexe et impressionnante vient tout de suite 
après la petite corne—le dernier Saint Empire romain est sur 
la scène.

Ce Dieu de flamme est sur le point de revenir et de vaincre 
la dernière bête romaine—qui monte puissamment sur la scène 
mondiale au moment même où j’écris ces lignes ! Cette bête est 
terrible et épouvantable, et le Christ va bientôt revenir et la 
détruire, pour l’éternité ! Si le verset 8 a été accompli, alors le 
verset 9 doit aussi s’accomplir et ce, très rapidement ! 

Préparez-vous maintenant pour le retour de Jésus-Christ. 
Cet événement, le plus grand à jamais se produire dans l’univers, 
est presque là.

Il est temps pour chacun de nous de se réveiller ! Cet 
événement majestueux fait-il partie de vos pensées et de vos 
actions de tous les jours ?

La dernière corne est sur la scène. Et elle est directement liée 
à l’exaltant Second Avènement de Jésus-Christ !

«  Un fleuve de feu coulait et sortait de devant lui. Mille 
milliers le servaient, et dix mille millions se tenaient en sa 
présence. Les juges s’assirent, et les livres furent ouverts » (verset 
10). Cela devient de plus en plus inspirant. La civilisation du 
nouveau monde est prête à surgir sur la scène. De tels passages 
dans le livre de Daniel (et de l’Apocalypse) nous remplissent 
d’espérance—notre cœur bat un peu plus vite !

«  Je regardai alors, à cause des paroles arrogantes que 
prononçait la corne ; et tandis que je regardais, l’animal fut tué, 
et son corps fut anéanti, livré au feu pour être brûlé » (verset 
11). La gueule de la bête religieuse et politique sera finalement 
fermée ! Elle est sur le point d’être dévorée par les flammes ! 
L’Ancien des jours va y mette un terme. L’homme l’a créée—Dieu 
la détruira.

«  Je regardai pendant mes visions nocturnes, et voici, sur 
les nuées des cieux arriva quelqu’un de semblable à un fils de 
l’homme ; il s’avança vers l’ancien des jours, et on le fit approcher 
de lui. On lui donna la domination, la gloire et le règne ; et tous les 
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peuples, les nations, et les hommes de toutes langues le servirent. 
Sa domination est une domination éternelle qui ne passera point. 
et son règne ne sera jamais détruit » (versets 13-14).

C’est à ce moment-là que le Christ est couronné ! Il régnera 
sur toutes les langues et sur toutes les nations ; Il dominera sur 
le monde entier ! Son Royaume ne passera jamais—il ne sera 
jamais détruit !

Daniel réitère sans cesse cette vision dans ses écrits. Pourtant, 
les ministres dans l’éud en parlèrent très peu ! Ils n’avaient 
jamais vraiment vu au-delà les orteils écrasées de la statue de 
Daniel 2.

Nous sommes dans la dernière heure. La nouvelle 
civilisation est presque arrivée. Bientôt, le Christ dominera sur 
le monde entier. Alors, la souffrance dans le monde cessera, 
pour l’éternité.

C’est tellement excitant et édifiant de faire partie de cela. 
Mais, étant si humain et charnel, notre cœur est naturellement 
porté sur les richesses et les biens matériels du présent. Nous 
devons surmonter ces pensées. Il nous faut aller au-delà des 
hommes, et voir les choses comme Dieu les voit.

Nous devrions être bien plus excités par le Royaume éternel 
de Dieu que nous le sommes par les prophéties qui s’accomplissent 
aujourd’hui.

Il faut beaucoup de travail et de prières pour réussir a 
s’enlever du chemin. Ces Écritures sont parmi les plus difficiles 
à comprendre dans la Bible. La prière et l’étude biblique sont 
indispensables pour sonder les profondeurs.

Il est honteux pour un ministre de prêcher alors qu’il n’arrive 
pas à surpasser le raisonnement humain. Si nous n’arrivons pas 
à nous mettre les vues de Dieu dans notre esprit et à aider les 
gens à penser ainsi, nous avons échoué.

Un ministre de Dieu doit être participant de la joie des 
membres ! Il doit les aider à grandir dans la joie parfaite de Dieu.

«  Ces quatre grands animaux, ce sont quatre rois qui 
s’élèveront de la terre ; mais les saints du Très-Haut recevront le 
royaume, et ils posséderont le royaume éternellement, d’éternité 
en éternité » (versets 17-18). Ces versets aussi furent omis par 
les ministres de l’éud.

Si nous sommes prêts à régner à la façon de Dieu, nous 
régnerons éternellement, d’éternité en éternité.
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Cela est bien plus important que la statue de Daniel 2 ! 
Cette statue représente l’égarement de l’humanité. C’est en cela 
qu’Adam nous conduisit en mangeant du fruit de l’arbre de la 
connaissance du bien et du mal ! Nous devons revenir à l’arbre 
de vie, si nous voulons vivre, d’éternité en éternité !

Les saints de Dieu sont mentionnés dans le contexte des quatre 
empires mondiaux. Les saints régneront éternellement, et ils ne 
verront plus jamais les bêtes ! Qu’est-ce qui est plus important ?

« Et sur les dix cornes qu’il avait à la tête, et sur l’autre qui 
était sortie et devant laquelle trois étaient tombées, sur cette 
corne qui avait des yeux, une bouche parlant avec arrogance, 
et une plus grande apparence que les autres. Je vis cette corne 
faire la guerre aux saints, et l’emporter sur eux » (versets 20-21).

Je le répète, cette vieille prostituée va s’enivrer du sang des 
saints. Bien que les laodicéens disent du bien de cette église 
aujourd’hui, bientôt ils seront les victimes ensanglantées de 
cette machine meurtrière. Alors ils connaîtront que ce que 
nous disions était la vérité ! Ils réaliseront qu’ils n’avaient pas la 
volonté de combattre pour Dieu et Sa vérité.

« Jusqu’au moment où l’ancien des jours vint donner droit 
aux saints du Très-Haut, et le temps arriva où les saints furent 
en possession du royaume » (verset 22). Nous vivons pour, et 
aspirons à, voir cette prophétie s’accomplir. Notre passion n’est 
pas de savoir qui dirigera la bête politique ou religieuse.

Le verset 22 parle d’une nouvelle sensationnelle. Bientôt, on 
ne se souviendra plus du système romain et de la statue de 
Daniel 2. C’est ce qui devrait nous exciter le plus. C’est ce qui 
nous donne envie de combattre ceux qui tentent de détruire le 
merveilleux et joyeux mode de vie abondante de Dieu.

Dieu veut nous donner la vie éternelle. Tout le reste est une 
perte de temps !

Dieu va utiliser cette bête comme un puissant instrument 
éducatif pour les laodicéens. Il les aime, et Il les veut dans Sa 
Famille. Que peut-Il faire de plus ? Il doit les instruire sur la 
différence qu’il y a entre la fausse religion et la vraie religion.

Ce qui étonne concernant ces prophéties, c’est que nous 
vivons à travers elles, actuellement. Quatre-vingt-dix pour cent 
des prophéties bibliques s’accomplissent aujourd’hui. Quelle 
époque pour être vivant ! La plupart d’entre nous verront le 
second avènement du Christ.



Chapitre 4
Dévoiler 
l’Apocalypse

Moins d’un ans après la mort de Herbert W. Armstrong, 
Herman Hoeh écrivit un article intitulé « Une prophétie 
scellée maintenant ouverte à la compréhension ». Dans 

cet article, Herman Hoeh ne mentionna rien au sujet des nom-
breuses révélations que Dieu avait données à M. Armstrong. Dieu 
avait révélé la partie fondamentale de Daniel à Mr. Armstrong.

Le Dr Hoeh, un évangéliste dans l’Église Universelle de 
Dieu, apporta quelques points intéressants sur la petite corne, 
le bélier et le bouc du livre de Daniel. Il parla même sur la vérité 
jetée par terre, comme il est dit dans Daniel 8:12 : « L’armée fut 
livrée avec le sacrifice perpétuel, à cause du péché ; la corne jeta 
la vérité par terre, et réussit dans ses entreprises ». 

« Quand cela eut-il lieu », demandait le Dr Hoeh. Il poursuivit 
en déclarant qu’Antiochus avait prohibé le sacrifice perpétuel de 
l’an 167 à l’an 164 av. J.-C. « Il profana le temple avec une idole, 
et offrit du sang de pourceau sur l’autel. Il autorisa que l’on 
brûle autant de manuscrits de la loi que l’on pût trouver. Il tenta 
d’abolir la vérité. Il accomplit cette prophétie sur la petite corne, 
en tant que précurseur. Mais, le dernier dirigeant, symbolisé 
par la petite corne de Daniel 8, sera en vie lors du Second 
Avènement du Christ ». Il ne comprenait que le physique. Il ne 
discernait pas l’accomplissement spirituel à l’intérieur de l’Église 
de Dieu, ce que nous discernons aujourd’hui parce que nous 
sommes demeurés fidèles à Dieu. (Cette stupéfiante prophétie 
est expliquée dans ma brochure Daniel—enfin dévoilé.)
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Le Dr Hoeh écrivit  : «  Certains ont essayé d’expliquer 
cette prophétie énigmatique avant que le moment fusse venu 
pour Dieu de la révéler ». Ce sont là de puissantes paroles. Il 
insinuait que c’était à lui que Dieu avait révélé cette prophétie, 
pour l’Église. La vérité, c’est que Dieu ne fit pas une telle 
chose.

À la fin de l’article, le Dr Hoeh écrivit : « Or l’accomplissement 
de cette prophétie’dans les derniers jours’, ne sera pas de 1150 
jours, mais de 1290 jours, selon Daniel 12:11 ». Je ne sais pas 
ce que cela signifie, et le Dr Hoeh ne le savait pas non plus ! 
C’est confondant, et Dieu n’est pas l’auteur de la confusion.

Souvenez-vous toujours que c’est dieu qui donne la 
révélation! Dieu pourrait avoir révélé la vérité sur l’Église au 
Dr Hoeh, mais Il ne l’a pas fait. Dieu a déjà précisé qu’Il révèle 
la vérité seulement aux apôtres et aux prophètes—pas aux 
évangélistes (Éphésiens 3:5).

L’Œuvre de Dieu était-elle ce qui comptait le plus, dans 
l’esprit du Dr Hoeh ? Sa priorité était-elle de simplement 
enseigner toutes les merveilleuses révélations que Dieu avait 
données à M. Armstrong—des vérités en abondance ? Non, 
ce n’était pas sa priorité. En fait, il nous a fallu combattre 
contre lui personnellement, devant les tribunaux, pour nous 
cramponner à ces vérités !

Ces versets dans Daniel parlent d’achever l’Œuvre ! Nous 
devons toujours garder l’esprit concentré sur l’Œuvre de Dieu ! 
Nous devons tomber profondément en amour avec les vérités 
et l’Œuvre de Dieu.

Même lorsque M. Armstrong était malade, le Dr Hoeh 
avait sorti des prophéties erronées et tout à fait différentes de 
celles que Dieu rétablissait par M. Armstrong. Nous devons 
nous assurer de ne pas commettre cette erreur ! Pourquoi des 
hommes aussi haut placés, à qui Dieu avait octroyé autant 
d’honneur, firent-ils des erreurs aussi catastrophiques ?

Puisque Dieu se sert de Daniel pour dévoiler le livre de 
l’Apocalypse, nous devons bien comprendre. Il s’agit-là de deux 
des livres les plus compliqués dans la Bible.

D I E U  D O N N E  L A  LU M I È R E  !

Le mot révélation signifie découvrir, divulguer, éclairer ou 
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donner la lumière ! Le livre biblique de l’Apocalypse est la 
lumière que Dieu donne au monde.

Pourtant, le monde le voit comme le livre ayant les pires 
conséquences que l’on puisse imaginer.

Comme je l’avais mentionné dans Daniel—enfin dévoilé !, la 
signification du nom de ce livre est critique : « Dieu est mon 
juge  ». Pareillement, «  révélation  » veut dire lumière. C’est 
aussi, de la part de Dieu, « Sa déclaration à but spécifique » 
pour ce livre—Son thème ou motif. Combien de gens voient 
cette lumière ? Combien reconnaissent le résultat lumineux et 
transcendant qui nous attend ?

Quinze fois, le livre de l’Apocalypse parle du trône de Dieu. 
Dieu veut donner un trône à Ses prémices ! Il veut que nous 
nous assoyons sur un trône et que nous aidions le Christ à 
donner de la lumière à ce monde ! Il veut que nous enseignions 
aux gens comment vivre d’une façon qui fonctionne à la 
perfection. 

Cependant, tout au long de l’histoire, l’homme s’est rebellé. 
Et maintenant, rendu à la toute fin de cette histoire, il fait face 
à son plus obscur cauchemar. Comme le firent Adam et Ève, 
l’humanité a volontairement suivi le diable. C’est la propre 
faute de l’homme. Tout au long de cette sombre et rebelle 
histoire, Dieu lui envoya même des prophètes et des apôtres, 
pour l’avertir. Plusieurs de ces prophètes et apôtres furent tués. 
Les hommes ont aimé les ténèbres et ont rejeté la lumière. 

L’homme fait maintenant face aux conséquences résultant 
de l’accumulation de sa rébellion.

Heureusement, Jésus-Christ va revenir, et Il empêchera 
l’humanité de s’autodétruire ! Ce n’est qu’à ce moment-là que le 
Christ amènera l’humanité à être remplie de joie et à vivre dans 
la lumière de Dieu.

«  Révélation de Jésus-Christ, que Dieu lui a donnée pour 
montrer à ses serviteurs les choses qui doivent arriver bientôt, 
et qu’il a fait connaître, par l’envoi de son ange, à son serviteur 
Jean  » (Apocalypse 1:1). Une source supérieure au Christ a 
donné la lumière à l’apôtre Jean ! Quelle profondeur !

Quelque soit l’importance du poste que l’on occupe au sein 
de l’Église de Dieu, on doit maintenir le Père à la tête de Sa 
Famille, sans quoi on perd tout ! Nous avons de nombreuses 
exemples qui le prouvent.
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Ce livre provient de Dieu le Père. Il a tout structuré avec 
soin et précision. Il veut que nous sachions que TOUTE CETTE 
RÉVÉLATION EST VENUE DE LUI—pas du Christ, pas d’un 
ange, certainement pas de Jean—et jamais d’un homme !

Le Père est l’auteur de la prophétie. Dieu ne révèle Sa vérité 
qu’à Ses serviteurs. Aujourd’hui, nous sommes ces serviteurs 
de la lumière.

L’A M O U R  D ’ U N  P È R E

Quelques années seulement avant sa mort, M. Armstrong avait 
dit qu’il n’avait qu’une crainte : qu’est-ce qui arriverait à l’Église 
si Dieu le laissait mourir. Pourquoi se serait-il fait autant de 
souci pour cela ?

Cette magnifique déclaration témoignait de l’amour et de 
la profondeur de M. Armstrong. Un tel raisonnement émane 
directement de l’esprit de Dieu le Père. Je vais vous le prouver.

« Qui disait : Ce que tu vois, écris-le dans un livre, et envoie-
le aux sept Églises, à Éphèse, à Smyrne, à Pergame, à Thyatire, 
à Sardes, à Philadelphie, et à Laodicée. Je me retournai pour 
connaître quelle était la voix qui me parlait. Et, après m’être 
retourné, je vis sept chandeliers d’or, et, au milieu des sept 
chandeliers, quelqu’un qui ressemblait à un fils d’homme, vêtu 
d’une longue robe, et ayant une ceinture d’or sur la poitrine » 
(Apocalypse 1:11-13).

Au milieu de ces sept Églises se trouve le même Dieu Tout-
Puissant que Nebucadnetsar vit dans la fournaise avec les amis 
de Daniel ! (Daniel 3:25). 

Dieu est-Il profondément impliqué dans Son Église ? Est-
il possible que, comme M. Armstrong, le plus grand souci du 
Père soit ce qui arriverait à Son Église—Sa Famille ?

Cet Être éclatant est là au milieu de nous ! Nous sommes 
Son principal souci. Aux chapitres 1 à 3 d’Apocalypse, Il parle 
encore de Son Église. C’est une longue introduction, qui 
illustre l’importance de la Famille de Dieu ! Dieu et Ses prémices 
sont la priorité absolue en tout—pour toute l’éternité ! Le 
Christ et Son épouse sont là pour exécuter la volonté du Père 
dans Sa Famille. Dieu et Ses prémices sont mentionnés en premier 
dans le livre de l’Apocalypse, parce qu’ils seront les dirigeants 
de Dieu pour toute l’éternité.
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Cette prodigieuse récompense est ce qui permit aux 
prophètes et aux apôtres de Dieu d’affronter de sanglantes 
persécutions et la mort—ce qu’ils considérèrent néanmoins 
comme la meilleure aubaine possible.

Considérez ceci : Tout ce qui arrivera dans le Royaume de 
Dieu sera canalisé à travers Dieu et Ses prémices.

Si vous comprenez cela, vous comprenez pourquoi M. 
Armstrong dédia toute sa vie à l’Église de Dieu. Vous pouvez 
comprendre pourquoi il se faisait tant de souci pour ce qui 
pouvait lui arriver.

Daniel 3 dépeint seulement trois saints de Dieu à avoir été 
jetés dans la fournaise ardente—et au milieu du feu avec eux se 
trouvait quelqu’un qui était semblable à « un fils de Dieu »—
comme dans Apocalypse 1. Dieu n’intervient pas d’une façon 
aussi miraculeuse pour le monde. Mais Il se fait vivement du 
souci pour Ses élus, qui l’aideront à gouverner le monde.

R É V É L E R  L A  B Ê T E

« Et il se tint sur le sable de la mer. Puis je vis monter de la mer 
une bête qui avait dix cornes et sept têtes, et sur ses cornes dix 
diadèmes, et sur ses têtes des noms de blasphème » (Apocalypse 
13:1). Ici, quelque chose est très mal et extrêmement dangereux !

« La bête que je vis était semblable à un léopard ; ses pieds 
étaient comme ceux d’un ours, et sa gueule comme une gueule 
de lion. Le dragon lui donna sa puissance, et son trône, et une 
grande autorité » (verset 2).

Dans Qui est, ou qu’est-ce que, la bête prophétique ?, M. 
Armstrong a écrit  : « Le quatrième royaume, qui se développa 
depuis Rome, se répandit et, peu à peu, absorba l’un après 
l’autre ces quatre divisions—‘terrible, épouvantable et 
extraordinairement fort’était l’Empire romain (de l’an 31 avant 
J.-C. à l’an 476 de note ère).

« Il absorba tous les autres, et occupa leurs territoires ; il devint 
plus grand et plus puissant que tous les autres. Il englobait toute 
la splendeur royale de l’antique Babylone, ayant ainsi la tête—la 
partie la plus puissante—du lion. Il avait toute la corpulence et 
la puissance, en terme de nombre, de l’armée de l’Empire perse—
symbolisé par les jambes, la partie la plus puissante de l’ours. 
C’était la plus puissante machine de guerre que le monde avait 
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jamais vue ; il possédait aussi la rapidité, l’astuce et la cruauté de 
l’armée d’Alexandre, symbolisé par le léopard.

« Et ainsi, la quatrième bête ne ressemblait à aucune autre 
bête sauvage sur la terre. Elle était plus forte, plus imposante, et 
plus terrible que toutes les autres.

«  Et donc, dans Apocalypse 13, Jean vit non pas quatre 
bêtes, mais une bête. Pas un léopard, mais semblable à un 
léopard—possédant son astuce, sa cruauté et sa rapidité. Mais 
elle possédait aussi les caractéristiques dominantes des deux 
autres bêtes les plus puissantes—les pattes d‘un ours, et la 
gueule d’un lion. La quatrième bête de Daniel, l’Empire romain, 
avait absorbé, et par conséquent comprenait, les trois bêtes 
précédentes. Ainsi, elle comprenait les sept têtes. La bête de 
Jean a aussi sept têtes. Seulement la quatrième bête de daniel 
avait 10 cornes, et la bête de Jean a 10 cornes.

« Et donc, si l’on est prêt à se laisser guider seulement par la 
description biblique de cette’bête’et à laisser la bible interpréter 
les symboles utilisés pour la décrire, on en arrive à la conclusion 
inévitable que la bête d’Apocalypse 13 est l’Empire romain, de l’an 
31 av. J.-C. à l’an 476 de notre ère ! » (c’est moi qui souligne). 
Nous voyons donc comment Daniel dévoile Apocalypse 13.

Poursuivons dans Apocalypse 13  : « Et je vis l’une de ses 
têtes comme blessée à mort ; mais sa blessure mortelle fut 
guérie. Et toute la terre était dans l’admiration derrière la bête. 
Et ils adorèrent le dragon, parce qu’il avait donné l’autorité à 
la bête ; ils adorèrent la bête, en disant : Qui est semblable à la 
bête, et qui peut combattre contre elle ? Et il lui fut donné une 
bouche qui proférait des paroles arrogantes et des blasphèmes ; 
et il lui fut donné le pouvoir d’agir pendant quarante-deux 
mois » (versets 3-5).

M. Armstrong expliqua  : «  La bête qui est symbolisée ici 
est celle qui possédait la splendeur royale et le pouvoir royal 
symbolisés par la gueule du lion (Babylone) ; la puissance 
laborieuse symbolisée par les pattes de l’ours (l’Empire Médo-
perse) ; et la rapidité, l’astuce et la cruauté du léopard (la 
Grèce). Puisque l’interprétation de ces symboles se trouve 
dans Daniel 7, et étant donné que la quatrième bête avait 
10 cornes, la Bible interprète la bête d’Apocalypse 13 comme 
étant la quatrième bête de Daniel 7—l’Empire romain, de l’an 
31 av. J.-C. à l’an 476 de notre ère. La bête décrite par Jean 
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dans Apocalypse 13 comprend sept têtes ; or la seule tête qui 
existait au moment où Jean vit cette bête quelconque (qui 
comprenait l’ensemble des plus puissantes caractéristiques des 
bêtes symbolisant ses prédécesseurs) était celle de la quatrième 
bête de Daniel, comprenant la septième tête, et aussi les 10 
cornes. Par conséquent, «  l’une de ses têtes  » spécifique qui 
était comme blessée à mort (Apocalypse 13:3) était la septième 
tête de l’Empire romain—la tête, de laquelle les 10 cornes 
étaient sorties. Selon Daniel, les 10 cornes représentent dix 
gouvernements successifs qui sortent de l’Empire romain, et 
qui doivent continuer jusqu’à l’établissement du Royaume de 
Dieu, au Second Avènement du Christ.

« La blessure mortelle était donc celle qui fut administrée 
à l’Empire romain lorsque, étant dans la dernière phase de son 
déclin, elle fut envahie par les Barbares en l’an 476 de notre 
ère ».

Vint ensuite les dix résurrections de cette bête. Cette 
puissance continua de ressurgir. Ici, Dieu dit qu’elle reçut une 
blessure mortelle. N’ayons pas la fausse idée qu’elle se serait 
tout simplement dégénérée puis écroulée—elle reçut une 
blessure mortelle et fut pratiquement morte. Voilà pourquoi 
l’église catholique romaine s’est tant acharnée à faire renaître 
un puissant empire—les sept dernières de ces 10 cornes (après 
que les trois premières furent arrachées).
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C’était le quatrième royaume (symbolisé par la quatrième 
corne), succédant à la chute de l’Empire en l’an 476 de notre ère, 
qui a vraiment guéri la blessure mortelle, et qui a rétabli l’Empire. 
En l’an 554 de notre ère, Justinien, empereur de l’Orient, à 
Constantinople, configura son gouvernement par le biais d’un 
Légat Impérial à Ravenne, en Italie, et créa ce qui est connu dans 
l’histoire comme la « Restauration Impériale » de l’Empire.  

L’Empire romain est la bête la plus vicieuse que le monde 
ait jamais connue. Il est le plus grand monstre que les êtres 
humains ont jamais vu. Il est « extrêmement puissant ».

La statue de Daniel 2 représente l’Empire romain avec deux 
jambes, deux pieds et 10 orteils. Nous sommes sur le point de 
voir l’ère des 10 orteils de la dernière corne ! Elle surgit d’une 
mer agitée—un monde profondément agité comme jamais 
auparavant.

Alors le Christ reviendra et fracassera toute la statue ! Il 
fracassera les pieds, et la statue toute entière se désagrégera. Ce 
monde ne la reverra jamais plus.

Quelle prophétie phénoménale ! Une telle connaissance est 
à vous couper le souffle, quand on réalise ce que Dieu a révélé ! 
Mettons cette compréhension en perspective. Pouvoir faire cela 
est un véritable défi pour le ministère de Dieu.

Laissez-moi illustrer ce dont Dieu a fortement marqué mon 
esprit, au moment même où je préparais ces messages.

L’ I M P O R TA N C E  D E  L’A M O U R

1 Corinthiens 13 est l’un des majestueux chapitres de la Bible ; 
nous devons toujours le garder à l’esprit.

« Quand je parlerais les langues des hommes et des anges, 
si je n’ai pas la charité [l’amour—agape], je suis un airain 
qui résonne, ou une cymbale qui retentit. Et quand j’aurais 
le don de prophétie, la science de tous les mystères et toute 
la connaissance, quand j’aurais même toute la foi jusqu‘à 
transporter des montagnes, si je n’ai pas la charité [l’amour], je 
ne suis rien » (1 Corinthiens 13:1-2).

Dieu dit que même si vous aviez toute la connaissance, toute 
la foi jusqu’à déplacer des montagnes, la science de tous les 
mystères et le don de prophétie, si vous n’avez pas l’amour de 
Dieu, cela ne vous servira à rien ! À rien du tout !
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Une foi jusqu’à déplacer des montagnes ne vaut rien sans 
l’amour de Dieu.

Cet amour doit faire partie de nos prophéties ! Les ministres 
de Dieu doivent l’y retrouver, pour inspirer le peuple de Dieu, 
sans quoi ils ne seront pas inspirés ! Cet amour doit se retrouver 
dans toutes nos brochures et tous nos ouvrages, sinon, nous 
pourrions aussi bien être là à jouer du tam-tam sur une vielle 
boîte de conserve ! Notre enseignement ne serait d’aucune valeur.

Voici où les laodicéens ont vraiment déraillé—même ceux-
là qui en connaissaient tellement sur la prophétie ! Quelle 
était la profondeur de leur amour pour Dieu et Sa vérité ? 
Ils perdirent la vérité de Dieu parce qu’ils ne l’aimaient pas 
(2 Thessaloniciens 2:10).

Les laodicéens aimaient le don de prophétie—jusqu’à un 
certain point, mais ils n’aimaient pas la vérité de Dieu.

Vous, les ministres : votre gouvernement inspire-t-il le peuple 
de Dieu—ou le déprime-t-il ? Votre conduite les encourage-t-
il, ou les décourage-t-il ? Les édifiez-vous et les inspirez-vous ? 
Êtes-vous inspirés ? De façon générale, les gens dans votre 
congrégation sont-ils vraiment excités par l’Œuvre de Dieu ? (Il 
y a toujours quelques exemples de faiblesse.) La congrégation 
que Dieu vous a donnée à guider aime-t-elle vraiment Dieu ? 
« Vous les reconnaîtrez à leurs fruits. »

Songez-y sérieusement ! Dieu nous en tient responsables. Il 
nous faut bien le comprendre, et aider le peuple de Dieu à le 
comprendre plus profondément.

Chaque parcelle de prophétie dans le livre de l’Apocalypse 
émane du grand Dieu d’amour—de Son plan magistral pour bâtir 
Sa Famille.

À la télévision, j’essaie toujours de rendre la prophétie 
inspirante—et je dois être inspiré pour y arriver. Cela doit 
m’inspirer, s’il me faut inspirer les autres.

Combien y en a-t-il parmi le peuple de Dieu qui comprennent 
l’amour qu’il y a dans les prophéties de Dieu ? Il est rempli 
d’amour—pas seulement pour Ses véritables élus, mais pour 
tous les habitants du monde entier ! 

Si cet amour n’est pas manifestée dans tout ce que nous 
faisons, tout n’est que perte de temps !

Ézéchiel 33 décrit ceux qui aiment entendre parler de la 
prophétie de Dieu—mais qui n’aiment pas la loi de Dieu ! « Et 
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ils se rendent en foule auprès de toi, et mon peuple s’assied 
devant toi ; ils écoutent tes paroles, mais ils ne les mettent point 
en pratique, car leur bouche en fait un sujet de moquerie, et 
leur cœur se livre à la cupidité. Voici, tu es pour eux comme un 
chanteur agréable, possédant une belle voix, et habile dans la 
musique. Ils écoutent tes paroles, mais ils ne les mettent point 
en pratique » (Ézéchiel 33:31-32).

Les ministres laodicéens parlaient de prophétie, mais quand 
est venu la question de loi et de gouvernement, ils n’ont pas 
obéi. Ils ont renié le nom de Dieu. Ils ont renié leur Père ! Les 
prophéties les excitaient, mais ils n’aimaient pas le Dieu qui 
était au centre des prophéties—et ils n’y ont pas vu l’amour de 
Dieu. Ils croyaient que Dieu les protégerait, et qu’ils n’avaient 
pas à se préoccuper de l’accomplissement des prophéties qu’ils 
enseignaient. Ils ne le réalisent pas encore, mais bientôt ils se 
rendront compte qu’ils ne sont pas sous la protection de Dieu, 
parce qu’ils ont renié la loi et le gouvernement de Dieu !

Il y en a peut-être encore quelques-uns qui aiment 
encore étudier les prophéties—mais à quoi leur servira leur 
connaissance des prophéties quand ils se retrouveront dans la 
Grande Tribulation ou au Jour du Seigneur ? Ces événements 
ont pour but d’écraser tout espoir que l’homme a en lui-même—
et de l’amener à mettre son espoir en Dieu.

Les laodicéens, comme beaucoup de gens dans le monde, 
aiment entendre parler des prophéties de Dieu, et ce, tout en 
rejetant la loi de Dieu.

Dieu dit que si nous n’avertissons pas les gens de ce monde, 
par amour pour eux, leur sang retombera sur nous ! (versets 7-8). 
Cela concerne la vie et la mort—physique et spirituelle. Voilà à 
quel point cela est sérieux !

«  Et nous tenons pour d’autant plus certaine la parole 
prophétique, à laquelle vous faites bien de prêter attention, 
comme à une lampe qui brille dans un lieu obscur, jusqu’à ce 
que le jour vienne à paraître et que l’étoile du matin se lève 
dans vos cœurs » (2 Pierre 1:19). La révélation, qui vient de 
Dieu, apporte de plus en plus de lumière et d’inspiration dans 
votre vie. Cette lumière deviendra de plus en plus rayonnante, 
et ce, jusqu’au retour du Christ !

L’étoile du matin, Jésus-Christ, doit s’élever dans nos cœurs ! 
Il devrait nous élever et nous inspirer de plus en plus !
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Bien sûr, nous aurons des épreuves—mais cela ne devrait pas 
atténuer notre amour pour Dieu, qui nous donne ces épreuves 
pour faire grandir notre amour. Après tout, Il est là, avec nous, 
dans la fournaise ardente, semblable à un fils de Dieu !

Si l’amour de Dieu fait partie de nos messages prophétiques, 
cela inspire le peuple de Dieu. Le peuple de Dieu a besoin plus 
que d’être simplement remué—il a besoin d’être inspiré ! Le mot 
inspirer signifie influencer, pousser ou guider par l’inspiration 
divine ou surnaturelle.

C’est ce que nous les ministres de Dieu avons besoin : que 
Dieu nous inspire pour les atteindre à travers nous ! Nous 
avons besoin de nous enlever du chemin et d’être remplis de 
l’amour de Dieu. Nous devons aider le peuple de Dieu à édifier 
l’amour de Dieu, sinon nous ne sommes que des cymbales qui 
tintent.

Je crois que le meilleur signe démontrant l’amour de Dieu 
dans les sermons de nos ministres, c’est qu’ils inspirent—ils 
ne font pas que remuer. Ils doivent aider les gens à déborder 
d’inspiration. La foi peut inciter, mais il faut l’amour de Dieu 
pour inspirer pleinement.

« Écris à l’ange [au messager] de l’Église de Philadelphie  : 
Voici ce que dit le Saint, le Véritable, celui qui a la clef de 
David, celui qui ouvre, et personne ne fermera, celui qui ferme, 
et personne n’ouvrira  : Je connais tes œuvres. Voici, parce 
que tu as peu de puissance, et que tu as gardé ma parole, et 
que tu n’as pas renié mon nom, j’ai mis devant toi une porte 
ouverte, que personne ne peut fermer  » (Apocalypse 3:7-8). 
Dans l’Apocalypse 3, Dieu ne met pas l’accent sur l’ange, ou 
le messager—Il ne voulait pas y mettre un nom d’homme. Il 
ne veut pas que nous renions Son nom ! Pourquoi Dieu est-Il 
tellement excité par les philadelphiens ? Parce qu’ils n’ont 
pas renié Son autorité, ou Son gouvernement ! Le Thayer’s 
Lexicon stipule que le mot traduit par « nom » signifie « faire 
une chose, c’est-à-dire sous le commandement ou l’autorité de 
quelqu’un … pour promouvoir sa cause  ». M. Armstrong est-
il mort en promouvant la cause de Dieu ? Certainement, mais 
nous savons que certains évangélistes laodicéens ne sont pas 
morts en faisant l’Œuvre de Dieu.

Les philadelphiens voient au-delà de l’homme—c’est ça 
être philadelphien ! Ils sont des experts pour ce qui est du 
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gouvernement et de l’autorité de Dieu, administré avec amour. 
Ils savent où Dieu règne.

« Voici, je te donne de ceux de la synagogue de Satan, qui se 
disent Juifs et ne le sont pas, mais qui mentent ; voici, je les ferai 
venir, se prosterner à tes pieds, et connaître que je t’ai aimé » 
(verset 9). Les laodicéens doivent arriver à comprendre que 
Dieu nous a aimés—les philadelphiens. Cela signifie que nous 
avons aimé Dieu. Ceci prouve que l’amour de Dieu fait partie 
de notre gouvernement. Nous savons comment administrer un 
gouvernement d’amour—même si nous ne sommes pas parfaits.

Notre gouvernement n’est ni du nazisme, ni permissif—il 
est divin. Il nous faut bien le comprendre !

Un ministre peut user de son autorité pour participer à la joie 
des gens, comme il peut s’en servir pour la leur enlever. Jusqu’où 
s’étend l’amitié, le bonheur et la joie, dans nos congrégations ? 
La part du ministère y est pour beaucoup. Nous serons jugés 
d’après ce standard. Cette Église en est une de joie ! Si nos gens 
ne sont pas joyeux, Dieu veut savoir pourquoi. 

Les ministres peuvent passer d’un extrême à l’autre—être 
soit trop sévères, soit trop permissifs. Nous devons utiliser le 
gouvernement de Dieu, mais en nous assurant toujours que 
c’est un gouvernement basé sur l’amour de Dieu.

Dans Ésaïe 55:8, Dieu dit  : «  [M]es pensées ne sont pas 
vos pensées … ». Cela peut s’avérer vrai même dans l’Église de 
Dieu, si nous n’y prenons pas garde.

On aura beau avoir la tête bourrée de toutes les prophéties 
bibliques—si l’on n’a pas l’amour—cela nous sera d’aucun 
avantage !

Certains évangélistes de I’ÉUD ont écrit des articles 
merveilleux. Mais où était leur amour pour Dieu ? Où était leur 
amour pour la vérité de Dieu ? Lorsqu’il y a eu un changement 
de direction dans l’Église, ces hommes ont laissé ces dirigeants 
piétiner les vérités de Dieu. Ils les aidèrent même à le faire. Ils 
n’aimaient ni Dieu, ni Ses vérités.

Il faut beaucoup d’amour de Dieu pour inspirer le peuple de 
Dieu. Nous en avons tous besoin davantage.

Nous devons suffisamment comprendre le plan magistral de 
Dieu pour voir que même nos plus grandes épreuves émanent du 
plus profond amour de Dieu. Après tout, le Christ est mort pour 
le salut de l’humanité ! Nous avons été rachetés par Son sang !
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Nous avons besoin d’un tel niveau d’amour. S’il nous faut 
mourir, qu’il en soit ainsi—mais nous devons aimer Dieu !

U N E  É G L I S E  AV E C  U N E  M I S S I O N

L’amour de Dieu est nécessaire pour faire un travail aussi difficile. 
Si nous aimons Dieu et les hommes, nous proclamerons ce 
message aussi longtemps que possible, même si cela signifie 
être jetés dans une fournaise ardente.

C’est là le genre d’amour que Dieu a pour ce monde. Le Christ 
est mort pour accomplir l’Œuvre de Dieu, et dans certains cas, 
nous le devons aussi.

«  Et elle [la bête] ouvrit sa bouche pour proférer des 
blasphèmes contre Dieu, pour blasphémer son nom, et son 
tabernacle, et ceux qui habitent dans le ciel. Et il lui fut donné 
de faire la guerre aux saints, et de les vaincre. Et il lui fut 
donné autorité sur toute tribu, tout peuple, toute langue, et 
toute nation. Et tous les habitants de la terre l’adoreront … . Si 
quelqu’un mène en captivité, il ira en captivité ; si quelqu’un 
tue par l’épée, il faut qu’il soit tué par l’épée. C’est ici la 
persévérance [la patience] et la foi des saints  » (Apocalypse 
13:6-8, 10). Dieu garde l’accent sur « la patience et la foi des 
saints ». Les laodicéens seront plongés dans la Tribulation et 
vaincus par la bête. Les philadelphiens continueront à placer 
leur confiance en Dieu et à proclamer Ses prophéties.

Il s’élèvera aussi une bête religieuse : « Puis je vis monter de 
la terre une autre bête, qui avait deux cornes semblables à celles 
d’un agneau, et qui parlait comme un dragon » (verset 11).

Durant la Deuxième Guerre mondiale, le pape Pie XII déclara : 
« Nous avons deux ennemis : le communisme et la démocratie ». On 
ne doit pas rejeter une telle déclaration. Elle est très révélatrice 
de l’état d’esprit du Vatican. C’est ainsi que cette puissance dirige 
sa politique étrangère—à travers le Saint Empire romain.

Considérez ceci  : À l’intérieur des joyaux de la couronne 
du Saint Empire romain se trouve un globe—un globe 
surplombé d’une croix. Cette croix représente « la Terre sous 
le Christ  »—c’est-à-dire, sa version du Christ. Elle symbolise 
fondamentalement le monde gouverné par l’église. Quelqu’un 
prend-il vraiment note de l’ambition globale que nourrie cette 
église ? Et son passé sanglant le prouve !
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«  Elle exerçait toute l’autorité de la première bête en sa 
présence, et elle faisait que la terre et ses habitants adoraient 
la première bête, dont la blessure mortelle avait été guérie. 
Elle opérait de grands prodiges [miracles], même jusqu’à faire 
descendre du feu du ciel sur la terre, à la vue des hommes. Et elle 
séduisait les habitants de la terre par les prodiges qu’il lui était 
donné d’opérer en présence de la bête, disant aux habitants de 
la terre de faire une image à la bête qui avait la blessure de l’épée 
et qui vivait » (versets 12-14).

Satan donnera à cette bête religieuse le pouvoir de faire des 
miracles—les hommes seront éblouis—et la bête religieuse 
appuiera pleinement la bête politique. 

Le Dr. Hoeh, un Allemand, a dit que, en 1950, le pape 
avait eu l’occasion d’unir l’Allemagne de l’Est et de l’Ouest. 
Or à l’époque, le pape ne voulait pas de l’Allemagne de l’Est, 
parce que ses habitants sont avant tout protestants. Je ne peux 
prouver si cela est vrai ou non ; quoique, connaissant l’histoire 
de la religion catholique, je crois qu’ils aurait prit une telle 
décision.

Charles de Gaulle, l’ancien dirigeant de la France, ne voulait 
pas voir la Grande-Bretagne dans l’Union européenne, parce 
qu’elle est essentiellement protestante. L’ancien président de 
France, Jacques Chirac pensait beaucoup comme De Gaulle. 
Les États Unis sont principalement protestants. Le Vatican sait 
que s’il veut régner sur le monde, il faut que les États-Unis 
tombent !

Le dernier message de Fatima disait que Luther serait béatifié 
et deviendrait un saint. C’est peut-être vrai. Après tout, si 
Martin Luther et tous ces saints catholiques étaient « ensemble 
au ciel », la division entre catholiques et protestants n’aurait 
pas sa raison d’être, n’est-ce pas ? Et bien sur, s’ils s’unissaient, 
ce serait sous l’autorité de l’église catholique. Ésaïe 47 nous dit 
que c’est exactement ce qui va se passer.

L’UE sait que sans unité elle ne peut pas subsister. 
L’Allemagne est composée de nombreux protestants. 
L’Allemage désire également plus d’unification. Cela aura lieu 
au fur et à mesure que les protestants se placeront de plus en 
plus sous l’autorité du pape. Alors l’Allemagne—le puissant 
moteur économique de l’UE—dirigera avec une autorité 
réelle. 
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A P O C A LY P S E  17

Le Dr Hoeh avait écrit ceci dans la Good News d’avril 1952 : « La 
question à laquelle le président Truman, le Secrétaire Acheson, 
et vous êtes confrontés amène des observateurs prudents à 
trembler !

« Les États-Unis oseraient-ils armer l’Allemagne ?
«  Peut-on unir l’Europe et conduire la colossale machine 

militaire que nous envisageons voir là en 1955 ?
«  En Europe, les généraux en chef avertissent résolument 

que l’Allemagne est un risque calculé. [Mais nos dirigeants 
et les gens sont trop ignorants de l’histoire pour s’en soucier, 
aujourd’hui !] Qu’est-ce qu’une Allemagne, raffermie par l’aide 
américaine, pensera de sa nouvelle puissance ?

« L’heure de décision frappa Lisbonne au moment où on avait 
décidé de réarmer l’Allemagne. Votre avenir est en jeu ! Comment 
allez-vous savoir ce qui va se passer en Europe ? … 

«  Pourquoi les diplomates croiraient-ils que le cœur des 
gens en Allemagne serait différent AUJOURD’HUI de ce qu’il 
était hier ? Jadis, chacune de ces nations antidémocratiques, 
une fois armée, s’est retournée contre nous. Nous sommes les 
nations “riches” détestées, les nations “capitalistes”, les nations 

“impérialistes”. 
«  Le cœur du peuple allemand, endoctriné par le nazisme, 

n’est pas converti à notre mode de vie. S’ils s’étaient vraiment mis 
à nous aimer depuis leur défaite, chercheraient-ils maintenant à 
débattre pour la domination en Europe, en menaçant de refuser 
de soutenir la cause de la démocratie contre la Russie ? Est-ce 
ainsi que l’on manifeste de l’amour ? Achète-t-on l’amour avec 
de l’argent ? »

Ainsi que je l’ai mentionné plus tôt, le Dr Hoeh était lui-
même Allemand, et il comprenait l’esprit allemand.

Même en 1952, l’Allemagne luttait pour la domination 
de l‘Europe—et les États-Unis n’avaient pas le bon sens 
de comprendre ce que cela signifiait. Cela a été l’objectif de 
l’Allemagne depuis le début !

Apocalypse 17 ne parle que des sept dernières têtes, ou sept 
cornes, de l’Empire romain. Elles représentent les résurgences 
du Saint Empire romain, nom qui serait mieux rendu par 
l’Empire romain « impie ».
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« Puis un des sept anges qui tenaient les sept coupes vint, 
et il m’adressa la parole, en disant  : Viens, je te montrerai le 
jugement de la grande prostituée qui est assise sur [plusieurs] 
grandes eaux. C’est avec elle que les rois de la terre se sont 
livrés à l’impudicité, et c’est du vin de son impudicité que les 
habitants de la terre se sont enivrés » (Apocalypse 17:1-2).

Qui est cette grande fausse église qui est «  assise sur 
plusieurs eaux » ? Elle a d’énormes églises dans plusieurs parties 
du monde. Spirituellement, elle fornique avec les rois de cette 
terre—allant même jusqu’à les dominer. De qui pourrait-il 
s’agir ? Même un adolescent devrait pouvoir répondre à cette 
question !

Comme ce monde est ignorant de la Bible de Dieu.
La vraie Église de Dieu est un « petit troupeau », qui ne 

fornique jamais avec les rois de ce monde. Cette grande fausse 
église conduit les rois de la terre, tandis que le petit troupeau est 
persécuté par eux.

L’Église de Dieu est une vierge ; l’autre est une grande 
prostituée ! Elle a enivré le monde entier de fausses doctrines 
(Ésaïe 29:9-11). C’est de cela que les gens—y compris les 
laodicéens—s’enivrent ! Dieu va devoir les désenivrer, avant 
qu’Il puisse les enseigner.

Le dirigeant de l’église catholique romaine est appelé le 
« vicaire de Jésus-Christ ». Ce n’est pas un homme qui représente 
le Christ ; il est en fait assis à la place de Christ.

En revanche, le Christ est directement en charge de Son 
Église. Personne n’est à la place du Chef—le Mari de l’Épouse.

C’est ça l’Évangile—la bonne nouvelle de l’avènement de la 
Famille de Dieu !

Otto von Habsbourg dit un jour  : «  La Communauté 
[européenne] existe en grande partie de l’héritage du Saint 
Empire romain, quoique la grande majorité des gens qui en 
dépendent ignorent de quel héritage ils dépendent ». Et cela 
est un grand amoindrissement des faits ! Il a aussi dit : « Nous 
possédons un symbole européen qui appartient à toutes les 
nations européennes également ; c’est la couronne du Saint 
Empire romain, qui symbolise la tradition de Charlemagne ». 

L’Europe va prendre une direction bien plus violente que 
ce que croient beaucoup d’Européens, lorsque paraîtra sur la 
scène le nouveau « Hitler » !



Dévoiler l’Apocalypse 101

Hitler, alors qu’il passait du temps à Vienne, vit sa vision, 
sous l’emprise de Satan, se développer, passant du simple 
antisémitisme à quelque chose de bien plus grand—et de bien 
plus destructif !

Et Satan va changer les pensées du prochain chef politique 
du Saint Empire romain.

Certains dirigeants européens disent qu’ils vivent dans la 
tradition de Charlemagne, et que cette tradition était violente 
et sanglante. Cette partie de leur histoire, nous la verrons 
clairement avant que le Christ ne revienne. Je suis stupéfait par 
la façon qu’ils ont de s’accrocher à leurs mauvaises traditions et 
leur fausse religion—alors que les laodicéens, eux, rejettent si 
rapidement la vraie religion de Dieu.

Jusqu’à quel point devrons-nous nous battre et nous 
cramponner jusqu’à la fin pour les vérités de Dieu ?

U N  TO N N E R R E  V E N U  D U  C I E L

En 1984, un ministre dans l’éud avait écrit que, parce que la 
statue de Daniel 2 avait deux jambes, il était évident que la 
superpuissance européenne aurait cinq nations à l’Occident, 
et cinq à l’Orient. Il en avait conclu que cela voulait dire que 
l’Union soviétique perdrait une partie de ses satellites à l’Ouest.

En 1984, un tel développement paraissait tout à fait 
impossible ! Pourtant un homme dans une petite Église savait 
que cela se produirait à cause de ce que Dieu dit dans Daniel 
2. C’était comme un éclair et un tonnerre qui sortaient du 
ciel ! Il est vraiment phénoménal que l’Église de Dieu puisse 
faire ce genre de déclarations—aujourd’hui, ces prophéties 
sont choses du passé ! Ces hommes qui avaient déclaré cela le 
savent ! Ils savent que cela s’est produit exactement comme ils 
l’avaient dit !

Est-ce quelque chose à prendre à la légère ? Est-il sage de 
la part de ces hommes de simplement obéir lorsqu’on leur 
commande : Ne prophétisez pas ?

D’où venaient ces prophéties ? Qui est-ce qui fait s’accomplir 
de tels événements monumentaux ? On ne parle pas des hommes, 
mais du Dieu suprême !

Malheureusement, la plupart du peuple de Dieu se sont 
détournés de ces vérités. La connaissance que ces hommes 
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avaient étaient assez impressionnante—mais que font-ils avec 
cela, aujourd’hui ? Dieu accomplit les prophéties exactement 
comme ces hommes l’avaient enseigné. Puis ils ont rejeté cette 
révélation. Aujourd’hui, la plupart d’entre eux luttent contre 
ces prophéties, et Dieu les appelle des antéchrists. Ils avaient 
beaucoup de connaissance sur les prophéties, mais où était leur 
amour pour Dieu qui avait révélé ces prophéties ?

Ils ne vont pas pouvoir l’ignorer bien longtemps encore. 
Bientôt, ils regarderont le Saint Empire romain en face.

En 1984, l’Union européenne était appelée le Marché 
Commun, mais le Saint Empire romain ne veut pas être un 
supermarché, mais une superpuissance ! Il veut régner sur le 
monde ! C’est son but. Il a les dents d’un lion, et il va mettre 
sa proie en pièces—principalement les États-Unis, la Grande-
Bretagne et la nation juive au Moyen-Orient. Aujourd’hui, cela 
semble impossible—tout comme il paraissait impossible, en 
1984, que la Russie perde ses satellites. Néanmoins cela eut lieu, 
et il en sera de même en ce qui concerne la chute et la servitude 
de l’Israël biblique.

L’UE est un empire à la recherche d’un empereur. Pourquoi ? 
Parce qu’il est la dernière renaissance du Saint Empire romain. 
Cet esprit s’est perpétué depuis les Césars jusqu’à ce jour !

De plus, il existe en ce moment un empereur à l’état 
embryonnaire, qui se cherche un empire. Quand l’empereur et 
l’empire seront réunis, ce monde verra la plus grande explosion 
de violence à jamais se produire sur notre planète Terre. Cet 
empire possédera toute la puissance des quatre bêtes combinées 
de Daniel, ainsi qu’une ambition de conquérir le monde !

Cela semble maintenant impossible pour la plupart des 
gens, mais préparez-vous. Cela viendra dans quelques brèves 
années ! 

Dieu met ces idées dans le cœur des dirigeants de l’UE 
(Apocalypse 17:17). Les ministres de l’éud n’ont pas consacré 
beaucoup de temps sur cette partie des prophéties, en 1984. 
Pourquoi Dieu est-Il si intensément en colère contre l’Israël 
biblique ? Parce qu’il est malade que l’on mène le monde dans 
les péchés les plus méprisables. On conduit le monde dans 
toutes les pathologies majeures.

Autrefois, Dieu choisit Israël pour qu’il fût un exemple 
pour le monde, mais à cette époque aussi, il échoua. Dieu est 
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maintenant en train de préparer un empire pour corriger les 
peuples d’Israël—s’ils refusent d’entendre Son message.

Il y a beaucoup de tension entre la russie et l’Allemagne au 
sujet de l’Ukraine. le tout concerne la formation de la jambe 
orientale du Saint Empire romain.

Les Russes comprennent l’esprit allemand beaucoup mieux 
que nos nations, et ils commencent à craindre l’UE. Ils voient 
le danger à l’horizon.

Ils se retiennent actuellement, parce qu’ils dépendent de 
l’Allemagne pour l’argent et le commerce.

Cette tension continuera à se développer, et ce, jusqu’à 
l’accomplissement de Daniel 11:44—quand les nouvelles en 
provenance du nord-est troubleront l’UE, ou le roi du nord. 
Puis, voyant la Russie et la Chine qui se préparent à attaquer, le 
roi du nord frappera le premier.

L’UE possède déjà une très grande puissance, quoique nous 
n’avons rien vu encore !

Dieu dit que l’alliance européenne est comme le fer mêlé 
avec l’argile. Le fait qu’Israël y soit mêlé—comme la France, 
par exemple—la rend intrinsèquement faible. Cela ne durera 
pas longtemps. 

Apocalypse 16:12 dit que Dieu va assécher l’Euphrate, et tous 
les rois et des millions de soldats d’Orient—la Russie et la Chine—
viendront et fouleront aux pieds l’Europe et le Moyen-Orient.

Dieu nous dit exactement comment ces événements vont 
se dérouler, et pourtant le monde ne prête pas attention. Les 
gens méprisent cette merveilleuse prophétie, parce qu’ils sont 
spirituellement enivrés. Les médias sont enivrés ; les politiciens 
sont enivrés. Ils n’écoutent pas la petite Église qui a dû se cacher 
clandestinement pendant 1260 années, pour éviter d’être tuée. 
Ce n’est pas leur type d’église ! Ils ne veulent pas s’associer à 
une église qui passe son temps à fuir.

Ils préfèrent plutôt se tourner vers une grande fausse église 
qui se fient aux rois de la terre pour son pouvoir, et non au 
Créateur de toutes choses !

Nous devons montrer à ce monde que nous n’abandonnerons 
pas la vérité de Dieu, quelle que soit la persécution !

Les laodicéens parlent de tout l’amour qu’ils avaient pour 
la culture sophistiquée de l’Europe—sa musique et son art. 
C’est bien—mais les Européens vont tout de même combattre 
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le Christ quand Il reviendra ! Et les conséquences ont déjà été 
prophétisées.

« À la fin de leur domination, lorsque les pécheurs seront 
consumés, il s’élèvera un roi impudent et artificieux. Sa puissance 
s’accroîtra, mais non pas sa propre force ; il fera d’incroyables 
ravages, il réussira dans ses entreprises, il détruira les puissants 
et le peuple des saints » (Daniel 8:23-24). Bientôt il s’élèvera sur 
la scène mondiale un homme « impudent » et « artificieux ». 
Tout ceci se produira « non par sa propre force »—sa puissance 
sous tous les rapports lui viendra de Satan ! 

Il « détruira les puissants et le peuple des saints ». Le peuple 
laodicéen de Dieu sera détruit physiquement dans la Grande 
Tribulation pour que la moitié d’entre eux puisse être sauvée 
éternellement.

Cet homme ne pense pas qu’il peut commettre des actes 
meurtriers (Ésaïe 10:6-7). Mais Satan va s’emparer de lui—
et ses pensées changeront. «  Alors sa pensée changera » 
(Habacuc 1:11—selon la version King James). 

Cet homme pourrait monter sur la scène très bientôt. Quel 
que soit le moment où ce « roi impudent » surgira, ce sera pour 
une période de temps extrêmement courte.

« À cause de sa prospérité et du succès de ses ruses, il aura 
de l’arrogance dans le cœur, il fera périr beaucoup d’hommes 
qui vivaient paisiblement, et il s’élèvera contre le chef des chefs ; 
mais il sera brisé, sans l’effort d’aucune main » (Daniel 8:25). 
Certaines autres versions disent que « par son intelligence, il 
fera prospérer la fraude dans sa main ». Il parlera de paix mais 
détruira les nations crédules.

Or tout cela mènera à la plus grande nouvelle que l’on 
puisse entendre. Le Christ va détruire cet homme ainsi que le 
Saint Empire romain.

Cette heureuse fin devrait nous réjouir le cœur et nous faire 
sursauter de joie, car elle est pratiquement arrivée !

La septième tête est particulièrement abordée en détails. Les 
prophètes de Dieu reçurent des visions explicites au sujet de cet 
empire qui les stupéfièrent et les bouleversèrent. Daniel dit qu’il 
fut étonné de la vision de cette bête (verset 27). Ce mot veut 
dire être ravagé, dévasté, stupéfié, épouvanté, étourdi, désolé 
(ou être rendu désolé). Le même mot hébreu fut employé pour 
décrire Tamar après qu’elle fut violée par Amnon !
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Rien que la vision amena Daniel à s’évanouir ! Mais, les gens 
sont sur le point de vivre la réalité ! Cette bête va les détruire, 
par millions !

Si nous aimons les gens autant que le Christ les aime, nous 
dirons aux habitants de ce monde ce qui les attend !

Accomplir ce travail exigera un très grand engagement. Ce 
ne sera pas facile. Notre amour est évalué actuellement ! Quel 
est l’étendue de notre amour pour Dieu et pour l’humanité ? 
Nous devons introduire le Christ dans ces prophéties.

Dans un certain sens, on pourrait dire que les prophéties 
que ces ministres laodicéens comprenaient ne furent pour eux, 
rien de plus qu’un divertissement !

C’est condamnable ! Cette révélation vient de Dieu ! Dieu 
est amour—il est donc question de beaucoup plus que de 
prophétie : cela concerne l’humanité qui deviendra Dieu—des 
membres de la Famille de Dieu.

Voyez ce que Dieu a fait pour que cette révélation soit mise 
à notre disposition ! Dieu est venu sur terre et Il a tout sacrifié ! 

Je veux vivre dans un monde administré par ce genre 
d’amour. C’est ainsi que Dieu a vécu depuis toute l’éternité. Je 
veux être hors de ce monde rempli de haine, de violence et de 
guerres ! Je veux vivre dans un monde où les gens sont remplis 
d’amour pour Dieu et pour l’humanité.

Aimons-nous suffisamment Dieu pour proclamer ce 
merveilleux message ?

L’ O P U L E N C E  D E  L’ E M P I R E  R O M A I N

« Et l’ange me dit : Pourquoi t’étonnes-tu ? Je te dirai le mystère 
de la femme et de la bête qui la porte, qui a les sept têtes et les 
dix cornes. La bête que tu as vue était, et elle n’est plus. Elle 
doit monter de l’abîme, et aller à la perdition. Et les habitants 
de la terre, ceux dont le nom n’a pas été écrit dès la fondation 
du monde dans le livre de vie, s’étonneront en voyant la bête, 
parce qu’elle était, et qu’elle n’est plus, et qu’elle reparaîtra  » 
(Apocalypse 17:7-8).

Il semble que la seule chose à laquelle les Américains puissent 
penser lorsqu’il est question de l’Europe, c’est à quelqu’un qui 
chante des tyroliennes dans les Alpes. Ils n’ont aucune idée 
de ce qu’est le Saint Empire romain—ou de quelle couronne 
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il s’agit. Ils ne connaissent rien sur cette bête mortelle ! Si 
vous voyagez à travers l’Europe centrale, vous y verrez encore 
l’opulence des Habsbourg.

Les Habsbourg furent l’épée de l’église catholique à travers 
tout le Moyen Âge. Ils tuaient, tout en appuyant des artistes 
comme Mozart, Bach et Schubert—ils étaient très sophistiqués, 
à mesure qu’ils massacraient des gens.

Hitler aimait aller à l’opéra, pour y remplir son esprit de 
la musique de Richard Wagner. Il déclara même que l’on ne 
pouvait pas comprendre le Troisième Reich sans comprendre 
Wagner—un perverti sexuel et un antisémite—et pourtant 
Hitler était enthousiasmé par lui.

Le prochain dirigeant politique sera beaucoup plus raffiné 
et sophistiqué qu’Hitler ne le fut. Autrement, les autres nations 
ne seraient pas séduites aussi facilement—même celles qui sont 
membres de l’UE.

Les marchands de la terre vont gémir quand ils verront 
Babylone tomber (Apocalypse 18). La plupart de ces 
marchands seront des gens hautement cultivés. Néanmoins, 
cette agglomération commerciale va être remplie d’horreurs !

En 1983, le pape Jean-Paul II se trouvait à Vienne—300 
ans après que cette ville fut attaquée par les « barbares turcs », 
ensuite, le roi polonais rassembla les rois européens et expulsa 
les barbares. En 1983, le pape disait que l’Europe avait besoin de 
revenir à ses racines chrétiennes. Le présent pape rassemblera 
l’Europe pour que cela devienne une réalité. 

Contrairement au reste du monde, les dirigeants du Vatican 
comprennent leur histoire. Voilà pourquoi plusieurs millions 
de gens sont si facilement séduits.

En voyageant à travers l’Europe on peut encore voir les 
châteaux des Habsbourg. Plusieurs de ces châteaux ont des 
donjons en dessous. Une visite guidée vous montrera que les 
Habsbourg pouvaient avoir de grands festins en haut, tandis 
qu’en dessous, des gens étaient torturés à mort. Et Hitler 
pouvait écouter un bel opéra, alors qu’il faisait la même chose.

Et cela va se reproduire à nouveau. Le prochain dictateur 
sera beaucoup plus sophistiqué—beaucoup plus cultivé. Mais 
il va combattre le Christ !

En 1926, Hitler avait déclaré : « Le Christ a été le premier plus 
grand combattant dans la lutte contre l’ennemi du monde, les 
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Juifs … Le travail qu’il a commencé, mais qu’il n’a pu terminer, 
moi—Adolf Hitler—je l’achèverai ». Il ne considérait pas Jésus 
comme un Juif, mais plutôt comme un demi-Juif, parce qu’Il 
était engendré de Dieu.

Or le plus grand problème qu’Hitler posait pour le monde, 
c’était qu’il n’était pas un antisémite fanatique. Ce n’est là 
qu’une partie de l’histoire. Et c’est là que beaucoup de gens 
sont séduits.

La majeure partie du monde voit les Juifs comme le peuple 
choisi de Dieu. À Vienne, Hitler en était venu à croire que Dieu 
avait remplacé les Juifs par les Allemands et le Saint Empire 
romain. Il avait appris cela dans cette ville cultivée—en voyant 
tous ces joyaux de la couronne et l’opulence des Habsbourg.

Il croyait que les Allemands étaient le peuple choisi de Dieu. 
C’était pour cela qu’il était tellement attaché aux joyaux de cet 
empire.

En 1938, Hitler transféra l’insigne du Premier Reich, la 
couronne impériale, le globe de l’empire, le sceptre, et le sabre 
impérial, de Vienne à Nuremberg. Lors d’un rassemblement, il 
jura que tout cela resterait là pour toujours.

Il y a aussi une lance, appelée la lance de la destinée. 
Plusieurs croient qu’il s’agit là de la lance qui servit à tuer le 
Christ—ce qui est tout à fait absurde. La lance posséderait des 
présumés pouvoirs mystiques. Selon la légende, si vous regardez 
la lance suffisamment longtemps, elle vous dotera de pouvoirs 
magiques. Hitler y alla souvent et fut assurément envoûté par 
elle, et il y subit probablement quelque influence démoniaque.

Il démontra par la suite un pouvoir surpassant tout ce qui 
est humain. Satan lui avait donné de sa puissance—tout comme 
il le fera avec le prochain dirigeant politique du Saint Empire 
romain. 

Nos peuples n’ont aucune idée du désastre sans précédent 
qui fonce vers nous à vive allure.

Le Lange’s Commentary dit ceci de la défaite de Jérusalem par 
les Romains, en l’an 70 de notre ère : « Le sceau du châtiment 
de Dieu marqua le sort de Jérusalem et du temple, même pour 
des yeux païens. On avait même évoqué l’expression de Titus : 
«Que Dieu était tellement en colère contre ce peuple que lui-
même craignit Sa colère s’il devait montrer de la miséricorde 
envers les Juifs».
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Titus avait pressentit, d’une façon ou d’une autre, que Dieu 
se servait de lui pour châtier les Juifs. Et il avait raison.

Le Lange’s continue : « Il refusa toute marque d’honneur à 
cause de la victoire obtenue avec la preuve qu’il n’avait été qu’un 
instrument entre les mains de Dieu, pour châtier cette nation 
têtue. Comparez l’expression connue de Josèphe concernant le 
niveau de méchanceté que ses contemporains avaient atteint ».

L’Israël biblique a-t-il atteint ce niveau de méchanceté, 
aujourd’hui ? Dieu s’inquiète-t-Il de notre méchanceté ?

Josèphe dit que Titus tua 1.1 million de Juifs, et pris 
97 000 comme esclaves. Croyez-vous vraiment que nous nous 
approchons du jour où l00 millions d’Américains mourront 
avant même d’être attaqués par l’Allemagne, puis un autre 100 
millions durant l’attaque, et ensuite 100 millions qui seront 
emmenés en captivité ? Et qu’à la fin, seulement un dixième de 
la nation aura survécu à tout cela ?

Cette même catastrophe va frapper la Grande-Bretagne et 
les Juifs du Moyen-Orient.

Le ministre de l’éud auquel nous avons fait référence 
précédemment, a écrit  : «  Vous serez endormis lors de ces 
changements, à moins que vous ne les surveilliez ».

Ils surveillaient, et maintenant c’est eux qui dorment !
«  Prenez garde à vous-mêmes, de crainte que vos cœurs 

ne s’appesantissent par les excès du manger et du boire, et 
par les soucis de la vie, et que ce jour ne vienne sur vous à 
l’improviste ; car il viendra comme un filet sur tous ceux qui 
habitent sur la face de toute la terre. Veillez donc et priez en 
tout temps, afin que vous ayez la force [que vous soyez trouvés 
dignes, selon certaines versions] d’échapper à toutes ces choses 
qui arriveront, et de paraître debout devant le Fils de l’homme » 
(Luc 21:34-36).

Veillez donc et priez en tout temps ! Ne faites pas que 
surveiller—priez dans l’Esprit. Nous devons veiller et prier, de 
manière à pouvoir paraître debout devant le Fils de l’homme ! 
Voilà de quoi il en retourne—paraître debout devant le Fils de 
l’homme. Cela doit être une réalité pour nous !

Dieu doit Se trouver dans toutes nos pensées et toutes nos 
actions.

Certaines versions de la Bible rendent le verset 36 comme 
suit  : «  D’heure en heure restez éveillés ». Pourquoi ? Pour 
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« être jugés dignes d’échapper … ». Seuls les saints qui se seront 
profondément engagés dans l’œuvre de Dieu seront «  jugés 
dignes d’échapper ».

Les pièges sont nombreux dans le monde. Mais priez sans 
cesse, afin d’être trouvés dignes de paraître debout devant le 
Fils de l’homme !

Cela est-il inspirant ? Cela est-il motivant ? Cela est-il 
touchant, et merveilleux, et précieux ? Pour que nous puissions 
nous tenir là, avec le Fils de l’homme—seulement pour avoir 
veillé et prié dans l’Esprit et d’avoir proclamé ce message ?

Ces ministres de l’éud ne connaissaient les prophéties 
qu’en surface seulement, mais ils ne connaissaient pas Dieu. 
S’ils l’avaient connu, ils avaient déjà perdu cette connaissance 
lorsqu’ils écrivirent ces messages.

A N N O N C E R  L E  M E S S AG E  D E  D I E U

«  Et la bête qui était, et qui n’est plus, est elle-même un 
huitième roi, et elle est du nombre des sept, et elle va à la 
perdition » (Apocalypse 17:11). Voici ce que M. Armstrong a 
écrit : « La bête entière d’Apocalypse 17—les renaissances de 
l’Empire romain—fait partie des “sept” têtes d’Apocalypse 13 et 
de Daniel 7, parce qu’elle comprend les sept dernières cornes. 
Or cette résurgence de l’Empire romain constitue le “huitième” 
système, différent des sept systèmes précédents … » (Qui est, ou 
qu’est-ce que, la bête prophétique ?).

Les sept têtes de Daniel 7 et des bêtes d’Apocalypse 13 sont 
sept systèmes. La bête à sept têtes d’Apocalypse 17 devient le 
huitième système.

En quoi diffère ce huitième système d’Apocalypse 17 ? En 
ce que les sept têtes sont toutes conduites par la femme vêtue 
d’écarlate, ou l’église, qui est assise sur la bête. Aucune des sept 
têtes, ou des systèmes, de Daniel 7 et de la bête d’Apocalypse 13 
ne furent conduites par une église. Nous surveillons l’apparition 
sur la scène d’un type d’Hitler qui commencera à agiter des 
millions de gens. Le public est déjà là pour le pape—rappelez-
vous de l’énorme public qui a regardé les funérailles du pape 
Jean-Paul II, et l’élection du pape Benoît XVI !

Cela vous donne une vivante image du public en attente de 
la bête politique qui dirigera le Saint Empire romain !
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Dieu dit : « Veillez … et priez en tout temps », afin que vous 
puissiez vous tenir là avec Lui, de même que les trois compagnons 
de Daniel se tinrent avec Lui, dans la fournaise ardente. Sauf que 
cette fois-ci, l’encadrement sera tout à fait différent.

Les laodicéens n’ont pas pu résister à l’attaque de Satan, mais 
nous, nous le pouvons ! Nous avons le pouvoir de vaincre le 
diable—comme le Christ le fit.

« Car Dieu a mis dans leurs cœurs d’exécuter son dessein et 
d’exécuter un même dessein, et de donner leur royauté à la bête, 
jusqu’à ce que les paroles de Dieu soient accomplies » (verset 
17). Dieu va se servir de ce système pour châtier l’Israël biblique.

Nous devons annoncer le message de Dieu. M. Armstrong, 
après avoir entendu les messages des ministres, à la fin des 
années 1970, avait dit : Je veux entendre plus de NOURRITURE 
spirituelle, et voir plus d’ARDEUR ! Dieu ne prends pas ces 
choses à la légère. Soyons honnêtes ! Dieu le Père n’aurait pas 
envoyé Son Fils sur terre, le regarder se faire sauvagement 
battre et tué par des hommes méchants, et dire : Ça va, si vous y 
allez doucement. Non—cette affaire est extrêmement grave ! Il a 
envoyé Son Fils mourir pour nous ! Nous devrions prendre Son 
message au sérieux, ou alors passer à autre chose.

Dieu ne va pas permettre aux laodicéens de continuer dans 
leur rébellion. Si le patron dit  : Ne prophétisez pas, alors c’est 
que vous avez le mauvais patron ! Nous devons réaliser qui est 
le Patron, et qui dirige l’Église. Si nous ne connaissons pas cela, 
nous ne connaissons rien !

Le seul espoir que ce monde a c’est ce message. Ces ministres 
laodicéens ont trahi Dieu, en abandonnant leur poste de gardien 
de nuit alors qu’ils auraient dû protéger cette vérité—et veiller 
sur le peuple de Dieu. Mais ils se sont détournés et se sont tout 
simplement éloignés, parce qu’un supérieur a dit : Ne prophétisez pas.

Comprirent-ils et obéirent-ils à Dieu le Père et à Jésus Christ, 
le Chef de l’Église ? Non, pas du tout.

La tâche nous revient, à nous, maintenant—à vous et à moi. 
Ce petit reste a reçu le mandat de faire cette surveillance. Nous 
sommes tout ce qui reste, et Dieu dit : Je veux que vous VEILLIEZ 
et PRIIEZ. PROCLAMEZ mon message et achevez l’Œuvre !

Alors, nous paraîtrons tous devant le fils de l’homme !  
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